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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Comisión de Venecia advierte "altos riesgos” en propuesta de reforma electoral de AMLO.- La 
Comisión de Venecia, organismo internacional especializado en Derecho Constitucional, alertó que 
la propuesta de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador genera altos riesgos 
en contra de la imparcialidad e independencia de las autoridades electorales y podría volverlas 
partidistas; restringe y pone en desventaja a los grupos políticos más pequeños, dándole el poder a 
los partidos y no a los ciudadanos; y puede alterar el calendario electoral, la calidad y la credibilidad 
en las elecciones. Comisionados viajaron a México, se reunieron con el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel; el senador Héctor Vasconcelos y otros legisladores de Morena, así como 
con magistraturas del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. [MILENIO; EMEEQUIS; 
JORNADA; RAZÓN; SWI; 24 HORAS] 

Diputados de México mantienen discrepancia por reforma electoral.- El partido oficialista Morena 
afirmó que esta misma semana la Cámara de Diputados podría presentar un proyecto de dictamen 
de reforma electoral, pero la oposición piensa diferente. El presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, dejó ver la juramentación de esa agrupación conservadora de 
oponerse a cualquier iniciativa que presente el ejecutivo, y más en un tema como el del INE acusado 
por el propio presidente López Obrador de mal uso de sus recursos financieros y los altísimos sueldos 
de sus funcionarios. [PRENSA LATINA] 

PAN 'palomea' a 30 consejeros nacionales rumbo a reforma de estatutos.- La Comisión Permanente 
del PAN concretó el proyecto de reforma de estatutos y programa de acción política rumbo a las 
elecciones del 2023 y la renovación presidencial; aprobaron a las 30 personas que propondrán como 
consejeras nacionales en la asamblea nacional de noviembre. Destacan el presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel; el coordinador de la bancada panista, Jorge Romero; así como 
Fernando Rodríguez Doval, cercano a Ricardo Anaya; Víctor Hugo Sondón, actual representante del 
partido ante el INE y Mariana Gómez del Campo. [MILENIO; REFORMA/p15] 

MESA DIRECTIVA 

“Los Monreal son unos caciques”: Noemí Luna Ayala, vicepresidenta de la Cámara de Diputados.- 
Noemí Luna Ayala, vicepresidenta de la Cámara de Diputados, quien advierte que la militarización 
implementada por el presidente Andrés Manuel López Obrador no reducirá la violencia. La 
legisladora originaria de Zacatecas señala que vamos “rumbo a un narcoestado en el país”, además, 
denuncia que vivir en su entidad es un peligro y admite que el gobernador David Monreal y sus 
hermanos son unos caciques. “En Zacatecas gobierna el crimen organizado”, acusa. [LATINUS] 
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COMISIONES 

Aprueban por mayoría Cuenta Pública 2020.- Entre denuncias de mal uso de los recursos, 
endeudamiento y ordeña de ahorros alojados en fondos de estabilización, los integrantes de la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobaron por mayoría el 
dictamen correspondiente a la Cuenta Pública del ejercicio fiscal 2020. La Cuenta Pública 2020 
advierte que en ese año el gasto neto total ejercido fue de 6 billones 007 mil 719.3 millones de pesos, 
a los cuales la Auditoría Superior de la Federación realizó mil 616 auditorías que derivaron en 
observaciones de probables daños al erario por 63 mil 010.57 millones de pesos. [UNIVERSAL/p12; 
JORNADA/p3] 

COMPARECENCIA DIRECTOR PEMEX 

Explota Romero vs. panistas: son mentecatos e ignorantes.- Los reclamos de legisladores de 
Oposición hicieron explotar al director de Pemex, Octavio Romero, quien los llamó mentecatos e 
ignorantes. Durante su comparecencia en San Lázaro, legisladores de PAN, PRI, PRD y MC le 
reprocharon que no lograra cumplir con la promesa de bajar a 10 pesos el precio de la gasolina, el 
deficiente combate a la corrupción, el trato privilegiado a empresas vinculadas con los hijos del 
Presidente y el sobrecosto de la Refinería de Dos Bocas. [REFORMA/pp-p6] 

Pemex logra 6 veces más bombeo que privados.- Pemex adelantó que va a promediar una 
plataforma de extracción de petróleo de un millón 800 mil bañiles diarios en 2022, así como una 
producción de gas de 4 mil 2 millones de pies cúbicos. En su comparecencia en la Comisión de Energía 
de la Cámara de Diputados, el director de la petrolera, Octavio Romero Oropeza, señaló que, de 
enero a septiembre, Pemex contribuyó con 97% del bombeo de crudo, mientras los operadores 
privados aportaron apenas 3%. [UNIVERSAL/p26] 

'Pemex, primer contribuyente'.- El director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza, aseguró 
que la empresa productiva del Estado aporta 5.5 veces más de impuestos a la Hacienda Pública que 
las tres empresas más grandes del país juntas. Durante su comparecencia ante integrantes de las 
comisiones unidas de Energía e Infraestructura de la Cámara de Diputados, con motivo de la Glosa 
por el Cuarto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, el funcionario 
señaló que Pemex se encuentra en el tercer lugar de las petroleras más importantes del mundo. 
[HERALDO DE MÉXICO/p18; SOL DE MÉXICO/pp-p15] 

Pemex aplaza autosuficiencia en combustibles hasta el 2024.- Rumbo al último tercio de la 
administración lopezobradorista, los ajustes en las metas de producción de Pemex no paran. Y los 
sesgos son a la baja o de retraso en el cumplimiento. De entrada, ya no será en el 2023, sino sería 
hasta el 2024 cuando en México se dejen de importar combustibles, de acuerdo con lo declarado 
ayer por Octavio Romero Oropeza, director general de Pemex, en su comparecencia ante las 
comisiones unidas de Energía e Infraestructura en la Cámara de Diputados. [ECONOMISTA/pp-p4-
p5] 

DIPUTADOS 

Punto de quiebre.- La reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador que busca cambiar todo 
el juego en la política mexicana está en proceso de ver la luz en el Congreso de la Unión. En medio 
de la incertidumbre y de presiones políticas, la Cámara de Diputados iniciará hoy el análisis de las 
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104 iniciativas en materia político-electoral, entre ellas la presentada por el Ejecutivo federal, en las 
Comisiones de Gobernación, Puntos Constitucionales y Reforma Político-Electoral. [REPORTE 
ÍNDIGO/pp-p12-p15] 

Temen se encarezcan insumos al quitar fulles.- La nueva propuesta para eliminar la configuración 
de tractocamión doblemente articulado que se presentará en la Cámara de Diputados en las 
próximas semanas, encarecería el traslado de insumos, impactaría negativamente en la seguridad 
vial y tendría un impacto ambiental, alertó experto. Miguel López Fiesco, consultor del sector del 
autotransporte, indicó que la iniciativa impulsada por la diputada Lorena Piñón Rivera y los diputados 
Rubén Ignacio Moreira Valdez, Leonel Godoy Rangel, implicaría mover la misma mercancía en más 
vehículos sencillos. [REFORMA/p3] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO destaca que alza en los precios se detuvo.- La importación de alimentos para controlar la 
inflación podría llevar todavía un tiempo, aunque el incremento en los precios ya registra una 
disminución al pasar de 8.8 a 8.5 por ciento anualizada, aseguró el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador. En su conferencia matutina, el mandatario dijo que esta semana se dará a conocer el dato 
de inflación de estados Unidos y explicó que, aun así, en el caso de México estaría descendiendo 
desde el pico más alto de 8.8 por ciento. [RAZÓN / p17] [FINANCIERO / pp-p4] 

AMLO recibe en Palacio a padres de los 43.- El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió 
la mañana de este lunes con los padres y abogado de los 43 normalistas de Ayotzinapa en Palacio 
Nacional, quienes se retiraron sin dar declaraciones tras casi cuatro horas de reunión. El presidente 
López Obrador estuvo acompañado por Alejandro Encinas, encargado de las investigaciones por 
parte del Ejecutivo, quien abrió la posibilidad de que haya más órdenes de aprehensión y descartó 
confrontaciones con Luis Cresencio Sandoval, titular de Sedena. [MILENIO / p10] 

Llama a evitar disputas.- Tras la confrontación entre la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, 
y el senador Ricardo Monreal, el presidente Andrés Manuel López Obrador lanzó un llamado para 
que ambos políticos morenistas no se enfrasquen en peleas. Consideró que ese tipo de información 
(de Layda Sansores) es de mal gusto, pero minimizó la confrontación al decir que no afecta 
políticamente a nadie. [HERALDO / pp-p7] 

JUDICIAL 

Jueza otorga amparo definitivo vs. incorporar a la GN a Sedena.- La Jueza Noveno de Distrito en el 
estado de Guanajuato, Karla María Macías, concedió la suspensión definitiva que frena la 
transferencia de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa, y dejarla bajo el mando de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. La jueza revivió la suspensión que frenó la entrada 
en vigor en el decreto que ordena la militarización de la GN, publicado el pasado 9 de septiembre en 
el DOF. [CRÓNICA / pp-p8] 
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GENERAL 

Protestan en CU por violación; reprueba UNAM vandalismo.- Al menos 200 estudiantes y padres de 
familia del Colegio de Ciencias y Humanidades Sur de la UNAM marcaron a rectoría, en Ciudad 
Universitaria, para exigir justicia por el abuso sexual que sufrió una estudiante el pasado lunes 17 de 
octubre en aquel plantel. Luego de la manifestación de violencia de un grupo de encapuchados 
contra el mural de David Alfaro Siqueiros en la Torre de Rectoría y otros espacios escolares, la UNAM 
advirtió que los daños al patrimonio de la universidad desvirtúan el fondo de la protesta. [MILENIO 
/ pp-p13] 

ECONOMÍA 

Inflación, con ligero descenso, pero sigue presión por alimentos.- Los precios al consumidor 
subieron 0.44 por ciento en la primera quincena de octubre de este año, por debajo de lo esperado 
con lo cual la inflación anual de desaceleró a 8.53 por ciento, su tercer descenso quincenal 
consecutivo, aunque todavía muy por arriba de la meta. El INEGI informó que la inflación quincenal 
se debió al alza en precios en la electricidad 17.46 por ciento, jitomate 9.31 por ciento, lonchería, 
fondas, torterías y taquerías 0.61 por ciento y gasolina de bajo octanaje 0.37 por ciento. [RAZÓN / 
pp-p16] [FINANCIERO / p-p4] 

Procuraduría Fiscal recupera 8 mil mdp.- Especialistas coincidieron en que los montos “históricos” 
recaudados por la Procuraduría Fiscal de la Federación son resultado de las reformas aplicadas al 
Código Fiscal que le dieron a la autoridad “más dientes” y un mayor andamiaje jurídico para perseguir 
los delitos de cuello blanco. La Procuraduría Fiscal de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) informó que de septiembre de 2021 a la fecha, presentó 298 querellas por delitos de 
defraudación fiscal y equiparables, por 22 mil 200 millones de pesos. [HERALDO / pp-p17] 

INTERNACIONAL  

Muertos por fentanilo en EU, como un 11S cada quince días.- Los activistas y las cifras oficiales 
coinciden en que las mafias mexicanas ligadas a los cárteles de Sinaloa y de Jalisco inundan de 
opioides sintéticos las calles de San Diego y otras ciudades de Estados Unidos, provocando cada dos 
semanas un 11S, es decir, el equivalente en muertos a los casi 3 mil del ataque terrorista de 2001, 
pero a causa del fentanilo. [MILENIO / pp-p6-p7]  

Zelensky: Rusia encargó a Irán 2 mil drones suicidas.- Volodímir Zelensky, presidente de Ucrania, 
afirmó anoche que el gobierno ruso encargó “cerca de dos mil drones” iraníes para apoyar su 
campaña de bombardeos en el territorio invadido. El mandatario ucraniano también criticó la 
neutralidad que mantiene Israel, lo que permitió, según él, una “alianza” entre Moscú y Teherán que 
implica la entrega de drones iraníes al ejército ruso. [MILENIO / p18] 

OPINIÓN 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…)Santiago Creel, presidente de la Cámara de 
Diputados, está muy activo pero promoviendo lo que llamó las 10 “trampas” en la reforma para hacer 
uso de las Fuerzas Armadas (FA) en materia de seguridad pública, y de plano aseguró que ésta 
presenta violaciones constitucionales y a disposiciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
lo que la pone en riesgo ante instancias nacionales e internacionales (…) [SOL DE MÉXICO] 
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El tema lo comenta: PALABRA DE ANTÍGONA [SOL DE MÉXICO/p.13]; EN LA POLÍTICA 
[OVACIONES/p.20]; JAVIER LOZANO [UNIVERSAL/p.20]; JOSÉ WOLDENBERG [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) Ya sabemos que el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo 
Federal, busca acotar al INE en materia electoral, pero ignoramos si acepta segunda vuelta electoral 
o nulidad electoral, cuando el proceso electoral, se empeñe con violencia y delincuencia, cual plantea 
el PAN... En ese asunto, el presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, Santiago Creel Miranda, 
pondrá todo su bagaje, seguramente, para avisar a su dirigencia de partido, lo que no les guste en la 
reforma electoral que alista Morena (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/FUERA MÁSCARAS/.- (…) sin embargo, a la hora de escoger, cualquier persona con dos 
dedos deferente preferiría poner el futuro de México en manos de Enrique de la Madrid, José Ángel 
Gurría o Claudia Ruiz, que en las de Lilly Téllez, Marko Cortés o Ricardo Anaya. Salvo algunas 
excepciones como Santiago Creel, la caballada panista deja mucho qué desear. [INDEPENDIENTE/p.4] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/.- (…) Reducir de 11 a 7 al consejo general del INE y tomar como 
referencia la reforma judicial de los 90s es el plan de Morena este martes que arranca la discusión 
extra reglamentaria de la reforma electoral para agilizar los trámites, en la que participan integrantes 
de las tres comisiones involucradas: Puntos Constitucionales, Gobernación y Reforma Político-
Electoral. [HERALDO] Del tema escriben: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; JAQUE MATE 
[REFORMA/p.10]; LA CUARTA TRANSFORMACIÓN [FINANCIERO/p. 6]; ALHAJERO [HERALDO/p.6]; 
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COLUMNA/SACAPUNTAS/.- (…) Quien salió bien librado de su comparecencia en la Cámara de 
Diputados, a pesar de los cuestionamientos de la oposición, fue el director general de Pemex, Octavio 
Romero Oropeza, quien además de dar datos positivos de la empresa productiva del Estado, como 
que ya no está endeudada, también tuvo la oportunidad para responder a los que le preguntaron 
sobre el trabajo en materia energética que está realizando la Cuarta Transformación. [HERALDO/p.2] 
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COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados, 
encabezada por el panista Ricardo Villarreal, está citada a sesionar este martes y aun cuando el único 
punto en el orden del día es emitir su opinión sobre el presupuesto de la Sedena para 2023, los 
legisladores velan armas y están listos para un ríspido debate después de que el general secretario 
Luis Cresencio Sandoval les canceló la reunión prevista la semana pasada. [MILENIO/p.2] Opina del 
tema: ALBERTO AZIZ NASSIF [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/LA VOZ DE LA IP/.- (…) El pasado 20 de octubre, la Cámara de Diputados aprobó el 
proyecto enviado por el Ejecutivo de Ley de Ingresos para 2023, sin cambio alguno a la propuesta 
presentada, que prevé ingresos totales para la Federación por 8 billones 299 mil millones de pesos. 
De no haber cambios en el Senado estaríamos hablando de un Paquete Económico optimista por 
parte de Hacienda, en comparación con las perspectivas de otros organismos y del mercado. [SOL 
DE MÉXICO/p.20] 
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Comisión de Venecia advierte "altos riesgos” en propuesta de reforma electoral de 

AMLO 

 

La Comisión de Venecia alertó que la propuesta de reforma electoral del presidente Andrés Manuel 

López Obrador genera altos riesgos en contra de la imparcialidad e independencia de las autoridades 

electorales y podría volverlas partidistas; restringe y pone en desventaja a los grupos políticos más 

pequeños, dándole el poder a los partidos y no a los ciudadanos; y puede alterar el calendario electoral, 

la calidad y la credibilidad en las elecciones. 

El 28 de junio, el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, solicitó una 

opinión a la Comisión de Venecia sobre la propuesta de reforma electoral en puerta.  

Comisionados viajaron a México, se reunieron con el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel; el senador Héctor Vasconcelos y otros legisladores de Morena, así como con magistraturas del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

La Comisión Europea para la Democracia por el Derecho, mejor conocida como Comisión de Venecia, es 

el órgano consultivo del Consejo de Europa responsable de brindar asesoría legal sobre cuestiones 

constitucionales que promuevan el pleno respeto a los derechos fundamentales entre sus Estados 

miembros. 

A unas horas de iniciar la discusión sobre la reforma electoral, este lunes la Comisión de Venecia hizo 

pública su respuesta y análisis a la propuesta del gobierno federal en la que destaca que si bien cualquier 

sistema y administración electoral puede mejorar, cambiar uno que ha tenido un buen desempeño 

requiere de especial cautela. 

Destaca que el sistema electoral mexicano ha asegurado independencia, goza de confianza de la mayoría 

de los actores en la materia y ha demostrado ser capaz de garantizar varios ciclos electorales exitosos 

consecutivos, por lo que cualquier cambio tiene que ofrecer “al menos las mismas garantías de 

independencia y debe ser capaz de ofrecer al menos la misma calidad del proceso electoral que sus 

antecesores”. El informe destaca varios riesgos en la propuesta del Presidente que van en contra del 

Código de Buenas Prácticas en Materia Electoral al que está suscrito México en tratados internacionales 

y debe cumplir. 

https://www.milenio.com/politica/comision-venecia-advierte-altos-riesgos-reforma-electoral 
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En riesgo, imparcialidad del INE con Reforma Electoral: Comisión de Venecia 

 

Por reforma electoral planteada por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador se pone 

en riesgo la imparcialidad de autoridades, así lo afirmó la Comisión de Venecia perteneciente al Consejo 

Europeo.  

Afirman que “la composición del organismo de gestión electoral debe garantizar que todos los partidos 

políticos, candidatos y votantes puedan confiar en que funcionará con imparcialidad”. 

Tras un análisis a la propuesta de reforma, el organismo consultivo europeo concluyó que esta no brinda 

“suficiente garantías de la independencia e imparcialidad del INE y de los jueces del Tribunal Electoral”, 

además de que deberá reconsiderarse el procedimiento propuesto para la elección directa de consejeros 

y jueces electorales.   

Esta intervención fue solicitada por el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo 

Córdova, mediante una carta enviada en junio, en la que pidió emitir su opinión respecto a las reformas 

constitucionales relativas al sistema electoral en México.  

Tras esta petición, relatores de la Comisión de Venecia visitaron México del 21 al 23 de septiembre para 

mantener reuniones con Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados; el senador de Morena, 

Héctor Vasconcelos, y un grupo de legisladores, así como autoridades del INE, Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación, representantes de la sociedad civil y la académica.   

Esta postura fue analizada por el Consejo para las Elecciones Democráticas de la Comisión de Venecia 

durante el 20 de octubre y fue realizada basándose en la traducción al inglés del proyecto de ley de 

reforma electoral.  

En el intercambio además participó Cristopher Ballinas Valdés, director de Derechos Humanos y 

Democracia de la Secretaría de Relaciones Exteriores; el embajador de México en Estrasburgo, José 

Alfonso Suárez del Real y la Misión Permanente de México en el Consejo de Europa.  

https://www.m-x.com.mx/al-dia/en-riesgo-imparcialidad-del-ine-con-reforma-electoral-comision-de-

venecia 
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Diputados de México mantienen 
discrepancia por reforma electoral 

 

Voceros de la bancada del Partido Revolucionario Institucional salierón al paso de Morena para 

aclarar que solo se revisará la lista de iniciativas presentadas hasta el momento e insistió en 

que no acompañarán la del presidente López Obrador para hacer cambios al instituto Nacional 

Electoral (INE). 

Sin embargo, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, anunció que 

mañana martes iniciará en comisiones la discusión de un proyecto de dictamen de reforma 

electoral. 

Su contraparte del PRI, Rubén Moreira, lo refutó al considerar que el único acuerdo es identificar 

el número de iniciativas y si estas son de carácter constitucional o legal. 

Pero Mier insiste en que, por acuerdo unánime de todos los coordinadores parlamentarios 

asistentes a la última sesión de la Junta de Coordinación Política se acordó “iniciar – a partir de 

reuniones de trabajo- la confección de un anteproyecto de dictamen”. 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo (Morena), 

afirmó que existen temas de coincidencia entre distintos grupos e incluso citó que el PRI está 

por reducir el monto de financiamiento a los partidos propuesto por el gobierno. 

Santiago Creel, del Partido Acción Nacional, dejó ver la juramentación de esa agrupación 

conservadora de oponerse a cualquier iniciativa que presente el ejecutivo, y más en un tema 

como el del INE acusado por el propio presidente López Obrador de mal uso de sus recursos 

financieros y los altísimos sueldos de sus funcionarios. 

 

Diputados de México mantienen discrepancia por reforma electoral (prensa-latina.cu) 

 

https://www.prensa-latina.cu/2022/10/24/diputados-de-mexico-mantienen-discrepancia-por-reforma-electoral
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Los 24 políticos opositores a quienes espía el gobierno, revela Riva Palacio 

 

Dentro de la política actual existe un escenario que apunta a que diversos políticos mexicanos están 

siendo espiados a través de un grupo de personas que laboran de forma externa para el fiscal general, 

Alejandro Gertz Manero quien colabora en directo con el presidente Andrés Manuel López Obrador, lo 

anterior de acuerdo con el periodista Raymundo Riva Palacio.  

Dicho espionaje se ha realizado a través del seguimiento de de las comunicaciones de 24 políticos 

opositores, dentro de los cuales existen algunos con claros intereses por la presidencia y que a 

continuación se presentan.  

Es así que, Riva Palacio apunta a que funcionarios federales revelaron a quienes se les está dando 

seguimiento, dentro de los cuales aparecen dos gobernadores priistas quienes han sido 

condescendientes con López Obrador, Alfredo del Mazo Maza, del Estado de México, y Alejandro Murat, 

de Oaxaca.  

Cabe señalar que el primero de estos no han dado señales por querer alcanzar la presidencia a diferencia 

del segundo, además de que del Mazo enfrentará el próximo año la elección en su estado para la 

gubernatura, y la cual es considerada la que determinará el futuro del PRI.  

Asimismo, dentro de dicha lista se encuentran cuatro gobernadores del PAN: Diego Sinhue Rodríguez 

del estado de Guanajuato, Maru Campos del estado de Chihuahua, Mauricio Kuri de Querétaro, y 

Mauricio Vila de Yucatán, quienes han externado su interés por ocupar la silla presidencial.  

Otra figura importante que aparece dentro de los políticos es el actual presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel quien ha sido intervenido en sus comunicaciones. 

De igual forma, otros personajes políticos que han resultado espiados son los pertenecientes a la alianza 

Va Por México como Marko Cortés del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno del Partido 

Institucional Revolucionario (PRI) y Jesús Zambrano del PRD.  Dentro del listado también se incluye a los 

coordinadores de las bancadas del PRI y PRD en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong y Miguel Ángel 

Mancera, así como Ruben Moreira quien es el coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de 

Diputados. 

https://lasillarota.com/nacion/2022/10/24/los-24-politicos-opositores-quienes-espia-el-gobierno-

revela-riva-palacio-398633.html 

 

https://lasillarota.com/nacion/2022/10/24/los-24-politicos-opositores-quienes-espia-el-gobierno-revela-riva-palacio-398633.html
https://lasillarota.com/nacion/2022/10/24/los-24-politicos-opositores-quienes-espia-el-gobierno-revela-riva-palacio-398633.html
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¿Quiénes son los 24 presidenciables espiados por AMLO?... 
Riva Palacio ve paranoia en el presidente 

 
Tras la presentación de una lista de 42 posibles presidenciables de la oposición para las elecciones 
de 2024 en la conferencia mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, el interés por estas 
figuras parece ir más allá pues fuentes federales revelaron un programa de supuesto espionaje político 
a 24 personajes.Adicionalmente, de acuerdo con el columnista, estarían en la lista los gobernadores 
panistas Diego Sinhue Rodríguez de Guanajuato, Maru Campos de Chihuahua, Mauricio Kuri de 
Querétaro, y Mauricio Vila de Yucatán. A ellos se sumarían Santiago Creel, actual presidente de la Cámara 
de Diputados, las senadoras Xóchitl Gálvez y Kenia López Rabadán, y el diputado Juan Carlos Romero 
Hicks. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/quienes-son-los-24-presidenciables-espiados-por-amlo-riva-
palacio-ve-paranoia-en-el-presidente-XN4780167 
 
 

https://es.wikipedia.org/wiki/Andr%C3%A9s_Manuel_L%C3%B3pez_Obrador
https://vanguardia.com.mx/noticias/quienes-son-los-24-presidenciables-espiados-por-amlo-riva-palacio-ve-paranoia-en-el-presidente-XN4780167
https://vanguardia.com.mx/noticias/quienes-son-los-24-presidenciables-espiados-por-amlo-riva-palacio-ve-paranoia-en-el-presidente-XN4780167
https://www.yucatan.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2022/9/4/597905.jpeg
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24 Espionajes Selectos 
 

La paranoia ha sido un motor para las acciones y decisiones del Presidente. Y ahora, con la colaboración 
del fiscal general Alejandro Gertz Manero, viene una nueva faceta con el proceso electoral para el cambio 
de poder en 2024. Un grupo externo del Fiscal mantenido en la oscuridad inició un seguimiento de las 
comunicaciones de 24 personajes de la política para conocer sus propuestas sobre la elección 
presidencial, sus alianzas y estrategias, que se añadirán a otra lista, un poco más voluminosa de 
empresarios, periodistas y líderes de organizaciones sociales. Es decir, bajo la racionalidad de la 
conspiración, el espionaje político. También figuran cuatro gobernadores del PAN, Diego Sinhué 
Rodríguez de Guanajuato, Maru Campos de Chihuahua, Mauricio Kuri de Querétaro y Mauricio Vila de 
Yucatán. Los cuatro son algunas de las figuras que han sugerido que buscarán la candidatura 
presidencial. Otro más que quiere ser candidato, Santiago Creel, actual presidente de la Cámara de 
Diputados, es otro de los políticos a quien se le han intervenido sus comunicaciones. 
 
https://diariodechiapas.com/opinion/estrictamente-personal/24-espionajes-selectos/ 
 
 
 
 

https://diariodechiapas.com/opinion/estrictamente-personal/24-espionajes-selectos/
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AMLO ha “espiado” a 24 políticos en México; Mauricio Vila 
entre ellos, afirma Raymundo Riva Palacio 

 
El columnista Raymundo Riva Palacios publicó este lunes 24 de octubre una columna en la página Eje 
Central donde da a conocer el espionaje del que son objeto 24 políticos en México que, según el escritor, 
tendrían interés en ser candidatos a la presidencia de México.  

Los cuatro son algunas de las figuras que han sugerido que buscarán la candidatura presidencial. Otro 
más que quiere ser candidato, Santiago Creel, actual presidente de la Cámara de Diputados, es otro de 
los políticos a quien se le han intervenido sus comunicaciones.  
 
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/10/24/amlo-ha-espiado-24-politicos-en-mexico-mauricio-
vila-entre-ellos-afirma-raymundo-riva-palacio-356370.html 
 

 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/10/24/amlo-ha-espiado-24-politicos-en-mexico-mauricio-vila-entre-ellos-afirma-raymundo-riva-palacio-356370.html
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/10/24/amlo-ha-espiado-24-politicos-en-mexico-mauricio-vila-entre-ellos-afirma-raymundo-riva-palacio-356370.html
https://www.yucatan.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2022/9/4/597905.jpeg
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24 Espionajes Selectos 

 
La paranoia ha sido un motor para las acciones y decisiones del Presidente. Y ahora, con la colaboración 
del fiscal general Alejandro Gertz Manero, viene una nueva faceta con el proceso electoral para el cambio 
de poder en 2024. Un grupo externo del Fiscal mantenido en la oscuridad inició un seguimiento de las 
comunicaciones de 24 personajes de la política para conocer sus propuestas sobre la elección 
presidencial, sus alianzas y estrategias, que se añadirán a otra lista, un poco más voluminosa de 
empresarios, periodistas y líderes de organizaciones sociales. Es decir, bajo la racionalidad de la 
conspiración, el espionaje político. También figuran cuatro gobernadores del PAN, Diego Sinhué 
Rodríguez de Guanajuato, Maru Campos de Chihuahua, Mauricio Kuri de Querétaro y Mauricio Vila de 
Yucatán. Los cuatro son algunas de las figuras que han sugerido que buscarán la candidatura 
presidencial. Otro más que quiere ser candidato, Santiago Creel, actual presidente de la Cámara de 
Diputados, es otro de los políticos a quien se le han intervenido sus comunicaciones. 
 
https://expreso.press/2022/10/24/24-espionajes-selectos/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://expreso.press/2022/10/24/24-espionajes-selectos/
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24 espionajes selectos 
 

La paranoia es una marca indeleble en la cabeza del presidente Andrés Manuel López Obrador. Este fin 
de semana en una gira por Guerrero, abrió una pequeña ventana al pasado sin revelar detalles, cuando 
dijo que podría pensar en ampliar su mandato presidencial, pero no lo haría porque sería traicionar sus 
ideales. En realidad, desde los primeros meses de su administración lo evaluó, pero se desistió porque 
haber modificado la Constitución le habría dado la misma posibilidad al expresidente Felipe Calderón, a 
quien verdaderamente teme. 
También figuran cuatro gobernadores del PAN, Diego Sinhue Rodríguez, de Guanajuato; Maru Campos, 
de Chihuahua, Mauricio Kuri, de Querétaro, y Mauricio Vila, de Yucatán. Los cuatro son algunas de las 
figuras que han sugerido que buscarán la candidatura presidencial. Otro más que quiere ser candidato, 
Santiago Creel, actual presidente de la Cámara de Diputados, es otro de los políticos a quien se le han 
intervenido sus comunicaciones. 
 
https://municipiospuebla.mx/nota/2022-10-24/naci%C3%B3n/24-espionajes-selectos 
 
 

 
 
 
 

https://municipiospuebla.mx/nota/2022-10-24/naci%C3%B3n/24-espionajes-selectos
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Por “paranoia” de AMLO, el Gobierno 
Federal ha “espiado” a 24 políticos, según 

Raymundo Riva Palacio  

 

Pese a sus reiterada postura de retirarse de la vida pública al concluir su mandato, parece ser 
que al presidente Andrés Manuel López Obrador le inquieta el futuro que tendrá la titularidad 
del Ejecutivo Federal tras su salida. 

Una señal de ello fue la lista de 42 posibles precandidatos de la oposición para las elecciones de 
2024, la cual dio a conocer desde Palacio Nacional durante la conferencia matutina del pasado 13 
de octubre. 

Adicionalmente, de acuerdo con el columnista, estarían en la lista los gobernadores 
panistas Diego Sinhue Rodríguez de Guanajuato, Maru Campos de Chihuahua, Mauricio Kuri de 
Querétaro, y Mauricio Vila de Yucatán. A ellos se sumarían Santiago Creel, actual presidente de 
la Cámara de Diputados, las senadoras Xóchitl Gálvez y Kenia López Rabadán, y el diputado 
Juan Carlos Romero Hicks. 

Del mismo modo, acérrimos críticos de la Cuarta Transformación como Julen Rementería, 
coordinador del PAN en el Senado, y el coordinador albiazul en San Lázaro, Jorge Romero, 
también se habrían salvado de ser monitoreados por el Gobierno Federal. 

Por “paranoia” de AMLO, el Gobierno Federal ha “espiado” a 24 políticos, según Raymundo Riva Palacio - 

Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/13/quienes-son-los-42-posibles-candidatos-de-la-oposicion-rumbo-al-2024-segun-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/24/por-paranoia-de-amlo-el-gobierno-federal-ha-espiado-a-24-politicos-segun-raymundo-riva-palacio/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/24/por-paranoia-de-amlo-el-gobierno-federal-ha-espiado-a-24-politicos-segun-raymundo-riva-palacio/
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Las trampas de Morena detrás de la reforma 
a las Fuerzas Armadas, según Santiago 

Creel 

 

Tras varios dimes y diretes, arremetidas y acaloradas sesiones en las Cámaras, el 12 de octubre 
pasado se aprobó la reforma que permitirá a las Fuerzas Armadas (FFAA) continuar 
desempeñándose en tareas de seguridad pública hasta el 2028. Ahora, competerá a los Congresos 
estatales decidir si establecerla o no en sus políticas de seguridad. 

Sin embargo, para el diputado del Partido Acción Nacional, Santiago Creel, Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) y sus aliados - ente los que señalan a Revolucionario Institucional (PRI) - habrían 
logrado la aprobación con diez trampas escondidas detrás de la polémica iniciativa. Mismas que 
enlistó en un video de su cuenta de Twitter: 

1. Convertir lo extraordinario en ordinario permitiendo que el Ejército continúe inmiscuyéndose en 

operaciones que les competen a las policías locales. 

Un argumento que contrapone el decreto de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en el 
cual señala que la intervención de las FFAA se llevará a cabo sólo en situaciones extraordinarias: 
“¿Acaso prácticamente una década es una situación extraordinaria?”, cuestionó. 

Las trampas de Morena detrás de la reforma a las Fuerzas Armadas, según Santiago Creel - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/definitivo-san-lazaro-aprobo-que-la-sedena-se-haga-cargo-de-la-guardia-nacional-hasta-2028/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/24/las-trampas-de-morena-detras-de-la-reforma-a-las-fuerzas-armadas-segun-santiago-creel/
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Las 10 trampas de MORENA y sus aliados para Reforma 
militar: Santiago Creel. 

 
Las 10 trampas de MORENA y sus aliados en la reforma para que las Fuerzas Armadas sigan como policías 
hasta el 2028. 
Santiago Creel pide a legisladores de los Congresos estatales que no se dejen engañar por “esa corcholata 
que anda rondando en todo el País”. 
 
https://billieparkernoticias.com/las-10-trampas-de-morena-y-sus-aliados-para-reforma-militar-
santiago-creel/ 
 
 

https://billieparkernoticias.com/las-10-trampas-de-morena-y-sus-aliados-para-reforma-militar-santiago-creel/
https://billieparkernoticias.com/las-10-trampas-de-morena-y-sus-aliados-para-reforma-militar-santiago-creel/
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Quiénes son los presidenciales de la 
oposición más populares en redes sociales 

 

De cara a las elecciones presidenciales del 2024, la lista de los aspirantes empieza a tomar forma, 
y muchos actores políticos utilizan las redes sociales para medir su popularidad y para llegar a 
las audiencias y es que ¿quién no tiene Facebook, Twitter, instagram o Tik Tok?. 

Hasta el momento, Ricardo Anaya, excandidato del PAN por la Presidencia, continúa 
encabezando la lista como el aspirante más popular en redes sociales como Twitter, Facebook, 
Instagram y ahora se suma TikTok; le siguen Lilly Téllez; la priista Claudia Ruiz Massieu, y el 
emecista Samuel García, actual gobernador de Nuevo León. 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados 

Twitter: 214,6 mil seguidores 

Facebook: 86 mil seguidores 

Instagram: 14.9 mil seguidores 

TikTok: 7,327 seguidores 

Quiénes son los presidenciales de la oposición más populares en redes sociales - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/23/que-personaje-de-la-oposicion-tiene-mejor-imagen-rumbo-a-la-eleccion-de-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/23/que-personaje-de-la-oposicion-tiene-mejor-imagen-rumbo-a-la-eleccion-de-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/24/quienes-son-los-presidenciales-de-la-oposicion-mas-populares-en-redes-sociales/
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PAN 'palomea' a 30 consejeros nacionales 
rumbo a reforma de estatutos 

 

 

Marko Cortés celebró los acuerdos y tras la reunión consideró que el PAN es el "mejor partido de México". 

JANNET LÓPEZ PONCE 
Ciudad de México / 24.10.2022 21:08:00 

La Comisión Permanente del Partido Acción Nacional (PAN) concretó el proyecto de reforma de 
estatutos y programa de acción política rumbo a las elecciones del 2023 y la renovación presidencial; 
aprobaron a las 30 personas que propondrán como consejeras nacionales en la asamblea nacional de 
noviembre. 

A través de su cuenta de Twitter, el presidente del PAN, Marko Cortés, celebró los acuerdos y tras la 
reunión consideró que “somos el mejor partido de México, la oposición más fuerte y firme del país, 
y vamos a construir con la ciudadanía el mejor proyecto para corregir el rumbo”. 
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MILENIO confirmó que aprobaron a las 30 personas que serán propuestas para el Consejo Nacional 
del partido en la asamblea nacional prevista para el 12 de noviembre, conformados por los personajes 
más cercanos al líder y  gobernadores panistas. 

Destacan el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; el coordinador de la bancada 
panista, Jorge Romero; así como Fernando Rodríguez Doval, cercano a Ricardo Anaya; Víctor Hugo 
Sondón, actual representante del partido ante el INE y Mariana Gómez del Campo. Además de 
funcionarios de los gobiernos estatales como el secretario de Finanzas de Aguascalientes, Alfredo 
Martín Cervantes García; Aldo Iván Márquez Becerra, nuevo subsecretario de Desarrollo Social de 
Guanajuato; y Libia Dennise García Muñoz Ledo, secretaria de Gobierno de ese estado; Aldo Iván 
Márquez Becerra; Luis Gerardo Serrato Castell, coordinador del gabinete de la gobernadora de 
Chihuahua; y Teresa Ginez Serrano, secretaria del Ayuntamiento de Huixquilucan  

También hay casos polémicos como José Luis Ovando Patrón, quien el año pasado fue vinculado a 
proceso por presunto desfalco millonario, y Raymundo Bolaños Azocar, el apoderado legal del partido 
al que el Tribunal Electoral le revocó la candidatura por intentar hacerse pasar como integrante de 
una comunidad indígena. Ésta es la lista completa de los 15 hombres y 15 mujeres aprobados como 
consejeros nacionales a propuesta de la Comisión Permanente del PAN:  
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https://www.milenio.com/politica/pan-palomea-30-consejeros-nacionales-rumbo-reforma-estatutos  
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“Los Monreal son unos caciques”: Noemí Luna Ayala, vicepresidenta de la Cámara de 

Diputados 

 

Fernando del Collado conversa con Noemí Luna Ayala, vicepresidenta de la Cámara de Diputados, quien 

advierte que la militarización implementada por el presidente Andrés Manuel López Obrador no reducirá 

la violencia.  

La legisladora originaria de Zacatecas señala que vamos “rumbo a un narcoestado en el país”, además, 

denuncia que vivir en su entidad es un peligro y admite que el gobernador David Monreal y sus hermanos 

son unos caciques.  

“En Zacatecas gobierna el crimen organizado”, acusa. 

Para Luna Ayala, la Cámara de Diputados terminó como la oficialía de partes del presidente López 

Obrador. Al respecto, asegura que el mandatario “cree que somos idiotas”, y “se cree un mesías” que va 

en contra de la democracia.  

“Debemos defender al INE”, pues señala que hay cierta probabilidad de que el secretario de 

gobernación, Adán Augusto López, imponga al próximo árbitro electoral. 

https://latinus.us/2022/10/24/monreal-caciques-noemi-luna-ayala-vicepresidenta-camara-de-

diputados/ 

 

 

https://latinus.us/2022/10/24/monreal-caciques-noemi-luna-ayala-vicepresidenta-camara-de-diputados/
https://latinus.us/2022/10/24/monreal-caciques-noemi-luna-ayala-vicepresidenta-camara-de-diputados/
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Usted, ¿por quién quiere votar? Resultados del tracking diario hoy 
25 de octubre 

El tracking realizado por MetricsMx es publicado diariamente por SDPnoticias. Este ejercicio 
ofrece un seguimiento diario y puntual a la intención de la ciudadanía sobre los posibles candidatos. 
De esta forma el ciudadano puede tener un mejor pulso de estos y también, de cómo reaccionan 
los posibles votantes a las propuestas, trabajo o dichos de unos y otros. 
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Las mediciones se realizan de la siguiente manera: 

¿Por quién de los siguientes políticos es más probable que votara si fuera candidato de Morena a 
la Presidencia de México en 2024? 

• Claudia Sheinbaum tiene 26.4% (tres décimas menos que ayer). Seguida por Marcelo 
Ebrard con un 23.9% (cuatro décimas más que ayer). 

¿Por quién de los siguientes políticos es probable que votara si fuera candidato del PAN a la 
Presidencia? 

• Santiago Creel, presidente de la Cámara de diputados, con 14.8% (dos décimas menos que 
ayer), seguido de Mauricio Kuri actual gobernador de Querétaro con 12.4% (seis décimas 
más que ayer) 

De los siguientes políticos, ¿por quién es más probable que votara si fuera candidato del PRI a la 
Presidencia? 

• Enrique De la Madrid con 18.2% (dos décimas menos que ayer) y Beatriz Paredes con 15% 
(un punto y una décimas menos que ayer). 

De los siguientes políticos, ¿por quién es más probable que votara si fuera candidato de Movimiento 
Ciudadano a la Presidencia? 

• Ricardo Monreal con 16% (ocho décimas más que ayer) y Enrique Alfaro, gobernador de 
Jalisco con 12.1% (cinco décimas menos que ayer). 

Este seguimiento diario se realiza a través de una encuesta telefónica de robot con 1,050 casos 
semanales. El margen de error es de +/-3.02% y tiene un 95% de nivel de confianza. En cada 
escenario se muestran los dos posibles candidatos. 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-
resultados-del-tracking-diario-hoy-25-de-octubre-de-2022/  

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/claudia-sheinbaum-dice-estar-lista-para-ser-la-primera-presidenta-de-mexico/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/marcelo-ebrard-pide-a-las-otras-corcholatas-no-ser-un-problema-para-amlo/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/marcelo-ebrard-pide-a-las-otras-corcholatas-no-ser-un-problema-para-amlo/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-beatriz-paredes-la-senadora-del-pri-que-quiere-ser-presidenta-de-mexico/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-resultados-del-tracking-diario-hoy-25-de-octubre-de-2022/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-resultados-del-tracking-diario-hoy-25-de-octubre-de-2022/
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JUEZA SUSPENDE TRANSFERENCIA DE GUARDIA NACIONAL A SEDENA 

Seguramente este martes, en su mañenera, el presidente Andrés Manuel López Obrador arremeterá contra el 

Poder Judicial luego de que Karla María Macías Lovera, titular del Juzgado Noveno de Distrito, con sede en el 

estado de Guanajuato, suspendió de manera indefinida, la transferencia del control operativo y administrativo 

de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), además de que ordenó devolver el control de 

dicha institución a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) del Gobierno Federal. Y es que la juzgadora 

concedió una suspensión provisional a la organización no gubernamental Uniendo Caminos México, por lo que dictó mantener a 

la GN bajo control de la SSPC, como ordena el artículo 21 de la Constitución, y devolver, en su caso, a dicha institución, los 

recursos que ya hubieran sido enviados a la SEDENA. Así que ya veremos la reacción del primer mandatario. Estaremos atentos. 

JOHN KERRY Y AMLO EN SONORA HABLARÁN SOBRE EL LITIO 

Será en a finales de esta semana cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador se reúna en 

Sonora con el enviado especial para el Clima de Estados Unidos, John Kerry para conversar 

sobre la explotación del litio e industria automotriz. La visita del funcionario estadounidense se 

produce después de que Estados Unidos y Canadá solicitaran en julio consultas a México sobre 

su política energética en el marco del tratado comercial de América del Norte (T-MEC) así que 

López Obrador también aceptó que se tratará este asunto: "Vamos a hacer una evaluación de lo que tiene que ver con 

los planes eléctricos, pero también del Plan Sonora, que incluye litio, baterías, industria automotriz", afirmó. Estaremos 

atentos. 

SANTIAGO CREEL PIDE NO DEJARSE ENGAÑAR 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, está muy activo pero promoviendo lo que llamó las 

10 “trampas” en la reforma para hacer uso de las Fuerzas Armadas (FA) en materia de seguridad pública, y 

de plano aseguró que ésta presenta violaciones constitucionales y a disposiciones de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, lo que la pone en riesgo ante instancias nacionales e internacionales. “El gobierno 

federal miente al decir que en la oposición no valoramos ni reconocemos las Fuerzas Armadas. Nada más tramposo, es el 

presidente quien está ordenando que las Fuerzas Armadas violen la Constitución y las resoluciones de. Poder Judicial, lo que 

busca es echarle la culpa a las Fuerzas Armadas del fracaso de su estrategia de seguridad, y con el tiempo será el Ejercito y la 

Marina los tendrán que asumir las responsabilidades y sanciones tanto internas, como internacionales. Vaya forma de cuidar a 

nuestras fuerzas armadas”, dijo. Ante ello, pidió: “No te dejes engañar la reforma que aprobaron es tramposa, omisa y tendenciosa”. 

IGNACIO MIER AFIRMA QUE MORENA NO QUIERE IMPONER A NUEVOS CONSEJEROS DEL INE 

Ignacio Mier Velazco, coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados se encuentra listo para 

hacer el trabajo de operación política en San Lázaro sobre la reforma político electoral. Pero por lo pronto, detalló 

que su bancada puede elegir a los nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), los cuales, recordó, 

serán elegidos en abril del próximo año. Amagó que sin la reforma electoral que ha propuesto el presidente Andrés 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Manuel López Obrador al ser mayoría su partido podría llevar a cabo esta elección, pero aclaró que los legisladores no quieren 

eso y por ello buscará a toda costa avanzar con la reforma.Estaremos atentos. 

ALEJANDRO MORENO ME BUSCÓ PARA PRESENTAR PROPUESTA DE REFORMA PARA QUE FUERZAS ARMADAS 

PERMANEZCAN EN LAS CALLES HASTA 2023  

 Las cosas se le complican al líder del tricolor luego de que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 

afirmó que fueron el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, y el coordinador de los diputados priistas, 

Rubén Moreira Valdez, quienes le presentaron la propuesta sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas en las 

calles hasta el 2028. Y es que hace unos días López Hernádez señaló que los priistas le pidieron retomar el diálogo político para 

presentarle la iniciativa de la ahora diputada con licencia Yolanda de la Torre. Así que las especulaciones quedaron aclaradas y lo 

cierto es que las elecciones del Estado de México y Coahuila cada vez están más cerca y aún no hay definiciones si hay o no 

alianza. Ya veremos pues el tricolor, quizá pensando en que el PAN y el PRD no le perdonarán su traición ya perfiló a Alejandra 

del Moral como su candidata para la gubernatura mexiquense. Mientras que por el lado de Morena sigue firme Delfina Gómez 

Álvarez, en el PAN Enrique Vargas del Villar ya levantó la mano y Movimiento Ciudadano ya dijo que va solo con Juan Zepeda. 

Veremos qué pasa de aquí a diciembre. 

RICARDO MONREAL LE DICE “AMOR Y PAZ” A LAYDA SANSORES 

Nada preocupado está icardo Monreal coordinador parlamentario de Morena en el Senado, aceptó el llamado del 

presidente Andrés Manuel López Obrador de no confrontarse con Layda Sansores por el “bien del movimiento” y dijo 

que, frente a los ataques de la gobernadora de Campeche, mantendrá una actitud de “amor y paz”. Aunque Monreal 

manifestó su respeto por la gobernadora de Campeche y aseguró que hasta el momento no tiene elementos para denunciarla 

penalmente por espionaje, sí le dejó en claro que actuará conforme a la ley y la Constitución al recordar que el artículo 16 de la 

Carta Magna establece que están prohibidas todas las intervenciones de comunicaciones privadas y el único facultado para hacerlo 

es el Poder Judicial. Estaremos atentos a ver en qué para este asunto, pues lo cierto es que la instrucción presidencial es muy 

clara: “No demos pelearnos”. 

KENIA LÓPEZ ASEGURA QUE LINEA AÉREA DE LA SEDENA COSTARÁ MIL 800 MDP 

Como todos los lunes Kenia López, vicecoordinadora del PAN en el Senado, arremetió contra el presidente Andrés 

Manuel López Obrador y su capricho de que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) cuente con su propia línea 

aérea que, tendría un costo para los mexicanos de más de mil 800 millones de pesos anuales. Y es que la presidenta 

de la Comisión de Derechos Humanos hizo público el documento “Proyectos del Grupo Aeroportuario, Ferroviario y 

de Servicios Auxiliares Olmeca-Maya-Mexica”, que detalla la constitución por parte de la Sedena de una empresa de 

Servicios Turísticos para asumir el control de 3 hoteles, 2 parques nacionales y 2 museos y de la aerolínea del Estado mexicano 

y empleo militar del avión presidencial Boeing 787-8. En este también se establece que la fecha límite para materializar el proyecto 

de la línea aérea es el 31  de diciembre de 2023. La aerolínea, dijo, operaría con 10 aeronaves arrendadas, con la posible inclusión 

a la flota del avión presidencial, lo que implica según el diagnóstico de la Sedena, una importante inversión con alto riesgo de 

obtener resultados deficitarios, pues una 1 hora de vuelo tendría un costo de 500 mil pesos. Tras estas revelaciones estaremos 

atentos a la reacción del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

CLAUDIA SHEINBAUM LE DICE A LA OPOSICIÓN QUE SE QUEDARÁ CON LAS GANAS PORQUE MORENA NO SE DIVIDE 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, está más que contenta y segura que será la 

sucesora de López Obrador por eso contestó a la oposición que se van a quedar con las ganas quines le apuestan 

a la división de su partido. Y es que hay versiones que aseguran que hay un testamento político de AMLO, en 

donde queda estipulado que ella será la próxima presidenta. “La oposición, el conservadurismo están muy 

desesperados porque no crecen. Es más, en la Ciudad (de México) va disminuyendo su presencia. Ahora a lo 

que le apuestan es a la división de Morena y de sus partidos aliados, así como lo que representa Morena”, destacó. Dejó en claro 

que “Morena no se va a dividir”, y es que todos los militantes de este partido político tienen claro que lo más importante es el 

proyecto que dé continuidad a la Cuarta Transformación. 

VÍCTOR FUENTES SOLÍS IMPULSA VISAS DE TRABAJO PARA HABITANTES DE NUEVO LEÓN 

El Senador de la República, Víctor Fuentes Solís ha tenido días muy activos, y en su calidad de legislador no pierde 

oportunidad de promover beneficios para sus representados. Para muestra basta recordar que hace unos días sostuvo 
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una reunión de trabajo con la Cónsul General de Canadá en Monterrey, Sandra Shaddick para incrementar y darle mayor difusión 

al empleo temporal que ofrece el país del norte para los trabajadores mexicanos.  Además, el senador informó que durante la 

reunión acordaron buscar la apertura de rutas aéreas que conecten directamente a Nuevo León con las principales ciudades de 

Canadá, ya que actualmente todas las rutas hacen escala en Ciudad de México. Así que no lo perderemos de vista pues, aunque 

aún falta tiempo, va que vuela para candidato a gobernador de su estado. Al tiempo  
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En tiempo y forma, en este espacio, resaltamos que, el IV año de Gobierno en este país, es el más peligroso para un 
Presidente de la  República en el ejercicio del poder, para la nación, clase política y los mexicanos. 
Hay que decirlo, mandatario en turno, rojo, blanquiazul, guinda o del color que sea el partido preponderante en el 
sexenio, “enloquece”, y junto con él, sus allegados, colaboradores que tienen “sana cercanía” con el Tlatoani. 
Así fue con los Ejecutivos Federales del régimen “neoliberal”, “conservador”; el de la “transformación”, no es la 
excepción. 
Peculiaridad fatal, en un Presidente, porque no hay quien se atreva a decirle errores que tiene en el ejercicio del 
poder, el que lo haga, con riesgo del cese y peor aún, persecución política. ¡Canibalismo puro, pues!, atributo en la 
mayoría de los actores políticos de este país, del color que sea. 
¡Claro!, hay honrosas excepciones, que mantienen dignidad, la cual, reiteramos, no tiene precio ni sexenio.  
Cada cuarto año del sexenio, es el mismo: el Presidente, es cuando está en el “pico” para ejercer el mandato 
constitucional que le otorgó el voto y de esa manera, en ocasiones, las más de las veces, incurre en exceso del estilo 
personal de gobernar. 
Andrés Manuel López Obrador, insistimos, no es la excepción; él, como sus antecesores, aprovecha exacerbado 
presidencialismo en nuestro sistema político y de esa manera, él, ejerce poder omnímodo que en México, acumula 
un Presidente de la República, “del general Lázaro Cárdenas, para acá”, cuando su visión de futuro, terminó con el 
maximato del prócer de Sonora, Plutarco Elías Calles y crear al Tlatoani sexenal. 
Antecesores del político de Tabasco en la Presidencia, hay que decirlo, operaron cual exige rito al final del gobierno, 
la sucesión, salvo Carlos Salinas de Gortari, quien inició el gobierno con tradicional canibalismo contra enemigos 
personales, pero en el omento de la decisión sobre quién es el candidato del PRI, lo hizo de manera perversa, 
siniestra; la historia, lo juzga y juzgará, por la manera en que terminó el asunto. 
Llegó el beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio Murrieta, quien para evitar canibalismo en su contra, por 
traicionar a Carlos Salinas, optó por entregar el poder a Vicente Fox Quesada. 
El estilo personal de ejercer la sucesión de López Obrador, pareciera, igual que estilo siniestro, perverso y 
maquiavélico, de Carlos Salinas de Gortari. 
O cómo interpretar que, desde hace un año, adelantó ese capítulo obligado en el final del sexenio, cuando faltaban 
cuatro meses para iniciar el IV año de gobierno; insensatez, adelantar reloj de la sucesión, por el riesgo que ello 
implica, como exponer y exponerse a un sinfín de acontecimientos, propios de ambición, avaricia y codicia, por ser 
el sucesor… o sucesora. 
Desde su tribuna matinal en Palacio Nacional, Andrés Manuel López Obrador impuso sello personal a la sucesión, 
con resultados que no son más que el desgaste para él, sus cartas para el futuro inmediato y las inercias internas en 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMLO-CLAUDIA-LAYDA, CUAL SALINAS, POLARIZAN SUCESIÓN PRESIDENCIAL; “GUERRA SUCIA”, 

“POLITIPORQUERÍA”, TUITAZOS, TODOS UNIDOS CONTRA MONREAL 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

el partido que fundó, porque ni está todos los que él “”destapó” cual virtuales aspirantes a candidatura presidencial 
en ese partido, ni los tres finalistas que “palomeó”, son todos lo que anhelan la candidatura. 
Claudia Sheinbaum, Marcelo Luis Ebrard y Adán Augusto López Hernández. 
Por méritos propios, hay que decirlo, y por la inercia de potenciales simpatizantes, en Palacio Nacional, el Ejecutivo 
Federal, no tuvo otra que aceptar que el político de Zacatecas, aspira a la candidatura que desean aquellos 
correligionarios del coordinador del grupo mayor en el Senado. 
De ellos, reiteramos, dos, son los políticos-políticos que necesita el país, para seguir con el proyecto político-personal 
que, en su visión de futuro de México, tiene el gran elector. 
Reconocer también posibilidades de Claudia y Marcelo, pero, eso es lo que menos importa, porque  la señora 
encargada de gobernar la capital de la nación, amiga de la amiga del amigo, es a quien impulsan desde la tribu 
palaciega y “destinataria perfecta” del gran elector, cuando dice que tiene “hermanas”, “hermanos”, que garantizan 
la “transformación”. 
Es decir, en la esencia de esa última palabra, “transformación” de México para el siguiente sexenio -inédito-, que 
una mujer llegue a la Presidencia. 
Con ese punto a su favor, y obvio apoyo de la corte palaciega, ella, la señora Sheinbaum, clase política de Morena, 
la ubican cual prospecto para la candidatura presidencial en Morena. 
Tiene de simpatizante en su candidatura, Layda Sansores San Román quien, hay que decirlo, emergió cual virtual 
“golpista”, de los adversarios de Seheinbaum, por la candidatura en el 2024. 
Irrita a ciudadanos que, abuso de poder, de leyes de género, inicien “guerra sucia” y rebasen politiquería, para hacer 
“politiporquería”, contra adversario de la jefa del gobierno-CDMX: el senador Ricardo Monreal Ávila. 
¿Por qué no atacan con el mismo hígado, coraje, rencor, a Marcelo, Adán? 
Encabrona, hay  que decirlo, que una mujer, digna defensora de modestos trabajadores de limpieza en el Poder 
Legislativo de este país, ahora, enseñe otra cara, que es la de ejercer el clásico “todos unidos contra Monreal”, de 
manera ruin, deleznable, perversa, tenebrosa, diabólica, sin ética ni moral. 
Que no olviden mismo estilo de ejercer sucesión presidencial, de Carlos Salinas de Gortari, y en qué termino el 
sexenio, con una cruenta realidad económica, social y política, que se empañó con sangre de magnicidios que 
entristece y avergüenza, recordar o señalar. 
¿Es lo que buscan desde Palacio Nacional, el antiguo Edificio del Ayuntamiento, en la ciudad de Campeche? 
¿Pregunten a Porfirio Muñoz Ledo, al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, a la senadora Ifigenia Martínez? ¿Es la 
división que pretenden?  
Los ciudadanos de México, recordamos, tienen sentido común y difícilmente, se dejan engañar, cuando saben que 
Monreal, como Adán, como el canciller Marcelo Ebrard, serían más capaces de gobernar este país, que la señora que 
gobierna la capital de este hermoso país. 
Sheinbaum y Ebrard, arrastran vergonzante asunto de la tragedia en Línea 12 del Metro, la que tanto presumió el 
hoy soberbio canciller; en tiempo y forma, señalamos que, en la campaña político-electoral del 2024, ese caso, 
arrastrarán en proselitismo por el país, cuando busquen el voto ciudadano. 
Que Monreal y Adán, arrastren otros flagelos que permean en la nación,  no son propios de su responsabilidad 
actual, pero cabe señalar, que, por ejemplo, el de la inseguridad, es un asunto que, con certeras estrategias o fallidas, 
violencia y delincuencia, estarán al alza. 
¿Qué hay videos, audios comprometedores contra Ricardo Monreal?, es lo habitual en este país, desde hace décadas, 
cuando ese delito no se penaliza con severidad, espionaje o grabaciones ilícitas de actividades político, personales 
del senador de Morena. 
¿Quién va soslayar o negar que la  misma gobernadora de Campeche no tiene audios o videos, ¡los tiene también!, 
como la jefa de gobierno o como el titular de Gobernación. 
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¡Son actores políticos!, de primer nivel; obviamente, blanco preferido en los órganos de inteligencia en México, 
apócrifos o legales; la DEA, CIA, FBI, desde más allá de nuestra frontera con Estados Unidos, o con agentes infiltrados 
que ejercen esos flagelos contra nuestra clase política. 
De años sabemos que, nadie sabe quién espía a quién; quién graba videos contra quién, entonces, ¿Por qué 
amenazar, amedrentar a un correligionario de Morena?, si toda la clase política de este país, tiene su “expediente” 
en compact disc, usb, grabadora, cámaras…  
¿Por qué amedrentar con un “me entregaron grueso expediente” contra Monreal, cuando se pasó el PRD en la 
candidatura por el gobierno de Zacatecas y no nombrar a este partido, donde se encumbraron? 
Ello, lo deben sopesar, “del Presidente para abajo”, y no alimentar, no permitir que viejas prácticas, revivan en la 
“transformación” que buscan para este país. ¿Por qué polarizar, violentar la sucesión? 
¡Caramba!, si no ponderan en todo lo que significa robo de información en secretaría de la Defensa, que nadie se 
asuste, espante o violente, cuando saquen a luz, videos audios, imágenes, de la clase política en el gobierno, y ya 
sabemos con quién iniciarían, en el “pico” de la campaña presidencial. 
¿Por qué defenestrar al correligionario, correligionaria? 
¿No son capaces de ejercer diálogo, negociación, acuerdos? 
¿O esperan otra sucesión violenta, sangrienta, de crisis económica, como la de Carlos Salinas de Gortari, cuando él 
mismo, polarizó la sucesión, son su estilo siniestro, perverso, maquiavélico? 
¿Es lo que buscan? 
 ¿Que el país, sea foco de atención en el mundo, por indeseables hechos?, en vez que nos ubiquen como la nación 
que más exporta, que no tiene crisis económica ni social, como tampoco inflación, carestía… 
¡Cuidado!, ni el Presidente, el senador Ricardo Monreal, ni la gobernadora de Campeche, el soberbio canciller, ni el 
político Adán Augusto, ni Claudia Sheinbaum ni cualquier modesto ciudadano, merecen que los violenten con 
“politiquería” en videos, audios, imágenes, “periodicazos”, tuitazos… 
¡Ya basta!, de amedrentar con esos flagelos, al adversario, adversaria. 
¿Por qué polarizar la sucesión? ¿O son iguales a Carlos Salinas de Gortari? 
EN EL CHACALEO 

Clarísimo, señalamiento de Ricardo Monreal, contra Claudia Sheinbaum, en la “guerra sucia” de tuitazos, 

“periodicazos”, contra el político de Zacatecas… ¿A poco utilizan a la gobernadora de Campeche, para tender cortina 

de humo, en el inicio del arranque de la reforma electoral, en Cámara de Diputados?... Porque no es más que el inicio 

de las reglas electorales con las que saldría a competir por la Presidencia, el abanderado, abanderada de Morena, 

en el 2024… Lo que llegue a impulsar el grupo mayor que coordina el diputado de Tecamachalco, Puebla, Moisés 

Ignacio Mier Velazco, es lo que, seguramente, promueven desde Palacio Nacional, para el beneficiario o beneficiaria 

en la candidatura presidencial de Morena… ¡Claro!, ya sabemos que el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo 

Federal, busca acotar al INE en materia electoral, pero ignoramos si acepta segunda vuelta electoral o nulidad 

electoral, cuando el proceso electoral, se empeñe con violencia y delincuencia, cual plantea el PAN… En ese asunto, 

el presidente de la mesa directiva en San Lázaro, Santiago Creel Miranda, pondrá todo su bagaje, seguramente, para 

avisar a su dirigencia de partido, lo que no les guste en la reforma electoral que alista Morena… En el MC, Dante 

Delgado Rannauro, tiene bagaje en la materia y también se pondrá trucha en el tema… En el PRD, “Los Chuchos”, 

Zambrano y Ortega Martínez, también tienen experiencia en el asunto… ¡Vamos, pues!, en la oposición, estarán 

pendientes de las formas ocultas de esa reforma, con todo y letras chiquitas… 9:00 horas de este martes, se instala 

en sesión permanente, comisiones unidas de Reforma Política Electoral, Puntos Constitucionales y de Gobernación 

y Población… Cual sucedió con asunto de Guardia Nacional, se espera que en actual periodo ordinario de sesiones 

que se clausura el 15 del mes decembrino, se apruebe las propuestas que hagan los grupos parlamentarios, de 
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consenso, perfiló el diputado Ignacio Mier, en caso contrario, Morena, aliados y PRI, aprueban los acuerdos que ellos 

alcancen… Estas bancadas en Cámara de Diputados, reúnen más de 334 votos para obtener mayoría calificada en la 

reforma constitucional en materia electoral… Como también alcanzan, sin el PRI, mayoría absoluta, para aprobar 

leyes secundarias en el asunto. Es decir, más de 251 representantes populares en San Lázaro… En el Senado, también 

tienen carga legislativa este martes; anoche, se conoció que hoy aprueban minuta de Ley de Ingresos y citan próxima 

semana a sesionar, jueves y viernes; ayer aprobaron en comisiones el dictamen… En la colegisladora, se instaló en 

sesión permanente, comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el representante popular de Morena, 

Erasmo González Robledo. Considera que el objetivo es alcanzar consenso en  grupos parlamentarios, en materia del 

gasto público para el siguiente ejercicio fiscal… Integrantes de esta comisión, tienen sesión semipresencial, próximo 

viernes 11:00 horas, con el Subsecretario de Egresos en SHCP, Juan Pablo de Botton Falcón… Senadores, Eduardo 

Ramírez Aguilar, Delfina Gómez Álvarez y Alejandra Lagunes, organizaron en esa Cámara, “Foro de bienestar animal”, 

en el que legisladores, médicos veterinarios, especialistas y representantes de asociaciones civiles, coincidieron en 

aprobar leyes que brinden protección a los animales domésticos, de maltrato y abandono, y garantizar su bienestar 

como “seres sintientes”… ¡Ojalá!...  La Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada, alista proceso interno 

para renovar mesa directiva, en un contexto democrático y de unidad, en el periodo 2022-2024; inédito, que dos 

planillas registraron aspirantes al encargo, elección que se llevará el próximo 7 de noviembre… Salvador López 

Contreras, actual directivo de AMESP, exhortó a las dos planitas, ofrecer una contienda democrática, con visión de 

unidad en la asociación, la cual, se reconoce por los tres niveles de gobierno, además de ser interlocutor para 

impulsar Ley General en Materia de Seguridad Privada, y crear la Cámara Nacional del ramo, para agrupar todas las 

compañías que prestan servicios pare prevenir y disminuir inseguridad… Por la planilla azul y negro, postulan para 

presidente del organismo a Gabriel Bernal… Planilla roja y blanca, impulsa a Marcos Castillo… Ayer, compareció ante 

comisiones unidas de Energía e Infraestructura, director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza… Le fue mal al 

funcionario, máxime cuando diputada panista, María Josefina Gamboa Torales, calificó de “gravísimo”, que Pemex, 

reporte que el huachicol, está “a la baja”, cuando en primer semestre del año, el robo incrementó en 300%, de mil 

700 mdp a 5 mil 600 millones, negocio “amparado”, acusó la representante popular de oposición, en Puebla y 

Tabasco, de acuerdo con el Centro Regional de Fusión de Inteligencia. ¡Zas!...A la baja en el precio por kilo, algunas 

verduras, como calabaza, cebolla, tomate, ¡aguacate!, ¡limón!, entre otros productos perecederos… El jitomate, 

mantiene costo intermedio entre 15 y 30 pesos kilo, según calidad y tamaño… Algunas frutas bajaron  precio por 

kilo, como plátano, manzana, que es la temporada en que los mexicanos consumen las mejores del mundo, cosecha 

de Chihuahua… ¡Enhorabuena!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Morena lanza ultimátum por reforma electoral 
 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, hizo un llamado a privilegiar 
el diálogo y al acuerdo para construir una reforma electoral “democrática y ciudadanizada”, pues, 
advirtió: “No queremos hacer valer de manera mecánica nuestra mayoría”. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/morena-lanza-ultimatum-por-reforma-electoral-oposicion-
diputados/ 
 
 
 
 
 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/morena-lanza-ultimatum-por-reforma-electoral-oposicion-diputados/
https://www.reporteindigo.com/reporte/morena-lanza-ultimatum-por-reforma-electoral-oposicion-diputados/
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Morena abre la mano a negociar la reforma electoral con 

una oposición dividida 
 

 

 

 

 

 

 

 

La alianza Va por México, formada por el PAN, PRI y PRD, llega dividida a la discusión legislativa de una nueva reforma 

constitucional de gran importancia para la Administración de Andrés Manuel López Obrador: la electoral. Morena, el 

partido del presidente, y el PRI han mantenido la inercia negociadora que recientemente posibilitó la aprobación de la 

reforma que extiende la participación del Ejército en tareas de seguridad pública. Solo el PAN parece mantenerse firme. 

La Cámara de Diputados iniciará este martes la discusión de una propuesta de López Obrador que pasa por refundar el 

Instituto Nacional Electoral (INE), reducir el financiamiento público a los partidos políticos, que los jueces electorales 

sean electos mediante el voto popular y eliminar a los legisladores plurinominales, unas medidas que han encendido las 

alertas incluso del Consejo de Europa, que este lunes advirtió de riesgos de parcialización de los árbitros electorales y 

falta de certeza en las votaciones. 

 

Pocos partidos de la oposición han mostrado voluntad de ejercer de contrapesos de la iniciativa presidencial. De las 50 

iniciativas de reforma constitucional que discutirán las comisiones de Gobernación, Puntos Constitucionales y Reforma 

Político-Electoral, la mayoría proviene de Morena y ninguna ha sido impulsada por el PRI ni por el PRD. Solo el PAN y 

Movimiento Ciudadano han hecho propuestas que buscan contrarrestar la aplanadora oficialista en los comicios 

presidenciales de 2024: instaurar la segunda vuelta o balotaje, restringir la promoción personal mediante las 

conferencias mañaneras, reglamentar los gobiernos de coalición y castigar la intervención de grupos criminales en los 

comicios. 

 

Pese a tener mayoría en las comisiones que elaborarán el dictamen, Morena presenta de momento un talante flexible. 

Por un lado, para blindarse ante las críticas presentando el resultado final como una medida consensuada con la 

oposición. Y por otro, para aprovechar el río revuelto de la alianza para ir cerrando apoyos de cara a la batalla en el 

pleno y posteriormente en el Senado, la plaza previsiblemente más complicada. El morenista Ignacio Mier, presidente 

de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro, ha ofrecido al PRD y al PAN que Morena podría ceder en 

demandas de la oposición a las que en otros tiempos el partido oficial cerraba el camino. 

 

Morena abre la mano a negociar la reforma electoral con una oposición dividida | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-10-05/morena-doblega-al-pri-en-el-senado-y-blinda-al-ejercito-en-las-calles-hasta-2028.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-05/morena-doblega-al-pri-en-el-senado-y-blinda-al-ejercito-en-las-calles-hasta-2028.html
https://elpais.com/mexico/2022-04-30/nuevo-ine-menos-diputados-y-menos-dinero-a-los-partidos-las-claves-de-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2022-04-30/nuevo-ine-menos-diputados-y-menos-dinero-a-los-partidos-las-claves-de-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador.html
https://www.venice.coe.int/webforms/documents/default.aspx?pdffile=CDL-AD(2022)031-e
https://elpais.com/mexico/2022-10-18/segunda-vuelta-blindaje-al-ine-y-limitar-las-mananeras-las-propuestas-de-la-oposicion-para-la-reforma-electoral.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-25/morena-abre-la-mano-a-negociar-la-reforma-electoral-con-una-oposicion-dividida.html
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En reforma electoral, Morena va por un INE que no cueste 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, reiteró que en el debate de 
la reforma electoral, que inicia esta semana, su bancada va por un Instituto Nacional Electoral (INE) que 
no sea tan costoso, y que tampoco tenga un salario ofensivo. 
“Se quiere un Instituto Electoral que no cueste tanto a los mexicanos, que no tenga sueldos que ofendan 
al pueblo de México, queremos que sea, efectivamente, ciudadanizado y que no sea un espacio de cuotas 
para partidos políticos. Nosotros en Morena lo que queremos, efectivamente, es fortalecer al INE”, 
detalló a través de un comunicado de prensa. 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) recordó que esta semana inicia el 
debate en comisiones a fin de hacer un dictamen que provenga de 104 propuestas que ya están en la 
mesa. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/en-reforma-electoral-morena-va-por-un-ine-que-no-
cueste/426257/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/en-reforma-electoral-morena-va-por-un-ine-que-no-cueste/426257/
https://www.cuartopoder.mx/nacional/en-reforma-electoral-morena-va-por-un-ine-que-no-cueste/426257/
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Ignacio Mier anuncia que mañana empezarán las reuniones rumbo a la Reforma Electoral 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, confirmó que mañana empezarán las 

reuniones para construir un dictamen rumbo a la Reforma Electoral. Será una reunión de trabajo inédita 

de tres Comisiones unidas y que buscará que participen todos los partidos, porque no quieren hacer 

valer su mayoría parlamentaria. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGA6U0pWwY3i%5FeM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%211140&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGA6U0pWwY3i%5FeM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211140&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGA6U0pWwY3i%5FeM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211140&parId=root&o=OneUp
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Ignacio Mier anuncia inicio de trabajos rumbo a la reforma político-electoral 

En un video en sus redes sociales, el presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier Velasco, aseguró que Morena bien puede hacer uso de la mayoría absoluta, 

junto con sus aliados, para sacar adelante la reforma electoral que deseen, pero prefieren privilegiar la 

democracia, por lo que reconocen que la sesión del próximo martes será una reunión de trabajo, un 

primer acercamiento para la construcción de una reforma electoral. En el video, Mier informó que serán 

las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Reforma Político-Electoral, Gobernación y Población, 

quienes estarán a cargo de los trabajos que inician esta semana. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALx0Al54uDYILjc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%211144&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALx0Al54uDYILjc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211144&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALx0Al54uDYILjc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211144&parId=root&o=OneUp
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Morena va por un INE sin salarios ofensivos, así lo aseguró 
Mier Velazco 

 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, dijo que con el debate de la 
reforma electoral, que inicia esta semana, su bancada va por un INE sin salarios ofensivos y que tampoco 
sea tan costoso. 
En un comunicado de prensa, Ignacio Mier Velazco señaló: “Se quiere un instituto electoral que no cueste 
tanto a los mexicanos, que no tengan sueldos que ofendan al pueblo de México, queremos que sea, 
efectivamente, ciudadanizado y que no sea un espacio de cuotas para partidos políticos. Nosotros en 
Morena lo que queremos, efectivamente, es fortalecer al INE”. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Morena-va-por-un-INE-sin-salarios-ofensivos-asi-lo-aseguro-
Mier-Velazco-20221024-0014.html 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Morena-va-por-un-INE-sin-salarios-ofensivos-asi-lo-aseguro-Mier-Velazco-20221024-0014.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Morena-va-por-un-INE-sin-salarios-ofensivos-asi-lo-aseguro-Mier-Velazco-20221024-0014.html
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Nacho Mier agradece amistad y reconocimiento de Adán 
Augusto por impulsar últimas reformas a la Guardia 

Nacional (FOTOS) 
 

Ignacio Mier Velazco agradeció al secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández que 
reconozca su trabajo y lo considere el impulsor de la última reforma constitucional para la Guardia 
Nacional, además el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados reiteró 
su amistad con el funcionario federal. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67214-nacho-mier-agradece-amistad-y-
reconocimiento-de-adan-augusto-por-impulsar-ultimas-reformas-a-la-guardia-nacional 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67214-nacho-mier-agradece-amistad-y-reconocimiento-de-adan-augusto-por-impulsar-ultimas-reformas-a-la-guardia-nacional
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67214-nacho-mier-agradece-amistad-y-reconocimiento-de-adan-augusto-por-impulsar-ultimas-reformas-a-la-guardia-nacional
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PAN activa la ‘alerta antidemocrática’ ante la discusión de la Reforma Electoral 

La bancada del PAN en la Cámara de Diputados informó que activó la ‘alerta antidemocrática’ ante el 

inicio de esta discusión de la Reforma Electoral. El coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, 

confirmó que trabajará para evitar que haya algún daño a las autoridades electorales. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKfJTy07ckb6JcQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%211142&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKfJTy07ckb6JcQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211142&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKfJTy07ckb6JcQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211142&parId=root&o=OneUp
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Apuran en Cámara reforma electoral 
 

El PAN en la Cámara de Diputados prendió las alertas por el inicio de la discusión de la reforma electoral 
que se prevé sea mañana. 
Jorge Romero Herrera, coordinador parlamentario, señaló que su bancada trabajará en evitar que haya 
un daño a las autoridades electorales. 
“En los próximos días se llevará al pleno la discusión de la iniciativa de Reforma Electoral enviada por el 
Presidente, y que ha activado la alerta antidemocrática por pretender desaparecer los Organismos 
Públicos Locales, fundamentales para las elecciones. 
“Su importancia radica en que brinda al INE una estructura que es necesaria para abarcar todo el País y 
así poder organizar los procesos locales, atentando contra las actividades electorales en el País”, señaló 
el legislador frente a versiones de que uno de los puntos que busca sacar Morena es la desaparición de 
los Oples. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2022/10/24/apuran-en-camara-reforma-electoral-nacional/ 
 

https://lucesdelsiglo.com/2022/10/24/apuran-en-camara-reforma-electoral-nacional/
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PAN exigirá mayor presupuesto para la seguridad pública 
durante la discusión del PEF 2023: Jorge Romero 

 
El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, anunció que en la 
discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 su bancada exigirá mayor presupuesto 
para la seguridad pública 
En un comunicado, indicó que un ejemplo de cómo se ha descuidado el tema de la seguridad en México, 
desde que comenzó el sexenio, se ve reflejado en la eliminación del Fortaseg (Subsidio para el 
Fortalecimiento del Desempeño en materia de Seguridad Pública), previo a la disminución de recursos 
que se le hizo antes de desaparecerlo.  
 
https://www.enteratever.com/pan-exigira-mayor-presupuesto-para-la-seguridad-publica-durante-la-
discusion-del-pef-2023-jorge-romero/ 
 

https://www.enteratever.com/pan-exigira-mayor-presupuesto-para-la-seguridad-publica-durante-la-discusion-del-pef-2023-jorge-romero/
https://www.enteratever.com/pan-exigira-mayor-presupuesto-para-la-seguridad-publica-durante-la-discusion-del-pef-2023-jorge-romero/
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Entrevista / Rubén Moreira Valdez (Coordinador de Diputados – PRI) 

“El PRI siempre es el fiel de la balanza. Cuando la reforma eléctrica, no pasó porque nosotros dijimos que 

no. En el caso de la extensión del Ejército, por cuatro años más, creemos, y lo están demostrando los 

acontecimientos, que es necesario porque la violencia está creciendo. En el tema electoral, hemos dicho 

que nada que dañe al INE y nada que dañe a los tribunales electorales en su autonomía, profesionalismo 

y en la aplicación del principio de legalidad y, de ahí, no nos vamos a mover”. 

https://drive.google.com/file/d/1Su38p7Y8jnzHFvvzA63F4-qD6mdNUQ5k/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Su38p7Y8jnzHFvvzA63F4-qD6mdNUQ5k/view
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La FGR y la 4T espían a Maru, revelan 
 

Este espionaje político incluye a los gobernadores priistas Alfredo del Mazo Maza del Estado de México, 
y Alejandro Murat de Oaxaca. 4 gobernadores presidenciables del PAN, Diego Sinhué Rodríguez de 
Guanajuato, Maru Campos de Chihuahua, Mauricio Kuri de Querétaro, y Mauricio Vila de Yucatán, así 
como a Santiago Creel, actual presidente de la Cámara de Diputados, otro aspirante. Se incluye además 
a los líderes de Va por México, Marko Cortés del PAN, Alejandro Moreno del PRI, y Jesús Zambrano del 
PRD. Lo mismo a los coordinadores de las bancadas del PRI y el PRD en el Senado, Miguel Ángel Osorio 
Chong y Miguel Ángel Mancera, así como el coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de 
Diputados, Rubén Moreira. A ello hay que agregar a los 43 posibles aspirantes a la candidatura 
presidencial de la oposición que dio a conocer en una mañanera el presidente López Obrador.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/241785/la-fgr-y-la-4t-espian-a-maru-revelan 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/241785/la-fgr-y-la-4t-espian-a-maru-revelan
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Mesa de diálogo / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC) y Luis Espinoza Cházaro 

(Coordinador de Diputados – PRD) 

Mesa de diálogo acerca de la cancelación de la comparecencia del Secretario de Gobernación y Reforma 

Electoral. 

“Comparto que es una falta de respeto total al Legislativo por parte del Secretario de Gobernación, que 

anda en las corcholatas en campaña, no espanta a nadie, pero que no atiendan con sus labores que sí 

tendrían que estar atendiendo como esta glosa del Informe, me parece una falta de respeto a la Cámara 

de las y los Diputados”, comentó Luis Espinosa Cházaro.  

“La sucesión presidencial es un poco el deporte nacional de este país e históricamente mucha gente se 

ha enloquecido, se ha perturbado con las aspiraciones presidenciales. Yo creo que esta modalidad en la 

que está el Secretario de Gobernación, que aprovecha una Reforma que se discute en la Cámara de 

Diputados para romper un pacto, que era el pacto de subordinación del poder militar al poder político. 

Creo que eso es un pacto que está rompiendo gravemente el Secretario de Gobernación por una 

aspiración individualísima, además en las que yo no le veo ninguna posibilidad de ser ni candidato 

presidencial, ni presidente de la República”, señaló Jorge Álvarez Máynez. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABM2%5FFrAKW%5F1BlM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F1

8D3264FEE48F%211147&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABM2%5FFrAKW%5F1BlM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211147&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABM2%5FFrAKW%5F1BlM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211147&parId=root&o=OneUp
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Pemex continúa generando renta para financiamiento del país: Romero 

 

Petróleos Mexicanos (Pemex) “continúa generando renta petrolera para el financiamiento del país”, y 

por la carga tributaria paga 5.5 veces más impuestos que las tres principales empresas del país, afirmó 

esta mañana ante la Cámara de Diputados el director general de la empresa, Octavio Romero Oropeza. 

En su comparecencia ante las comisiones unidas de Energía y de Infraestructura, el funcionario resaltó 

también que la compra de Deer Park “resultó un magnífico negocio”.  

Al presentar a los legisladores un reporte, como parte del inicio de la glosa del Cuarto Informe 

presidencial, Romero Oropeza sostuvo que se han estabilizado e incrementado las reservas probadas y 

que Pemex continúa como principal productor de petróleo y gas, en contraste con las empresas privadas 

que participan en el mercado como parte de la reforma energética de 2013. 

Actualmente, indicó, Pemex contribuye con 97 por ciento de la producción nacional de hidrocarburos y 

gas, mientras las compañías privadas con el 3 por ciento restante. 

En un comparativo entregado a los legisladores, Romero Oropeza dijo que, al primer semestre, Petróleos 

Mexicanos obtuvo un billón 162 mil millones 43 millones de pesos, de los cuales pagó 204 mil 351 

millones de pesos, esto es 17.6 por ciento de sus ingresos. 

Por el contrario, las tres más grandes empresas del país, América Móvil, FEMSA y Walmart de México 

acumularon ingresos por un billón 127 mil 349 millones de pesos, similares a las de Pemex, pero solo 

pagaron 36 mil 188 millones de pesos, esto es apenas 3.2 por ciento de sus ingresos totales. “Cuando 

vemos cuánto pagan de impuestos las tres empresas juntas, podemos observar la importancia que tiene 

Pemex para el país, porque paga 5.5 veces más que las tres principales empresas del país”, dijo. 

Respecto de Deer Park, afirmó que se recuperaron los 596 millones de dólares que se pagó a Shell y que 

se obtuvieron 862 millones de dólares de beneficio bruto de explotación, conocido como EBIDTA, “un 

resultado que no se obtenía desde 2007. Los beneficios que trae de inmediato desde el 21 de enero, es 

el incremento del proceso de crudo por 282 mil barriles al día, de los cuales 253 mil barriles son de 

combustibles, y se logra un desempeño operativo superior al promedio de los cinco años recientes”.  

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/24/politica/pemex-continua-generando-renta-para-

financiamiento-del-pais-romero/ 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/24/politica/pemex-continua-generando-renta-para-financiamiento-del-pais-romero/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/24/politica/pemex-continua-generando-renta-para-financiamiento-del-pais-romero/
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Deer Park, magnífico negocio.- Pemex 

 

Luego que su compra fue muy criticada por expertos y la Oposición, el director de Petróleos Mexicanos 

(Pemex), Octavio Romero, aseguró que la refinería Deer Park resultó un "magnífico negocio". 

Durante su comparecencia ante diputados federales, el funcionario federal explicó que la empresa pagó 

596 millones de dólares por las instalaciones de Shell, y entre enero y junio han ganado 746 millones de 

dólares, por lo que ya se recuperó la inversión. 

"¿Cuáles son los beneficios que trae de inmediato o desde el 21 de enero, para Pemex? Que 

incrementamos nuestro proceso de crudo en el orden de 282 mil barriles diarios, esto nos permite una 

producción de 253 mil barriles de combustible al día, entre gasolinas (125 mil barriles), diesel (103 mil 

barriles) y turbosina (25 mil barriles)", comentó. 

"Y lo más importante: se logra un desempeño operativo superior al promedio de los últimos cinco años. 

Realmente nos ha ido muy bien". 

Esas ganancias. añadió,  se han incrementado de junio a octubre, sin embargo no puedo dar las cifras 

actuales porque están en proceso de regulación, pero sin duda la utilidad se incrementando de manera 

sustancial. 

El funcionario informó que la aportación de recursos de Pemex a los ingresos de la Federación se han 

incrementado, pues mientras en 2019 eran del 17.7 por ciento, al cierre de septiembre son el 21.4 por 

ciento. Por ejemplo, sostuvo, de enero a septiembre entregaron al Gobierno federal 677 mil 443 millones 

de pesos en impuestos directos e indirectos. 

Romero lamentó que Pemex pague 5.5 veces más en impuestos que las tres principales empresas que 

operan en México, como son América Móvil, FEMSA y Walmart, pues tienen ingresos parecidos por más 

de un billón de pesos. La empresa petrolera paga 204 mil millones de pesos, y las tres compañías privadas 

juntas 36 mil 188 millones de pesos. 

Sobre la deuda de la empresa, aseguró que ha disminuido, porque tomaron recursos de un pagaré de 

Pemex, que lo convirtieron en dinero líquido a través de bancos , y lo usaron, por lo que el pasivo bajó 

de 105 mil millones de dólares que se registraba en el 2018 a 100 mil millones de dólares este año. 

https://www.reforma.com/deer-park-magnifico-negocio--pemex/ar2491884?v=1 

 

https://www.reforma.com/deer-park-magnifico-negocio--pemex/ar2491884?v=1
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Con pagares, deuda de Pemex no ha aumentado: Octavio Romero Oropeza 

 

El director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, afirmó que la deuda 

nacional no ha crecido, aunque así lo parezca, esto durante su comparecencia frente a las comisiones 

unidas de energía e infraestructura. 

Romero Oropeza refirió que hasta 2019 Pemex tenía una deuda de 105 mil 235 millones de dólares, y 

aunque en 2020 marcan una deuda de 113 mil 227 mdd, en 2021 de 109 mil 010 mdd y en 2022 de 105 

mil 452 mdd, esto no es así ya que implementaron pagares de la Secretaría de Hacienda. 

“Le pedimos permiso a Hacienda de tomar ese dinero y que nos permitiera darlo en garantía, en estricto 

sentido no es deuda, pero se obliga a utilizarlo como deuda (…) ha habido un desendeudamiento por 

parte de Petróleos Mexicanos”, afirmó . 

En cuanto al tema del robo de combustible, afirmó que en lo que va del sexenio la práctica ha disminuido 

en 90 por ciento, debido a que en 2018 en promedio se robaban 56 mil barriles diarios y de 2019 a la 

fecha es un promedio de 5.7 mil barriles diarios. 

Sobre el robo de gas LP en 2018 era de 13.6 mil barriles diarios, y actualmente es de 6.0 mil barriles 

diarios, es 55 por ciento menos. 

Romero Oropeza también afirmó que Pemex contribuye más que las empresas privadas en el tema de 

hidrocarburos. 

Durante su comparecencia afirmó que con los nuevos desarrollos la empresa mexicana ha logrado 6 

veces más que toda la producción obtenida por 73 empresas privadas a través de 109 contratos en 

menos de la mitad del tiempo. 

Lo anterior, porque estas empresas en 7 años (desde el inicio de la reforma energética) solo han logrado 

un promedio una producción de 72 mil barriles, mientras que Pemex en 4 años de esta administración 

logró en promedio 402 mil barriles de producción. 

“En el segundo año se comprometieron a 32 mil barriles, su cumplimiento fue de 2, en el 2018 se 

comprometieron a 62 mil, el cumplimiento fue de cuatro (…) en 2022 se comprometieron a 209 mil 

barriles y el promedio es de 63 mil, menos de 146 mil barriles.”, condenó.  

https://www.milenio.com/negocios/octavio-romero-deuda-de-pemex-no-ha-aumentado 

 

https://www.milenio.com/negocios/octavio-romero-deuda-de-pemex-no-ha-aumentado
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Diputados de oposición contradicen a director de Pemex 

 

Durante la comparecencia del director General de Pemex en la Cámara de Diputados, los legisladores de 

oposición arremetieron contra la actual administración en el tema del sector energético, afirmando que 

no se alcanzará la soberanía energética de la que hablan desde el inicio de la administración, además de 

que afirmaron que aún hay corrupción y que han presentado cifras falsas. 

La diputada María Josefina Gamboa del PAN arremetió contra el director general de Pemex, Octavio 

Romero Oropeza, ya que afirmó que por segunda vez solo le fue a “mentir a México” y que no les interesa 

terminar con la corrupción. 

“Lamento profundamente que por segunda ocasión venga usted a mentirle a las y los mexicanos y 

además de una manera tan ruin, todas las buenas noticias que usted dio, sin duda lo son, pero para usted 

(…) pero no para los mexicanos”, condenó 

Durante la comparecencia del funcionario, Josefina Gamboa le recordó que el año pasado Romero 

Oropeza defendió al hijo del Presidente sobre el tema de la Casa Gris “dijo que no era consentida de la 

administración, tres meses después le pagó (Pemex) una deuda de seis mil 101 millones de pesos por 

una deuda inexistente”, aseguró. 

Durante su participación en esta comparecencia, la diputada panista también le recordó que en Pemex 

prometieron que para 2024 Pemex estaría extrayendo dos millones de barriles diarios, pero en lo que va 

del 2022 generan 1.7 millones, y que también se comprometieron a 517 mil barriles diarios de gasolina 

y solo han logrado 270 mil, “aun así hablan de soberanía energética”, afirmó. 

También le reclamó los números presentados por el huachicol, pues aun cuando el director de Pemex 

aseguró que el robo de combustible ha disminuido durante el sexenio, Gamboa afirmó que sus palabras 

fueron “gravísimas” cuando en el primer semestre del 2022 el robo de combustible incrementó en 300 

por ciento, según datos del Centro Regional de Fusión de Inteligencia, del gobierno actual. “Así que si no 

está de acuerdo con la cifra corríjanlo”, le reclamó. 

Quien también lo contradijo fue el diputado Pedro Armentía López del PRI, quien aseguró que a 

diciembre de 2021 la deuda financiera de Pemex fue de 2.24 millones de pesos, incrementando un 24 

por ciento en el último año y no ha disminuido como lo detalló el funcionario. 

https://www.milenio.com/politica/comparecencia-del-director-de-pemex-oposicion-lo-contradice 

 

https://www.milenio.com/politica/comparecencia-del-director-de-pemex-oposicion-lo-contradice
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Director de Pemex afirma que AMLO no prometió la gasolina a 10 pesos y le ponen 

audio 

 

 

 

 

 

 

 

 

Después de que el diputado perredista Mauricio Pietro Gómez le preguntara al director General de 

Pemex, Octavio Romero Oropeza, qué pasó con la promesa del presidente Andrés Manuel López Obrador 

de que la gasolina costaría 10 pesos en el país y si esta se cumplirá cuando la Refinería Dos Bocas se 

encuentre operando, este afirmó que esta nunca fue una aseveración del mandatario. 

“No sé de dónde sacó usted la cifra de 10 pesos la gasolina, el Presidente jamás dijo eso, su compromiso 

fue que la gasolina no iba a subir por arriba del índice inflacionario, eso se ha venido cumpliendo desde 

el primer momento”, aseguró 

Pero el diputado, José Antonio Gutiérrez Jardón, también del PRI, le puso un audio en el que se puede 

escuchar la promesa de campaña del Presidente, para “darles una recordada”: 

“Fíjense que luego cuando uno viene a estas comparecencias y escuchas el negar y negar muchas de las 

cosas, y no solamente quien viene a comparecer, sino también quiero mostrarles a nuestros compañeros 

del partido oficial, de dónde salió el famoso tema de la gasolina de 10 pesos. No es de la campaña del 

2006, tampoco de la campaña del 2012, es de la campaña del 2018, y se los voy a poner para darles una 

recordada”, aseguró antes de colocar el audio del Presidente 

El Director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, niega que el Presidente Andrés Manuel López Obrador 

haya dicho que en su gobierno el precio de la gasolina estaría en 10 pesos. 

Por su parte, el diputado Mauricio Pietro también le recordó que son palabras del Presidente desde su 

campaña del 2006 y que hay video, por lo que le pidió a Romero Oropeza, no mentirles a los mexicanos 

y le pidió hablar claro en la cuestión de precios. 
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“Venía en son de paz, pero veo que no se puede (…) aquí podemos decir mil cosas, pero si hoy la gasolina 

se está subsidiando, es porque nosotros presupuestamos el precio del barril en 55 dólares y el año 

pasado llegó a 110 dólares, si no fuera por eso le aseguro que la gasolina nos hubiera costado 28, 29 

pesos, le pediría no mentir”, afirmó 

https://www.milenio.com/politica/director-de-pemex-afirma-amlo-no-prometio-gasolina-a-10-pesos 

 

https://www.milenio.com/politica/director-de-pemex-afirma-amlo-no-prometio-gasolina-a-10-pesos
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Director de Pemex afirma que AMLO no prometió la gasolina a 10 pesos y le ponen 

audio 

 

Después de que el diputado perredista Mauricio Pietro Gómez le preguntara al director General de 

Pemex, Octavio Romero Oropeza, qué pasó con la promesa del presidente Andrés Manuel López Obrador 

de que la gasolina costaría 10 pesos en el país y si esta se cumplirá cuando la Refinería Dos Bocas se 

encuentre operando, este afirmó que esta nunca fue una aseveración del mandatario. 

“No sé de dónde sacó usted la cifra de 10 pesos la gasolina, el Presidente jamás dijo eso, su compromiso 

fue que la gasolina no iba a subir por arriba del índice inflacionario, eso se ha venido cumpliendo desde 

el primer momento”, aseguró 

Pero el diputado, José Antonio Gutiérrez Jardón, también del PRI, le puso un audio en el que se puede 

escuchar la promesa de campaña del Presidente, para “darles una recordada”: 

“Fíjense que luego cuando uno viene a estas comparecencias y escuchas el negar y negar muchas de las 

cosas, y no solamente quien viene a comparecer, sino también quiero mostrarles a nuestros compañeros 

del partido oficial, de dónde salió el famoso tema de la gasolina de 10 pesos. No es de la campaña del 

2006, tampoco de la campaña del 2012, es de la campaña del 2018, y se los voy a poner para darles una 

recordada”, aseguró antes de colocar el audio del Presidente 

El Director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, niega que el Presidente Andrés Manuel López Obrador 

haya dicho que en su gobierno el precio de la gasolina estaría en 10 pesos. 

Por su parte, el diputado Mauricio Pietro también le recordó que son palabras del Presidente desde su 

campaña del 2006 y que hay video, por lo que le pidió a Romero Oropeza, no mentirles a los mexicanos 

y le pidió hablar claro en la cuestión de precios. 

“Venía en son de paz, pero veo que no se puede (…) aquí podemos decir mil cosas, pero si hoy la gasolina 

se está subsidiando, es porque nosotros presupuestamos el precio del barril en 55 dólares y el año 

pasado llegó a 110 dólares, si no fuera por eso le aseguro que la gasolina nos hubiera costado 28, 29 

pesos, le pediría no mentir”, afirmó 

https://www.milenio.com/politica/director-de-pemex-afirma-amlo-no-prometio-gasolina-a-10-pesos 
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Pemex aporta 97% de la producción de crudo: Romero Oropeza; privados no cumplen 

metas 

 

 

 

 

 

 

Petróleos Mexicanos (Pemex) produce el 97% del crudo en el país, mientras que las empresas privadas 

que ganaron contratos en las rondas de licitación están aportando solo el 3%. 

Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados, el director de la empresa, Octavio Romero 

Oropeza, aseguró que hasta ahora los particulares no han logrado cumplir con los volúmenes de 

extracción a los que se habían comprometido. 

Detalló que tan solo entre enero y septiembre de este año, la empresa del estado logró una producción 

de un millón 770 mil barriles por día, mientras que las petroleras privadas que operan en el país están 

alcanzado los 63 mil barriles por día, la mayoría de estos con las asociaciones que tienen con Pemex. 

Es decir, del millón 841 mil barriles por día que tiene la plataforma nacional de producción de crudo, el 

97% es aportado por Pemex, mientras que el 3% es de privados. 

Ante los legisladores dijo que en 2016 cuando arrancaron los primeros proyectos derivados de la reforma 

energética, lograron aportar su meta de mil barriles, sin embargo, en los siguientes años, sus 

estimaciones no fueron cumplidas. 

Tan solo en 2018, último año del sexenio anterior, se esperaba que extrajeran 62 mil barriles, pero solo 

aportaron 4 mil, mientras que en 2021 tenía comprometidos 166 mil barriles por día, mientras que su 

extracción real fue de 30 mil barriles por día, apenas el 18% de su meta. 

En lo que va de 2022, la extracción de las empresas con contratos petroleros se estima en 63 mil barriles 

por día, sin embargo, su meta era de 209 mil barriles por día, lo que significa que se quedarán cortos por 

146 mil barriles diarios. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/pemex-aporta-97-de-la-produccion-de-crudo-romero-

oropeza-privados-no-cumplen-metas/1547869 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/pemex-aporta-97-de-la-produccion-de-crudo-romero-oropeza-privados-no-cumplen-metas/1547869
https://www.excelsior.com.mx/nacional/pemex-aporta-97-de-la-produccion-de-crudo-romero-oropeza-privados-no-cumplen-metas/1547869
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166 mdp en ahorros por combate al huachicol. ¿Qué autoridad de Pemex lo dice ante 

diputados? 

 

 

 

 

 

 

 

El director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza, compareció ante comisiones legislativas de San 

Lázaro. Señaló que el combate al huachicol ha dejado beneficios a la Hacienda pública por 166 mil 

millones de pesos. Además, expresó que en los últimos cuatro años se han estabilizado, incluso, se han 

incrementado las reservas probadas; hay un aumento en la producción y se espera cerrar el año con un 

millón 800 mil barriles diarios de petróleo, así como de gas; Pemex contribuye con el 97 por ciento de la 

producción de hidrocarburos en el país de enero a septiembre de 2022 y los privados con el 3 por ciento. 

Añadió que se han desollado en la administración 36 nuevos campos, 21 son marinos y 15 terrestres; se 

ha incorporado una producción de 402 mil barriles diarios mediante 136 pozos, 87 marinos y 49 

terrestres; se espera cerrar el año con una producción de 522 mil barriles. 

Pemex, expuso, tiene una excelente tasa de éxito exploratorio, ubicándose en el segundo lugar de las 

empresas más importante a nivel mundial en el periodo 2019-2021; el costo de producción se 

incrementó por el pago de derecho de extracción de hidrocarburos, lo cual resulta de beneficio para el 

país al ser mayores recursos para la hacienda pública. Además, relató Romero Oropeza, hay una 

reducción del costo de desarrollo de campos; se logró un ahorro de 79 mil 386 millones de pesos 

mediante la estrategia de reducción de costos en el periodo 2019-2022; la reutilización de equipos en 

diferentes instalaciones que se han aplicado ahorraron cuatro mil 919 millones de pesos en el periodo 

2019-2022, adicionalmente generan producción temprana. Sobre el combate al mercado ilícito o 

huachicol, mencionó que se observa que en el año 2018 eran 56 mil barriles diarios los que se robaban 

en promedio, y en esta administración el promedio es de 5.7, que equivale a una disminución del 90 por 

ciento en el robo de combustible. En el robo de gas, añadió, se robaban 13 mil 600 barriles diarios y, hoy 

en promedio, son seis mil; son una reducción del 55 por ciento. Lo que se traduce en ahorros estimados 

para Pemex, en tres años 9 meses, ascienden a 117 mil 387 millones de pesos; 101 mil por gasolinas y 
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diésel, 15 mil 800 por gas LP; adicionalmente, al comercializarse formalmente estos productos, se 

estiman beneficios totales al Estado por 166 mil 471 millones de pesos. 

https://enfoquenoticias.com.mx/166-mdp-en-ahorros-por-combate-al-huachicol-que-autoridad-de-

pemex-lo-dice-ante-diputados/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/166-mdp-en-ahorros-por-combate-al-huachicol-que-autoridad-de-pemex-lo-dice-ante-diputados/
https://enfoquenoticias.com.mx/166-mdp-en-ahorros-por-combate-al-huachicol-que-autoridad-de-pemex-lo-dice-ante-diputados/
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Deuda, precio de combustibles, producción y soberanía, 

principales cuestionamientos de diputados al titular de 

Pemex 

Diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, integrantes de las comisiones unidas de Energía 
y de Infraestructura, cuestionaron al director General de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio 
Romero Oropeza, sobre el precio de combustibles, producción, deuda de la empresa, soberanía y 
autosuficiencia energética, así como de los pasivos laborales. 
 
https://hojaderutadigital.mx/deuda-precio-de-combustibles-produccion-y-soberania-principales-cuestionamientos-de-diputados-

al-titular-de-pemex/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/deuda-precio-de-combustibles-produccion-y-soberania-principales-cuestionamientos-de-diputados-al-titular-de-pemex/
https://hojaderutadigital.mx/deuda-precio-de-combustibles-produccion-y-soberania-principales-cuestionamientos-de-diputados-al-titular-de-pemex/
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Confrontan diputados a director de Pemex 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, compareció 

ante comisiones de la Cámara de Diputados. Ahí, recibió fuertes críticas del PAN, PRI, PRD y MC, quiénes 

reprocharon las cifras de la deuda de la paraestatal, calificaron como deficiente el combate a la 

corrupción y criticaron los sobrecostos en la construcción de la refinería de Dos Bocas. De mentiroso no 

lo bajaron. En respuesta, el funcionario llamó a los legisladores de la oposición mentirosos, mentecatos 

e ignorantes por los cuestionamientos que le realizaron. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIMudTDoa0v3hoc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211154&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIMudTDoa0v3hoc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211154&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIMudTDoa0v3hoc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211154&parId=root&o=OneUp
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Deuda, precio de combustibles, producción y soberanía, 
principales cuestionamientos de diputados al titular de 

Pemex 
 

Diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, integrantes de las comisiones unidas de Energía y 
de Infraestructura, cuestionaron al director General de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero 
Oropeza, sobre el precio de combustibles, producción, deuda de la empresa, soberanía y autosuficiencia 
energética, así como de los pasivos laborales. 
 
https://michoacaninformativo.com/deuda-precio-de-combustibles-produccion-y-soberania-
principales-cuestionamientos-de-diputados-al-titular-de-pemex/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://michoacaninformativo.com/deuda-precio-de-combustibles-produccion-y-soberania-principales-cuestionamientos-de-diputados-al-titular-de-pemex/
https://michoacaninformativo.com/deuda-precio-de-combustibles-produccion-y-soberania-principales-cuestionamientos-de-diputados-al-titular-de-pemex/


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/10/2022 LEGISLATIVO 

*Director de Pemex compareció ante diputados* 
 
Al comparecer ante comisiones de diputados federales, el director general de Pemex, Octavio Romero 
Oropeza, afirmó que para el cumplimiento de las obligaciones la paraestatal no ha recurrido al 
endeudamiento sino que, al contrario, la deuda ha disminuido y sus aportaciones la convierten en el 
primer contribuyente del país. Por su parte, el diputado del PRD, *Mauricio Prieto*, preguntó al titular 
de la petrolera si, cuando estuviera operando la refinería de Dos Bocas, garantizaría que la gasolina 
costaría diez pesos. En tanto, el priista *Pedro Armentia* aseguró que a diciembre de 2021 sí existe y se 
ha incrementado 24% en el último año. 
 

https://drive.google.com/file/d/1j9fO3p7Ovob3VoGx9PlyiNyjrz9AG1QU/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1j9fO3p7Ovob3VoGx9PlyiNyjrz9AG1QU/view
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Entre reclamos e insultos, comparece titular de Pemex 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Entre acusaciones e insultos, se llevó a cabo la comparecencia 

de Octavio Romero Oropeza, titular de Petróleos Mexicanos en la Cámara de Diputados. Romero 

Oropeza presumió el funcionamiento de la refinería Deer Park, así como el combate al huachicoleo. En 

tanto, legisladores de oposición cuestionaron su desempeño al frente de la paraestatal. 

 

https://mobile.twitter.com/AztecaNoticias/status/1584761370322821122 

 

https://mobile.twitter.com/AztecaNoticias/status/1584761370322821122
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Rinde cuentas ante comisiones unidas el director general 
de Pemex, Octavio Romero Oropeza 

 
El director General de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, comparece ante las 
comisiones unidas de Energía e Infraestructura, con motivo de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno 
del Ejecutivo Federal. 
El presidente de la Comisión de Energía, diputado Manuel Rodríguez González (Morena), acompañado 
por el presidente de la Comisión de Infraestructura, diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), fue el 
encargado de tomar la protesta de decir verdad, al funcionario. 
 
https://www.madero63.com/rinde-cuentas-ante-comisiones-unidas-el-director-general-de-pemex-
octavio-romero-oropeza/ 
 

https://www.madero63.com/rinde-cuentas-ante-comisiones-unidas-el-director-general-de-pemex-octavio-romero-oropeza/
https://www.madero63.com/rinde-cuentas-ante-comisiones-unidas-el-director-general-de-pemex-octavio-romero-oropeza/
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Comparece ante comisiones unidas el director General de 
Pemex, Octavio Romero Oropeza 

 
El director General de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, comparece ante las 
comisiones unidas de Energía e Infraestructura, con motivo de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno 
del Ejecutivo Federal. 
El presidente de la Comisión de Energía, diputado Manuel Rodríguez González (Morena), acompañado 
por el presidente de la Comisión de Infraestructura, diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), fue el 
encargado de tomar la protesta de decir verdad, al funcionario. 
 
https://michoacaninformativo.com/comparece-ante-comisiones-unidas-el-director-general-de-pemex-
octavio-romero-oropeza/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://michoacaninformativo.com/comparece-ante-comisiones-unidas-el-director-general-de-pemex-octavio-romero-oropeza/
https://michoacaninformativo.com/comparece-ante-comisiones-unidas-el-director-general-de-pemex-octavio-romero-oropeza/
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Respaldan diputados del PAN, PRI y PRD a organización 
civil que exige incremento en presupuesto para la 

educación 
 

Diputados del PAN, PRI y PRD respaldaron a representantes de la organización civil Educación con Rumbo 
que exige un incremento presupuestal para la educación, a fin de contrarrestar la emergencia educativa 
derivada del rezago y la deserción escolar que dejó la pandemia del Covid-19. 
 
https://efekto10.com/respaldan-diputados-del-pan-pri-y-prd-a-organizacion-civil-que-exige-
incremento-en-presupuesto-para-la-educacion/ 
 
 

https://efekto10.com/respaldan-diputados-del-pan-pri-y-prd-a-organizacion-civil-que-exige-incremento-en-presupuesto-para-la-educacion/
https://efekto10.com/respaldan-diputados-del-pan-pri-y-prd-a-organizacion-civil-que-exige-incremento-en-presupuesto-para-la-educacion/
https://efekto10.com/respaldan-diputados-del-pan-pri-y-prd-a-organizacion-civil-que-exige-incremento-en-presupuesto-para-la-educacion/
https://efekto10.com/
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Comisiones en Diputados llaman a sesión este martes para analizar Reforma Político-

Electoral 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las mesas directivas de las Comisiones de Gobernación, presidida por Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), 

de Reforma Político-Electoral, a cargo de Graciela Sánchez Ortiz (Morena), y de Puntos Constitucionales, 

con Juan Ramiro Robledo (Morena) al frente, se reunieron este lunes con sus mesas directivas. 

Tras los encuentros, aprobaron instalarse en Comisiones Unidas a fin de iniciar el análisis de la Reforma 

Político-electoral, cuya primera sesión de trabajo será este martes en punto de las 9:00 horas. 

Al interior de la Cámara de Diputados hay 105 iniciativas de todos los grupos parlamentarios y del 

Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Del total de las propuestas, 50 son reformas constitucionales, mientras que 55 son leyes secundarias.  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comisiones-en-diputados-llaman-sesion-este-martes-para-

analizar-reforma-politico-electoral 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comisiones-en-diputados-llaman-sesion-este-martes-para-analizar-reforma-politico-electoral
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comisiones-en-diputados-llaman-sesion-este-martes-para-analizar-reforma-politico-electoral


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 3 25/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

25/10/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/10/2022 LEGISLATIVO 

Entrevista / Marco Antonio Baños (Exconsejero del INE) 

“Es un tema totalmente de corte electoral, hay reglas que están establecidas claramente en la 

Constitución para cubrir estas vacantes. De entrada le diría que el artículo 77 en la fracción cuarta de la 

Constitución, dice que cuando ocurre una vacante, en este caso es el lamentable accidente que tuvo el 

senador de Morena que ocurrió el pasado día 8 de octubre, el senador Joel Molina, quien era el suplente 

de Américo Villarreal, el gobernador del estado de Tamaulipas, dice que cuando ocurre esto la Cámara 

de Senadores, en este caso, debe expedir la convocatoria y tiene 30 días para que emita dicha 

convocatoria para que se cubra la vacante”. 

“Ahora, respecto a estas declaraciones que han tenido algunos partidos políticos para decir quiénes 

podrían ser candidatos, concretamente el caso del PAN, que ha anunciado al exgobernador Francisco 

García Cabeza de Vaca, podría ser el candidato de ellos a esta elección extraordinaria, pues no alcanzo a 

ver ningún impedimento legal ni en la Constitución, ni en la ley para que él pudiera ser candidato del 

Partido Acción Nacional”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOtp%2Dur4iFTYHRY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211146&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOtp%2Dur4iFTYHRY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211146&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOtp%2Dur4iFTYHRY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211146&parId=root&o=OneUp
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PAN: sin diálogo y análisis, LIF no pasará en Senado 
 

En el inicio de las negociaciones en el Senado de la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2023 que aprobó 
la Cámara de Diputados sin ninguna modificación el jueves pasado, legisladores de oposición auguran 
un albazo, así como cerrazón al diálogo y discusión. 
 
https://vanguardia.com.mx/dinero/pan-sin-dialogo-y-analisis-lif-no-pasara-en-senado-AC4774705 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/dinero/pan-sin-dialogo-y-analisis-lif-no-pasara-en-senado-AC4774705
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Comentario / José Medina Mora (Presidente nacional de Coparmex) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “No nada más en Coparmex sino en los organismos de la 

sociedad civil, los ciudadanos que estamos alertas a esta propuesta, nos parece que no es un momento 

para hacer una reforma electoral. Los expertos internacionales hablan de prácticas que en esta iniciativa 

irían justo en contra, como la elección directa de los consejeros del INE y la eliminación de los organismos 

electorales estatales. Creemos que el INE tal como está es una institución ejemplar, no sólo para México 

sino a nivel internacional”. 

https://drive.google.com/file/d/186fnutJ1ACVO3HrJ5HE8fO4V16DRaJEi/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/186fnutJ1ACVO3HrJ5HE8fO4V16DRaJEi/view
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Propuesta de reforma político-electoral de AMLO es una "mamarrachada": Muñoz Ledo 

 

Porfirio Muñoz Ledo, expresidente de la Cámara de Diputados, dijo que la propuesta de reforma político-

electoral enviada por el titular del Ejecutivo a la Cámara de Diputados, y que se prevé que esta semana 

sea discutida por los legisladores, es una "mamarrachada". 

"Hay que salvar al INE, es salvar la democracia de este país", comentó durante el foro "La evolución 

mexicana, proyecto socialdemócrata de país". 

Señaló que podría tener ajustes, pero el gasto del Instituto se debe a que "en la negociación del 96, los 

partidos sacaron demasiadas prerrogativas, se les tiene que dar". 

"El señor presidente le tiene horror a todo lo que no controla. No puede pasar (la reforma), hay que 

tener mucho cuidado, se puede apoderar de la Junta de Gobierno, y se apodera del INE, cuidado", 

detalló. 

También aseveró que el gobierno actual es una farsa porque es un populacherismo desordenado, y 

contrario al Estado de Derecho. 

"Es el antiJuárez, ¿por qué? Porque Juárez dijo que entre los individuos como entre las naciones, el 

respeto al derecho ajeno es la paz; nuestro presidente viola el derecho interno y se burla de los derechos 

internacionales", comentó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/propuesta-de-reforma-politico-electoral-de-amlo-es-una-

mamarrachada-munoz-ledo 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/propuesta-de-reforma-politico-electoral-de-amlo-es-una-mamarrachada-munoz-ledo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/propuesta-de-reforma-politico-electoral-de-amlo-es-una-mamarrachada-munoz-ledo


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/10/2022 LEGISLATIVO 

Diputados inician análisis del proyecto de Presupuesto de Egresos 2023 

Son 8 billones 299 mil millones de pesos los que comenzarán a mover el lápiz esta tarde, a  partir de que 

venga Juan Pablo de Botton, subsecretario de Egresos, a una reunión de trabajo con los integrantes de 

la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la Cámara de Diputados. El campo es uno de los sectores 

más descuidados y no se le va a otorgar ningún recurso adicional.  Es por ello que a partir de hoy 

comienza este análisis y estas reuniones. Tienen hasta el 15 de noviembre, fecha límite, para aprobarlo. 

https://drive.google.com/file/d/12GA8sqcSB-0s7E0tbQzJakJ8pK4ptXRQ/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/12GA8sqcSB-0s7E0tbQzJakJ8pK4ptXRQ/view
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Comparece titular de Pemex en San Lázaro 

El director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza, dio a conocer que la paraestatal es la tercera 

más rentable del mundo, solo por debajo de la brasileña Petrogas y la noruega Equinor, al tener un 

margen de vida del 40 por ciento. Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados, con motivo de 

la glosa del Cuarto Informe de Gobierno, el funcionario destacó que Pemex es la empresa que más aporta 

en impuestos a la federación, pues solo de enero a septiembre de este año ha pagado 204 mil 351 

millones de pesos, 17 por ciento más que el mismo periodo del año anterior. 

https://drive.google.com/file/d/1OiMuQmjwrYAy2yegVKe9GryBk-pNJ1hm/view?pli=1 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1OiMuQmjwrYAy2yegVKe9GryBk-pNJ1hm/view?pli=1
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Mesa de Análisis / Ana Lilia Pérez (Periodista) 

“En la primera propuesta (Reforma Electoral) que vimos hace unos meses, que no sabemos si esa es la 

que va a discutir el Congreso, es la que se conoció públicamente, yo destacaría que no viene con la 

suficiencia que requiere la realidad del país, que es cómo se enfrenta el dinero criminal, cómo se hace 

frente a ese tipo de lo que debería a ser una prioridad en cualquier proceso electoral y, sobre todo, para 

fortalecer la democracia en México”, comentó Ana Lilia Pérez. 

https://drive.google.com/file/d/1ru8e6qn6L7Wbw7m04LZkBFCrznl7-HXC/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ru8e6qn6L7Wbw7m04LZkBFCrznl7-HXC/view
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Consejo de Europa dice que la reforma electoral en 
México no ofrece garantías 

Este contenido fue publicado el 24 octubre 2022 - 18:3424 octubre 2022 - 18:34 

París, 24 oct (EFE).- El Consejo de Europa se muestra particularmente severo con el proyecto de 
reforma electoral en México por el riesgo de cuestionar un sistema que ha conseguido la confianza de 
las diferentes partes implicadas y porque las nuevas instancias de control no ofrecen garantías. 

La Comisión de Venecia, un órgano consultivo del Consejo de Europa encargado de cuestiones 
constitucionales, emitió este lunes su opinión en respuesta a una demanda del Instituto Nacional 
Electoral de México (INE), en la que desarrolla sus muy numerosas reticencias a la reforma. 

"Modificar un sistema que funciona bien en general y que goza de la confianza de las diferentes partes 
después de varios ciclos electorales y de años de evolución democrática hace correr de forma 
inevitable el riesgo de que esa confianza se tambalee", señala. 

Insiste en que los cambios constitucionales que se han propuesto "no aportan suficientes garantías 
sobre la independencia y la imparcialidad" del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), que 
sustituiría al actual INE, ni de los jueces del Tribunal Electoral. 

En primer lugar porque se prevé el nombramiento de los miembros de esos dos órganos por sufragio 
directo cuando eso "no es conforme con las normas internacionales y con las buenas prácticas en el 
terreno electoral". 

La designación de sus componentes -según la Comisión de Venecia- debería basarse en "criterios 
profesionales". Además el objetivo tiene que ser ofrecer "una representación equilibrada de todas las 
fuerzas políticas", sobre la base de una igualdad estricta o proporcional. 

Critica abiertamente la propuesta de centralizar la administración electoral con la puesta en marcha 
de órganos con personal no permanente en las entidades y a nivel local, ya que eso puede menguar la 
confianza de los electores en su funcionamiento. 

En concreto, si se pone en marcha un sistema proporcional con 32 circunscripciones la capacidad de 
intervención del INEC durante el proceso de fijación de las listas por los partidos políticos sería "muy 
limitada" teniendo en cuenta los poderes que se le atribuirían. 

Además, la supresión de órganos de gestión electoral en niveles inferiores y la creación de estructuras 
específicas para los diferentes comicios con personal temporal también tendrá "un impacto negativo 
sobre la calidad de las elecciones". 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/10/2022 LEGISLATIVO 

Los expertos del Consejo de Europa avisan igualmente de que concentrar los contenciosos electorales 
entre las manos de un tribunal electoral nacional podría ser "problemático" dada la estructura federal 
del Estado mexicano. 

Ese tribunal centralizado estaría sometido potencialmente a una carga de trabajo muy elevada, ya que 
debería asumir todas las denuncias y recursos. 

En términos generales, la Comisión de Venecia pone el acento en que tendría que haber "un debate 
público más en profundidad" sobre el impacto potencial de las enmiendas constitucionales para 
modificar el sistema electoral. 

Forman parte de la Comisión de Venecia no sólo los 46 países miembros del Consejo de Europa, sino 
también otros 15, entre los que está México, pero también Estados Unidos, Canadá, Brasil, Chile, Costa 
Rica, Perú, Corea del Sur, Israel, Marruecos y Túnez. EFE 
https://www.swissinfo.ch/spa/mexico-c-europa_consejo-de-europa-dice-que-la-reforma-electoral-en-m%C3%A9xico-no-ofrece-
garant%C3%ADas/48003890  
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Con la reforma electoral de AMLO podría caer la democracia: Felipe Calderón 

Durante un foro realizado en Madrid, España, el expresidente Felipe Calderón afirmó que el próximo 

mes podría caer la democracia en México y dijo que López Obrador rechaza la democracia porque nunca 

ha respetado un resultado, salvo en las elecciones en las que él ganó. También lo acusó de chantajear y 

amenazar a consejeros, ministros, diputados y senadores para votar a favor de sus iniciativas, como la 

reforma electoral y restringir las libertades civiles. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK6Kd3dG4LlIubA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211145&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK6Kd3dG4LlIubA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211145&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK6Kd3dG4LlIubA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211145&parId=root&o=OneUp
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Julieta Vences y Evangelista presentan sus informes 
legislativos en tres municipios (FOTOS Y VIDEOS) 

 
La diputada federal y presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Julieta Vences, y el diputado 
local, Carlos Evangelista, tuvieron este sábado una jornada intensa con tres eventos para presentar sus 
informes de labores, y en todos destacaron que se han mantenido fieles a las convicciones del presidente 
López Obrador. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67205-julieta-vences-y-carlos-
evangelista-presentan-sus-informes-legislativos-en-tres-municipios-videos 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67205-julieta-vences-y-carlos-evangelista-presentan-sus-informes-legislativos-en-tres-municipios-videos
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67205-julieta-vences-y-carlos-evangelista-presentan-sus-informes-legislativos-en-tres-municipios-videos
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Entrevista / Emilio Álvarez Icaza (Senador – Grupo Plural)* 
 
“Cuando decimos que la militarización en México es una amenaza a la democracia, son por cosas como 
esta. Estamos viendo un gobierno que está renunciando a sus facultades para trasladarlas a las Fuerzas 
Armadas, no solo en tarea de seguridad pública sino en obra pública, en la distribución de medicamentos, 
ahora ya hasta internet. Y si no fuera suficiente esa renuncia; ahora, el secretario de Gobernación nos 
dice que eventualmente también la candidatura se la pueden entregar a un militar. El grave riesgo es ir 
construyendo un gobierno autoritario con soporte militar”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1p0zj8vO33QWSzdbBKA7CgH9VXlnO0qmd/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1p0zj8vO33QWSzdbBKA7CgH9VXlnO0qmd/view
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¿NO QUE muy leoncito? Adán Augusto no va a Cámara de 

Diputados 
 

¿NO QUE muy leoncito? Después de andar de bravucón, como que a Adán Augusto López le dio miedo 
irse a parar ante la Cámara de Diputados y sin mayor explicación canceló su comparecencia de mañana. 
LÁSTIMA que ya no acudirá a San Lázaro, pues habría sido muy interesante verlo repetir aquello de que 
los tabasqueños son más inteligentes que los norteños... delante de los representantes de los estados 
del Norte, incluidos los morenistas. Más allá de que el planteamiento es un burdo sofisma, lo que 
realmente preocupa es que un secretario de Gobernación rebaje de esa manera su posición con tal de 
subir un par de puntitos en las encuestas. 
 
https://www.am.com.mx/opinion/2022/10/24/no-que-muy-leoncito-adan-augusto-no-va-camara-de-
diputados-629421.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.am.com.mx/opinion/2022/10/24/no-que-muy-leoncito-adan-augusto-no-va-camara-de-diputados-629421.html
https://www.am.com.mx/opinion/2022/10/24/no-que-muy-leoncito-adan-augusto-no-va-camara-de-diputados-629421.html
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Jueza frena pase de la Guardia Nacional a Sedena 

Una jueza otorgó una suspensión definitiva y ordenó regresar el control operativo y administrativo de la 

Guardia Nacional a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. Esta resolución indica que no se 

obstaculizan las funciones en materia de seguridad pública, pues el organismo de seguridad continuará 

bajo el mando civil como lo ordena la Constitución. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAP5cEZqOBp%5FDN8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%211148&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAP5cEZqOBp%5FDN8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211148&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAP5cEZqOBp%5FDN8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211148&parId=root&o=OneUp
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Morena, PVEM y MC resaltan necesidad de reformar la 
Constitución para que los animales puedan ser sujetos de 

derechos 
 

Diputadas y diputados de Morena, PVEM y MC resaltaron la necesidad de reformar la constitución para 
que los animales puedan ser sujetos de derechos, y generar una ley secundaria en materia de bienestar 
animal. 
 
https://efekto10.com/morena-pvem-y-mc-resaltan-necesidad-de-reformar-la-constitucion-para-que-
los-animales-puedan-ser-sujetos-de-derechos/ 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/morena-pvem-y-mc-resaltan-necesidad-de-reformar-la-constitucion-para-que-los-animales-puedan-ser-sujetos-de-derechos/
https://efekto10.com/morena-pvem-y-mc-resaltan-necesidad-de-reformar-la-constitucion-para-que-los-animales-puedan-ser-sujetos-de-derechos/
https://efekto10.com/morena-pvem-y-mc-resaltan-necesidad-de-reformar-la-constitucion-para-que-los-animales-puedan-ser-sujetos-de-derechos/
https://efekto10.com/
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Entrevista / Kenia López Rabadán (Senadora – PAN) 

"Cómo es posible que el Gobierno sabe que (una nueva aerolínea con aviones rentados) no es un buen 

negocio y de todos modos tira el dinero que se podría ocupar de mejor manera. Sabemos que los 

diputados de Morena solo quieren quedar bien con López Obrador y no con el pueblo que los eligió, pero 

esto es una herramienta (Documentos de Guacamaya Leaks) para tomar decisiones; entre otras cosas, 

no aprobar una aberración. El gobierno debería estar preocupado por la seguridad de los mexicanos, no 

por crear una aerolínea del gobierno que, claramente, no va a funcionar”.” 

https://drive.google.com/file/d/1OiMuQmjwrYAy2yegVKe9GryBk-pNJ1hm/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1OiMuQmjwrYAy2yegVKe9GryBk-pNJ1hm/view
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Propuestas de Obrador, prioridad en el Congreso 
 

En lo que va de la administración de Andrés Manuel López Obrador, el Congreso de la Unión ha atendido 
de manera preferencial las propuestas de reforma presidenciales, por lo que los temas prioritarios de 
todas las bancadas, incluida la de Morena, se han quedado en el tintero. 
De 2018 a la fecha, al recinto legislativo de San Lázaro han llegado 45 iniciativas presidenciales, de las 
cuales 37 han sido aprobadas, siete siguen pendientes y sólo una se ha rechazado. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/propuestas-de-obrador-prioridad-en-el-congreso-ED4775503 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/propuestas-de-obrador-prioridad-en-el-congreso-ED4775503
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De Ruiz Massieu a Murat: quiénes son los 
priistas que quieren la presidencia en 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A menos de un año de que inicie los procesos internos en materia electoral para renovar la titularidad 
del Ejecutivo Federal, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el cual gobernó el país e 
instauró las organizaciones del Estado mexicano y perdió la presidencia en 2018, no se quedó atrás y 
varios de sus cuadros levantaron la mano para participar en los procesos de 2024. 
 
Fue durante la realización del evento Diálogos por México, realizado los pasados 17 y 18 de octubre 
en las instalaciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), que los ponentes utilizaron su tiempo en la 
conferencia para delimitar cuáles serían sus alcances en caso de ser los elegidos para competir 
por la Presidencia de la República. 
 
No obstante, el futuro del instituto que se fundó en 1929 no se visualiza alentador, puesto que en las 
últimas elecciones y, desde que Alejandro Alito Moreno Cárdenas asumió la dirigencia nacional, 
han perdido poder político, además de estar envueltos en escándalos de presuntos delitos como 
corrupción y malversación de fondos. 
 
[…] 
 
Finalmente, otro de los personajes que levantó la mano para contender por el Revolucionario 
Institucional fue el actual diputado federal del PRI, Ildefonso Guajardo, respondió al señalamiento 
que hizo el presidente sobre una posible candidatura a la Presidencia de la República y sentenció 
que él no es una “corcholata”. “A mí ese destapador no me hace corcholata” 
 
Por su parte, puntualizó que la mejor ruta para el PRI en los comicios del 2023 y 2024 es ir en 
coalición con los demás partidos de oposición, con el fin de que todos muestren que van a 
perseguir el interés de la nación sobre sociedad. 

De Ruiz Massieu a Murat: quiénes son los priistas que quieren la presidencia en 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/18/idelfonso-guajardo-y-alejandro-murat-levantaron-la-mano-para-representar-al-pri-en-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/24/de-ruiz-massieu-a-murat-quienes-son-los-priistas-que-quieren-la-presidencia-en-2024/
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Boletín No. 2899 

 

Comparece ante comisiones unidas el director General de Pemex, Octavio Romero Oropeza 

 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, fijaron sus posicionamientos 

• Pemex es una de las compañías petroleras con mayor rentabilidad en el mundo, afirma el funcionario 

 

El director General de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, comparece ante las 

comisiones unidas de Energía e Infraestructura, con motivo de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno 

del Ejecutivo Federal. 

 

El presidente de la Comisión de Energía, diputado Manuel Rodríguez González (Morena), acompañado 

por el presidente de la Comisión de Infraestructura, diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), fue el 

encargado de tomar la protesta de decir verdad, al funcionario. 

Sector energético en medio de una transformación 

Al iniciar los posicionamientos, la diputada Raquel Bonilla Herrera (Morena) aseguró que el sector 

energético en el país y a nivel mundial, se encuentra en medio de una transformación orientada a 

alcanzar la soberanía energética y como un eje rector de crecimiento sostenido de México, para el 

buen funcionamiento de las actividades productivas y el bienestar de las familias mexicanas.  
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Comentó que, si bien se requiere inversión privada para el desarrollo energético, esto debe efectuarse 

sin destruir la operación, infraestructura y seguridad energética. “Le acompañamos en todas aquellas 

acciones que estén enfocadas y encaminadas a priorizar primero el interés del Estado, pero sin 

prescindir de las inversiones y el acompañamiento de los particulares y privados que busquen el 

beneficio de México y respetando la soberanía nacional”.   

Insisten en soberanía energética cuando no hay capacidad 

María Josefina Gamboa Torales, diputada del PAN, recordó que se comprometieron que para 2024 

Pemex extraería dos millones de barriles diarios. “Esto es una mentira, si sacamos cifras, tenemos que 

en 2019 alcanzaron unos 64 millones de barriles; 2020, 1.8; 2021,1.7; y lo que va de este 2022, 1.7 

igual. También se comprometieron a producir 517 barriles diarios de gasolina y sólo han logrado 270 

mil barriles”. 

Puntualizó que insisten en hablar de soberanía energética cuando no tienen capacidad de 

autoabastecerse. “No podemos dejar pasar los números del huachicol, gravísimo que haya mencionado 

que este se redujo cuando en el primer semestre de 2022 el robo incrementó en300 por ciento, de mil 

700 millones de pesos a cinco mil 600 millones, negocio amparado en Puebla y Tabasco, de acuerdo 

con el Centro Regional de Fusión de Inteligencia”.    

Pemex tiene una deuda financiera de 2.24 billones de pesos 

El diputado Pedro Armentía López (PRI) expuso que a diciembre de 2021, Petróleos Mexicanos tiene 

un saldo total de la deuda financiera de 2.24 billones de pesos, mientras que la deuda a corto plazo se 

incrementó un 24 por ciento en el último año, no obstante, enfatizó “no se han cansado en repetir que 

ustedes no se endeudan, pero en el 2023 Pemex y la CFE incrementarán el costo financiero la deuda 

por más de un billón 79 mil millones de pesos, es decir, en un 30 por ciento más”. 

Ante ello, el diputado pidió al titular de Pemex explicar por qué la mayoría de sus licitaciones son 

directas, cuál es la razón por la que gastan más de 200 mil millones de pesos anuales en el subsidio. 

Pidió que se tome en cuenta a las personas que esperan que la gasolina baje, se termine con la 

corrupción y se trabaje en equipo, “se deje de un lado las diferencias y los partidos, sino pensando por 

el país”. 

Se debe alcanzar la independencia energética 

Del PVEM, el diputado Luis Alberto Martínez Bravo resaltó que desde el comienzo de la actual 

administración quedó en claro el rumbo de la actual política energética enfocada a consolidar un sector 
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autónomo, sin influencias externas y que sirviera como motor de desarrollo para la economía mexicana. 

“A cuatro años, hoy se encuentra cerca de dicho objetivo”.  

Añadió que Pemex logró frenar la severa caída en la producción de hidrocarburos de los últimos 15 

años. “Si bien, queda camino por recorrer, es oportuno alcanzar la independencia energética, 

especialmente en un contexto internacional actual”. Aplaudió la reducción en costos por más de 15 mil 

millones de pesos y dijo que Pemex sigue de pie para seguir siendo un pilar para el desarrollo 

económico y bienestar de las y los mexicanos. 

Pemex va bien porque ya incrementó reservas y producción 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), presidente de la Comisión de Infraestructura, sostuvo que 

se va en la ruta correcta, “no tengo ninguna duda de que las prioridades del Plan Nacional de 

Desarrollo”, que son bienestar, seguridad y soberanía energética, “y aquí en esta dirección no hay duda 

de que Pemex va bien” porque ya incrementó reservas y producción.  

Recalcó que “hay que reconocer que vamos bien en la ruta de modernización de las seis refinerías; 

vamos en dirección correcta para tener Dos Bocas. Vamos en la ruta correcta para que el 2024 dejemos 

de importar gasolina”. Externó su apoyo al director de Pemex, “vamos adelante”. 

Pemex debe apostar por aprovechar la inversión privada 

De MC, el diputado José Mauro Garza Marín afirmó que Pemex sigue sin ser productiva y cada vez se 

le asigna más dinero en el Presupuesto de Egresos. Apuntó que en 2021 fueron 523 mil millones de 

pesos, en 2021 544 mil millones y en el primer semestre de este año se capitalizaron 45.4 mil millones 

de pesos para pago de amortizaciones de deuda y una inversión por 429 mil millones de pesos. 

Consideró que Pemex debe apostar por la competitividad y el aprovechamiento de la inversión privada. 

Es necesario, agregó, desarrollar nuevos proyectos que generen soberanía energética y no pongan en 

peligro la estabilidad financiera del país. “Debemos apostar por construir proyectos estratégicos que 

produzcan, reditúen y no nos dejen en una pérdida de competitividad; también apostar por las energías 

renovables”. 

Aumentar la eficiencia de las refinerías del país 

En representación del PRD, el diputado Mauricio Prieto Gómez comentó que es importante darle 

mantenimiento y aumentar la eficiencia de las refinerías que ya existen en el país que trabajan al 30 

por ciento de su capacidad, toda vez que Pemex es un símbolo nacional en materia petrolera, por lo 
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que se le debe volver a la visión que le dio el general Cárdenas, la autonomía, la autosuficiencia, la 

fortaleza económica y el bienestar de la nación. 

Subrayó que puede estar en desacuerdo en muchos puntos, pero es fundamental llevar a Pemex a su 

mejor momento para que las y los mexicanos sientan que el bolsillo se ve beneficiado, porque los 

combustibles son mejores y de calidad. “Se han aprobado recursos para Pemex, sobre todo para la 

refinería de Dos Bocas, por lo que es primordial que ya generé gasolina y sea barata, a fin de honrar 

la palabra del Ejecutivo, quien afirmó que durante su administración la gasolina costaría diez pesos”. 

Se han estabilizado e incrementado las reservas probadas 

En su intervención inicial, el director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza, expresó que en los 

últimos cuatro años se han estabilizado, incluso, se han incrementado las reservas probadas; hay un 

aumento en la producción y se espera cerrar el año con un millón 800 mil barriles diarios de petróleo, 

así como de gas; Pemex contribuye con el 97 por ciento de la producción de hidrocarburos en el país 

de enero a septiembre de 2022 y los privados con el 3 por ciento. 

Añadió que se han desollado en la administración 36 nuevos campos, 21 son marinos y 15 terrestres; 

se ha incorporado una producción de 402 mil barriles diarios mediante 136 pozos, 87 marinos y 49 

terrestres; se espera cerrar el año con una producción de 522 mil barriles. 

Pemex, expuso, tiene una excelente tasa de éxito exploratorio, ubicándose en el segundo lugar de las 

empresas más importante a nivel mundial en el periodo 2019-2021; el costo de producción se 

incrementó por el pago de derecho de extracción de hidrocarburos, lo cual resulta de beneficio para el 

país al ser mayores recursos para la hacienda pública.  

Además, relató Romero Oropeza, hay una reducción del costo de desarrollo de campos; se logró un 

ahorro de 79 mil 386 millones de pesos mediante la estrategia de reducción de costos en el periodo 

2019-2022; la reutilización de equipos en diferentes instalaciones que se han aplicado ahorraron cuatro 

mil 919 millones de pesos en el periodo 2019-2022, adicionalmente generan producción temprana. 

Sobre el combate al mercado ilícito o huachicol, mencionó que se observa que en el año 2018 eran 56 

mil barriles diarios los que se robaban en promedio, y en esta administración el promedio es de 5.7, 

que equivale a una disminución del 90 por ciento en el robo de combustible.  

En el robo de gas, añadió, se robaban 13 mil 600 barriles diarios y, hoy en promedio, son seis mil; son 

una reducción del 55 por ciento. Lo que se traduce en ahorros estimados para Pemex, en tres años 9 

meses, ascienden a 117 mil 387 millones de pesos; 101 mil por gasolinas y diésel, 15 mil 800 por gas 
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LP; adicionalmente, al comercializarse formalmente estos productos, se estiman beneficios totales al 

Estado por 166 mil 471 millones de pesos. 

Aseguró que durante el primer semestre de 2022 se registró un rendimiento de operación y utilidad 

neta positivos. Desde 2017 no se registraba una utilidad positiva para un periodo similar, cuando se 

registraron 121 mil millones de pesos en el primer semestre.  

Añadió que Pemex es una de las compañías petroleras con mayor rentabilidad en el mundo. Los 

ingresos petroleros aportaron el 57.9 por ciento del crecimiento total de los ingresos totales del sector 

público. Sobre la deuda de Pemex, indicó que, para el cumplimiento de sus obligaciones, no ha 

recurrido a endeudamiento, por el contrario, el saldo de la deuda ha disminuido; hoy, Pemex debe cien 

mil 439 millones de dólares.  

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comparece-ante-comisiones-

unidas-el-director-general-de-pemex-octavio-romero-oropeza 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comparece-ante-comisiones-unidas-el-director-general-de-pemex-octavio-romero-oropeza
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comparece-ante-comisiones-unidas-el-director-general-de-pemex-octavio-romero-oropeza


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

Boletín No. 2901 

 

Concluye comparecencia del director general de Pemex ante comisiones de la Cámara de Diputados 

 

Al concluir la comparecencia del director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, el 

presidente de la Comisión de Infraestructura, diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), manifestó que la 

información otorgada por el funcionario “no sólo es una tarea de rendición de cuentas, sino que sirve para que se 

tomen opiniones objetivas respecto a la empresa”. 

 

Detalló que este encuentro se realizó en el marco de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal, 

el cual se ha basado en el diálogo profundo y respetuoso entre los dos Poderes. 

“Estamos a cuatro años de la evolución de esta empresa, la cual es la más grande del país y desde 1938, que fue 

la expropiación petrolera, ha sido palanca de desarrollo; de ahí la importancia de que se ejerza este mecanismo de 

cuentas claras y transparencia”, puntualizó. 

Durante la segunda ronda de preguntas-respuestas-réplicas, como parte de la comparecencia ante las comisiones 

unidas de Energía e Infraestructura, diputadas y diputados de todos los grupos parlamentarios externaron sus 

cuestionamientos al titular de Pemex.  

Excedentes de petróleo lograron que la inflación no se disparará 

El diputado Mauricio Prieto Gómez (PRD) señaló que en algunas situaciones que informa el titular de Pemex, 

tiene razón; sin embargo, enfatizó que las cosas no eran como las planteaba en su momento el Ejecutivo, porque 
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las circunstancias económicas del país eran otras, por lo que preguntó si no se pudiera subsidiar el precio del 

combustible qué precio tendría en este momento. 

Agradeció que se reconozca que, si no fuera por los excedentes del petróleo, seguramente se estaría pagando la 

gasolina a más de 30 pesos el litro. Además, solicitó que en el tema de infraestructura se dé claridad sobre todo lo 

referente a la refinería Dos Bocas. 

Hay que conocer la información de la refinería Dos Bocas 

En su turno, el diputado José Mauro Garza Marín (MC) afirmó que de darse la refinería Dos Bocas incrementará 

la producción de combustóleo: de ahí que sea necesario conocer qué se piensa hacer con ese producto y cuál es el 

compromiso para lograr los acuerdos del Tratado de París en cuanto a reducir la emisión de contaminantes. 

Manifestó que en el marco del Día Internacional del Cambio Climático se debe asumir el compromiso con el 

medio ambiente. “Las mexicanas y los mexicanos merecemos conocer la información de cuándo estará terminada 

la refinería Dos Bocas, cuánto nos terminará costando y cuál será el retorno de inversión, si es que lo habrá”.  

Ya rescatamos a Pemex 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) indicó que “ya rescatamos a Pemex, ya es viable financieramente”. 

Pidió explicar el tema de la deuda para que se comprenda que “la deuda de Pemex se paró y va en la ruta de 

disminución”. Asimismo, solicitó información sobre el valor de los activos que tiene Pemex.  

Recalcó que “vamos en el rumbo correcto” y afirmó que “se cayó el combate al huachicol, se robaban 65 mil 

millones de pesos al año y se cayó al 99 por ciento”. Subrayó que “va bien Pemex; los números no mienten, hay 

más producción, se paró la deuda, es una empresa financieramente viable”.  

MiPyMES accedan a beneficios del programa agilización de pagos 

Vía zoom, el diputado Juan Pablo Montes de Oca Avendaño (PVEM) consideró importante que las MiPyMES 

puedan acceder a los beneficios del programa de agilización de pagos. Agregó que muchas de ellas que son 

proveedoras de Pemex, dependen del pago oportuno para continuar operando; ante ello, preguntó: ¿qué plan de 

pago se tiene contemplado para las micro, pequeñas y medianas empresas? 

Reconoció el esfuerzo de saldar deudas pendientes con proveedores, transparentar los procesos de contratación y 

de pago, con la finalidad de eliminar la figura de los intermediarios y, con ellos cerrarle la puerta a los moches. 

Refinería Dos Bocas se caracteriza por sobrecostos y opacidad 
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La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) apuntó que, según el PPEF 2023, Pemex recibirá más de 678 mil 

millones de pesos, 1.6 por ciento más que el año pasado y se destinan cerca de 47 mil 200 millones de pesos, 230 

millones más que para el 2022, a una de las obras insignia de este gobierno, la refinería Dos Bocas, caracterizada 

por falta de planeación, sobrecostos, opacidad y corrupción. 

Ante ello, solicitó que toda la inversión que se haga debe valer la pena para que se vea reflejada en beneficio de 

las y los ciudadanos, porque por cada peso que se invierte mal se pierden miles de millones de pesos en 

infraestructura para mantenimiento carretero, obras municipales, escuelas y sector salud. 

Las reservas probadas se relacionan con capacidad crediticia 

Por el PAN, el diputado Carlos Madrazo Limón externó su inquietud sobre la reducción de las reservas probadas 

de 2012 a la fecha, al pasar de 13 mil 800 millones de barriles a 7 mil 400 millones, ya que las mismas tienen que 

ver con la capacidad crediticia de una empresa petrolera. ¿Cómo van a mejorar las reservas petroleras sin tener 

capacidad de perforación?, preguntó. 

A su vez, la diputada María Josefina Gamboa Torales (PAN) aseguró que los moches siguen en Pemex y cuestionó 

por qué hay empresas fantasma como proveedoras y bajo el concepto que le pagó Pemex a Baker Hughes, 

“empresa ligada al hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador”, y sobre la información de la deuda de 

Pemex y el excedente petrolero. 

En qué tiempo el Estado mexicano dejará de importar gasolina 

La diputada Adela Ramos Juárez (Morena) comentó que a raíz de la crisis energética que se vive a nivel mundial, 

ésta conlleva al alza en los precios de los combustibles y su escasez, por lo que cuestionó si México se verá 

afectado como otros países, ¿qué tanto y a qué nivel sentiremos los estragos de la crisis mundial? y en cuánto 

tiempo el Estado mexicano dejará de importar gasolina. 

En tanto, la diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena) dijo que “la empresa petrolera nacional ha sido, es y 

seguirá siendo la palanca del desarrollo que detona un efecto multiplicador en el sector energético y económico”. 

Afirmó que Pemex ha comenzado a fortalecerse nuevamente a través de un nuevo modelo de gestión. 

El compromiso era que precio de gasolina no superara márgenes inflacionarios 

Al dar respuesta, el director de Pemex destacó que en el tema del precio de la gasolina, el compromiso del 

Ejecutivo era no superar los márgenes inflacionarios y así se ha mantenido; no obstante, agregó que para este año 

se planteó un subsidio, el cual es producto del excedente petrolero, pero la decisión de subsidiar ha sido del 

gobierno.  
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Subrayó que hay gobiernos en el mundo que decidieron no subsidiar y se fueron con altas tasas de interés y México 

decidió ocupar los excedentes petroleros para el subsidio, lo cual ha permitido que la inflación no se dispare, 

beneficiando a prácticamente todas las familias del país. 

Romero Oropeza precisó que la mayor parte del combustóleo se exporta y se vende únicamente una parte en 

México. “Si es un problema el combustóleo, están en puerta dos proyectos, como es la coquizadora de Tula para 

procesar el combustóleo que se genera en Salamanca y en Tula, y también en Salina Cruz; al finalizar esas dos 

coquizadoras habremos eliminado el tema del combustóleo”.      

Mencionó que la refinería de Dos Bocas se construye con recursos federales e informó que al día de hoy el monto 

asignado es de un total de 227 mil 800 millones de pesos. 

Afirmó que se piensa que al finalizar esta administración se deje de importar gasolinas, “ese es el plazo, incluye 

terminar Dos Bocas, terminar la coquizadora de Tula y de Salamanca, y poner, prácticamente al cien por ciento 

de su capacidad o de su máxima capacidad en este momento al Sistema Nacional de Refinación. El compromiso 

es lograr en 2024 la autosuficiencia o estar por lo menos muy cerca de esto”.   

Respecto a qué tanto afectará la crisis a nivel por la guerra entre Rusia y Ucrania, dijo: “desde el punto de vista de 

energéticos creo que la hemos solventado, porque la decisión de este gobierno es que con el excedente petrolero 

se van a mantener los precios de los combustibles. Entonces, ese rubro que tiene que ver con la inflación está 

contenido con esta decisión”.  

Subrayó que, si bien se tenía una reserva de 13 mil 800 millones de barriles, ¿cómo es que caen? “Nosotros estamos 

reponiendo el cien por ciento un poquito más de la reserva y con relación a los equipos de perforación nos 

encontramos con un problema: tenemos que rentar muchos”. 

Por ello, abundó, se están adquiriendo equipos por vía renta y compra para tener equipos más modernos y poder 

perforar; en noviembre llega el primero y entre diciembre y enero llegan cuatro más. Vamos a ir incrementado el 

número de equipos ya modernos y de última generación para bajar los tiempos de perforación y hacer más rentable 

la actividad. 

Resaltó que “Pemex vale lo que valen sus reservas” y sostuvo que ha habido una disminución de la deuda”. Explicó 

que la deuda se generaba porque tiene una carga fiscal muy alta, “pero ahora mucho menor; antes prácticamente 

Pemex se tenía que endeudar para cumplir con sus compromisos fiscales”.  

En el caso de las empresas pequeñas y medianas, detalló que hay un esquema de factoraje para pagar antes de su 

vencimiento y se diseñó junto con la Banca de Desarrollo, el cual representa una fuente de liquidez prácticamente 

inmediata para las compañías. 
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Agregó que el acceso a esta alternativa es automático para aquellas empresas que en la escala las ubique como 

MiPyMES, en este caso se monetizan facturas previas a su vencimiento y, de así decidirlo las empresas pequeñas, 

el financiamiento corre a cargo del proveedor o contratista. Para el caso de la MiPyMES son todas ellas acreedoras 

a estas cadenas productivas. 

 

--ooOoo-- 
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Participan integrantes de las comisiones unidas de Energía y de Infraestructura  

Boletín No. 2900 

 

Deuda, precio de combustibles, producción y soberanía, principales 

cuestionamientos de diputados al titular de Pemex 

 

• Participan integrantes de las comisiones unidas de Energía y de Infraestructura  

 

• La gasolina no ha rebasado el tope inflacionario, afirma Octavio Romero 

 

Diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, integrantes de las comisiones unidas 

de Energía y de Infraestructura, cuestionaron al director General de Petróleos Mexicanos 

(Pemex), Octavio Romero Oropeza, sobre el precio de combustibles, producción, deuda de 

la empresa, soberanía y autosuficiencia energética, así como de los pasivos laborales. 

 

Hay que garantizar precio bajo de la gasolina 

Al iniciar la primera ronda de preguntas-respuestas-réplica, el diputado Mauricio Prieto 

Gómez (PRD) inquirió si con la Refinería Dos Bocas, cuando ya esté en su máxima 
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capacidad, se podrá garantizar que el precio de la gasolina sea de diez pesos, como lo 

prometió el presidente durante su campaña.  

Indicó que, si hoy la gasolina es subsidiada, es porque “nosotros presupuestamos el precio 

del barril en 55 dólares y el año pasado llegó a casi 110 dólares; gracias a excedente de 

petróleo, ustedes pudieron subsidiar la gasolina; si no hubiese sido por eso, la gasolina 

nos hubiera costado cuando menos 28 o 29 pesos”. 

Gobierno capitaliza a Pemex 

Manuel Jesús Herrera Vega, diputado de MC, comentó que en el primer semestre de este 

año el gobierno capitalizó a Pemex con 45.4 millones de pesos para el pago de 

amortizaciones de la deuda y un presupuesto de inversión de 429.6 mil millones de pesos, 

por lo que, preguntó ¿No considera usted que, para evitar esta carga impositiva, Pemex 

podría dejar de recibir tantos recursos en el presupuesto?  

Precisó que “dicen cuidar el medio ambiente y se comprometen con las energías limpias”, 

pero aumentan la producción de combustóleo y construyen una refinería que aumentará 

la producción de combustibles fósiles y generará más combustóleo. Además, “dicen que 

quieren atraer capital e inversiones privadas para desarrollar el sector energético, y 

proponen modificaciones legales que a todas luces generan incertidumbre en los 

inversionistas”.   

Pemex es financiera y operativamente más eficiente 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) solicitó información sobre qué permitió a Pemex 

que sea financiera y operativamente más eficiente en comparación con administraciones 

anteriores. También sobre qué elementos permiten mantener el pronóstico de que para 

2023 y 2024 se conseguirá la autosuficiencia en combustibles. 

Dijo que México va bien y hay Pemex para buen rato porque se logró rescatar. “No tengo 

ninguna duda de que vamos bien. Director, valdría la pena que nos ayuden en el tema de 

pasivos laborales, hay que explicarlo para que se comprenda que también estamos bien 

en la ruta de ir mejorando eficiencia, vía nueva tecnología”. 

Deer Park consolidará la autosuficiencia energética 
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Desde plataforma digital, Juan Pablo Montes de Oca Avendaño, diputado del PVEM, señaló 

que la compra de la refinería Deer Park, permitirá consolidar la autosuficiencia energética 

en el país, por ello es fundamental conocer cuáles son los resultados de ésta a partir de su 

compra en enero en cuanto a refinación, pues su fracción política considera positivas las 

medidas que se toman en esta materia y entiende que estas acciones fortalecen la 

economía. 

Confió en el trabajo realizado por el titular del Pemex para que esta empresa prospere, “el 

reto no es menor, sin embargo, sabemos en los esfuerzos para avanzar en la tecnología, 

en los procesos y aprovechamiento para utilizar de manera óptima los recursos”. 

Es la petrolera más en deuda del mundo 

José Antonio Gutiérrez Jardón, diputado del PRI, calificó de increíble que se quiera mentir 

a las y a los mexicanos con el precio de diez pesos de la gasolina. Añadió que hoy la deuda 

a corto plazo, pasó de 391 mil millones de pesos a 486 mil millones de pesos, es decir, 

incrementó un 24 por ciento, por lo que, inquirió cuál es la estrategia para reducir la deuda 

de corto plazo y las medidas para recuperar los niveles positivos de las calificadoras.  

Mencionó que Pemex es la empresa más importante para las y los mexicanos, pero se 

encuentra en quiebra técnica porque sus pasivos mayores a sus activos; es la petrolera 

más endeuda del mundo y concretó en un marco absoluto de opacidad la compra de la 

refinería de Deer Park, con ello, aumentó el costo de producción. “No tenemos ninguna 

soberanía energética”.  

Pemex se encuentra en quiebra técnica 

El diputado Juan Carlos Maturino Manzanera (PAN) enfatizó que “la mayor parte de lo 

transferido a Pemex en lo que va de este gobierno, que son 428 mil millones, un 75 por 

ciento del total, no fue aprobado por la Cámara de Diputados”. Pidió explicar “qué acciones 

se tienen para sacar al paciente de cuidados intensivos, cuando vemos que los recursos 

sólo se traducen en un mejoral para un cáncer como Pemex, que se encuentra en quiebra 

técnica”.    

También el diputado Carlos Madrazo Limón (PAN) resaltó que “la operación en Pemex deja 

mucho que desear” y sostuvo que en lo que va de su gestión “Pemex ha sido un claro 

ejemplo de violación de derechos humanos” y recalcó que “existe indolencia al no 
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suministrar a los trabajadores con los equipos de protección y seguridad, provocando que 

este año creciera en 30 por ciento los accidentes con respecto de 2021”.    

La deuda de Pemex ha bajado 

El diputado Cuauhtémoc Ochoa Fernández (Morena) reiteró que el grupo parlamentario 

respalda el proyecto de transformación y legisla para favorecer a las familias. Preguntó 

sobre cuáles son los avances en la construcción de los pozos de extracción en áreas 

terrestres y aguas someras, y en cuánto se estiman los recursos por los nuevos 

yacimientos descubiertos. 

Mario Miguel Carrillo Cubillas, diputado de Morena, dijo que es increíble que no se 

reconozca que, gracias a la gestión y administración de Pemex, la deuda ha bajado cinco 

por ciento. Respecto al tema de la quiebra técnica recordó que “fue la oposición los que 

buscaban quebrar Pemex porque se querían quedar el negocio”.  

Precio de gasolinas no rebasa tope inflacionario 

Al responder, el titular de Pemex afirmó que el presidente dijo que la gasolina no iba a 

subir por arriba del índice inflacionario, “eso se ha venido cumpliendo desde el primer día 

de esta administración; la gasolina no ha rebasado el tope inflacionario”. 

Indicó que en el tiempo que se han tenido precios altos de crudo y gasolinas, se ha 

sostenido una política de subsidio para evitar que esas rebasen el tope inflacionario “como 

fue el compromiso del presidente de la República”.  

Dijo que “Pemex no recibe presupuesto del gobierno federal”; aclaró que el gobierno 

federal, la Secretaría de Hacienda, “le autoriza el presupuesto a gastar a Pemex, eso sí, 

pero el presupuesto de Pemex se genera con sus ingresos propios”. 

Subrayó que en esta administración Pemex tuvo un gran beneficio en cuanto a la reducción 

del pago de impuestos; “cuando nosotros llegamos 65 por ciento se cobraba de DUC, 

Derechos de Utilidad Compartida, hoy hubo una reducción sustancial del orden de 25 

puntos, estamos pagando 40 por ciento de DUC, eso ha ayudado mucho a las finanzas de 

Pemex”.   
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El funcionario refirió que se tiene la expectativa de acercarse a la autosuficiencia porque 

el funcionamiento para el próximo año de la refinería Dos Bocas generará el procesamiento 

de 340 mil barriles de petróleo y 270 barriles de gasolina.  

Informó que se construyen dos plantas coquizadoras, una en Tula y otra en Salina Cruz, 

lo que permitirá que el combustóleo que hoy significa el 30 por ciento de los refinados del 

SRN se conviertan en diésel y gasolina; es decir: “ese 30 por ciento de combustóleo que 

hoy se exporta una parte y se vende al mercado interno otra, ya no van a existir porque 

estas coquizadoras lo van a convertir, es lo que nos va a permitir acercarnos a la 

autosuficiencia en combustibles”. 

Respecto a la refinería Deer Park, el director general de Pemex, informó que ha resultado 

más que un buen negocio, pues se pagaron 596 millones dólares por el 50 por ciento de 

las acciones de esta refinería y en el primer semestre se tienen utilidades de 740 mil, eso 

implica que ya se recuperó todo lo que se pagó y se tiene un excedente. Planteó que se 

espera que a fínales del año se tenga una ganancia del doble de los que se pagó por esta 

empresa. 

Indicó que sobre el pago a proveedores en la página de Pemex se dan a conocer todos los 

contratos que se tienen, incluidos sus montos y el compromiso de pago. “Es un ejercicio 

de transparencia que nunca se había hecho en Pemex. Toda la información es pública; se 

ha reducido a casi la mitad el término de días de pago”.  

Afirmó que ha habido mejoría y va a incrementarse la producción de crudo en los próximos 

meses y en el próximo año. “Tenemos campos que estamos desarrollando hoy, pero que 

nos falta todavía muchos pozos por echar adelante; va a continuar incrementándose la 

producción de crudo, la producción de gas, de esa manera vamos a sacar adelante al 

paciente, vamos a echar andar a Dos Bocas, vamos a terminar las coquizadoras”.  

El director de Pemex detalló que se inició el desarrollo de 36 nuevos campos de los cuales 

destacan, por su importancia, Ixachi en el sur de Veracruz, Quesqui en Humanguillo, 

Tabasco, Tupilco en Tabasco y algunos campos del litoral de aguas someras.  

Agregó que en el caso de Quesqui, al día de hoy se han perforado 13 pozos, se van a 

perforar 13 más y el próximo año se completarán, por lo que se anticipa una producción 

importante porque Quesqui tiene la particularidad de que sus pozos son del orden de 10 

mil barriles diarios. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/deuda-precio-de-combustibles-

produccion-y-soberania-principales-cuestionamientos-de-diputados-al-titular-de-pemex 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/deuda-precio-de-combustibles-produccion-y-soberania-principales-cuestionamientos-de-diputados-al-titular-de-pemex
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/deuda-precio-de-combustibles-produccion-y-soberania-principales-cuestionamientos-de-diputados-al-titular-de-pemex
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Entrevista / Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 

“Mañana a las 09:00 horas, en el salón E de la Cámara de Diputados, nos vamos a reunir los integrantes 

de las comisiones de Puntos Constitucionales, Reforma Electoral y Gobernación y, a partir de ese 

momento, va existir un intercambio de posturas y prioridades, su lista a Santa Claus o Reyes Magos de 

cada instituto político sobre lo que pretenden con esta reforma electoral y ahí, vamos a identificar los 

puntos de convergencia y también las diferencias para poder planchar un dictamen de consenso”. 

https://drive.google.com/file/d/1RLRwWj3EiYk2yLdxC9K_OgU79obEJY93/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1RLRwWj3EiYk2yLdxC9K_OgU79obEJY93/view
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"He salido de muchos clósets": María 
Clemente García, la diputada transgénero 
que lucha por regular el trabajo sexual en 

México  

 

¿Quién es la diputada transgénero María Clemente García y qué cambios impulsa en el Congreso de 

México? CNN conversó con la legisladora del partido Morena acerca de sus polémicas y sus 

propuestas de ley recientes para regular el trabajo sexual en el país. García aseguró que ha sentido el 

clasismo y la discriminación dentro del Congreso, pero dice que no tiene miedo. 

 

"He sido discriminada": la lucha de la diputada trans María Clemente García (cnn.com) 

https://cnnespanol.cnn.com/video/maria-clemente-garcia-diputada-trasngero-reforma-trabajo-sexual-vih-clasismo-racismo-pkg-patino-redaccion-mexico/
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La Polémica | Los 20 minutos de Ana Lilia con Delfina 
 

La noche del sábado circularon unas fotografías en redes sociales donde presuntamente se observa a 
Ana Lilia Herrera abordar un vehículo en el estacionamiento del WTC de Naucalpan, donde se ubican las 
oficinas de Delfina Gómez Álvarez, virtual candidata de Morena a la gubernatura mexiquense. 
Su equipo cercano me aseguran no tener datos certeros acerca de que la reunión se haya llevado a cabo, 
es obvio que las fotografías fueron filtradas por cercanos a MORENA, incluso hay quien me comenta que 
pudieron salir de la oficina de la diputada Karina Labastida o bien de la de Isaac Montoya. 
 
https://www.cuestiondepolemica.com/la-polemica-los-20-minutos-de-ana-lilia-con-delfina/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuestiondepolemica.com/la-polemica-los-20-minutos-de-ana-lilia-con-delfina/
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Octavio Romero Oropeza: Pide crear comisión investigadora de la deuda de PEMEX 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Poder Legislativo debería abrir una comisión investigadora y especial, sobre la deuda en PEMEX, para 

esclarecer cómo es que su monto se duplicó durante los gobiernos federales panistas, y cómo fue que 

en esos años la producción petrolera cayó a la mitad, planteó el director de la empresa productiva del 

Estado, Octavio Romero. 

Lo anterior, al comparecer ante comisiones en la Cámara de Diputados, reunión en la que se confrontó 

de manera directa y en especial con los integrantes de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), 

quienes lo cuestionaron por el nivel del endeudamiento en la empresa. “¿Qué se hizo con el dinero, 

cómo creció tanto la deuda en seis años y dónde se metió ese dinero?, es una pregunta muy válida que 

yo todavía, si hoy me la hicieran a mí como director de PEMEX, no la puedo contestar porque no lo sé”, 

se deslindó. “No es entendible que la deuda se haya duplicado y que la producción se haya caído a la 

mitad, es una pregunta que es muy vigente”, agregó. 

Romero Oropeza respondió a las críticas de congresistas, con el reto de abrir una comisión de 

investigación en el Legislativo, para esclarecer el origen, monto y destino del endeudamiento de la actual 

empresa productiva del Estado. 

Molesto con las preguntas y señalamientos de los legisladores de oposición, en particular del PAN, el 

titular de la empresa reclamó que le echen en cara su alto nivel de deuda. “Vienen aquí a decir que 

PEMEX es la empresa más endeudada del mundo, ¡sí, pero no por esta administración, por esta 

administración ha disminuido la deuda”, dijo, cobijado por el aplauso de los parlamentarios de la 

mayoría. “Es válido, valdría la pena que hubiese una comisión de la Cámara de Diputados, no sé si 

tuvieron una buena idea o no, pero que revisaran qué pasó con ese endeudamiento, a dónde se dirigió, 

porque evidentemente no fue para mejorar PEMEX, todo lo contrario”, planteó. 
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En su comparecencia con motivo de la Glosa del Informe del Presidente de la República, el director 

Romero reconoció que la empresa tenía en 2018 una deuda de 105 mil 792 millones de dólares, 

equivalente a más de 2 billones de pesos; y en el transcurso de su administración, ha bajado 6 por ciento. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/24/octavio-romero-oropeza-pide-crear-comision-

investigadora-de-la-deuda-de-pemex-569618.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/24/octavio-romero-oropeza-pide-crear-comision-investigadora-de-la-deuda-de-pemex-569618.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/24/octavio-romero-oropeza-pide-crear-comision-investigadora-de-la-deuda-de-pemex-569618.html
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Entrevista / Jorge Triana Tena (Diputado – PAN) 

“Nosotros desde un principio hemos dejado clara nuestra posición: nosotros no vamos a acompañar al 

gobierno en ningún intento que haga por desarticular nuestras instituciones electorales, llámese 

Instituto Nacional Electoral, llámense Oples, institutos estatales o llámese Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación y al parecer es el propósito del Presidente la República y de los partidos que lo 

rodean en la Cámara de Diputados. Estamos siendo llamados para el día de mañana para iniciar la 

discusión”. 

https://drive.google.com/file/d/1ZwmqOT5EzrKJIogM27llYGlrjfe9_a6D/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZwmqOT5EzrKJIogM27llYGlrjfe9_a6D/view
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Diputado Justino Arriaga se decepciona del PAN en 
Guanajuato; ‘perdió su esencia’, dice 

 
El diputado federal Justino Arriaga Rojas, se dijo decepcionado luego de que en asamblea estatal no 
alcanzó los votos suficientes para mantenerse como consejero nacional del PAN. 
Además señala un manejo “sospechoso” de la asamblea. “No puede ser que después de dos horas no se 
haya tenido el resultado de los más de mil 100 panistas que votaron. Supuestamente se les fue la luz, 
ahora resulta que también a nosotros se nos cae el sistema como a Manuel Bartlett en 1988″, dijo. 
 
https://periodicocorreo.com.mx/diputado-justino-arriaga-se-decepciona-del-pan-en-guanajuato/ 
 
 

https://periodicocorreo.com.mx/wp-content/uploads/2022/10/PAN-Guanajuato-elecciones-3-1024x555.webp
https://periodicocorreo.com.mx/wp-content/uploads/2022/10/PAN-Guanajuato-elecciones-3-1024x555.webp
https://periodicocorreo.com.mx/diputado-justino-arriaga-se-decepciona-del-pan-en-guanajuato/
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Francisco García Cabeza de Vaca es electo consejero nacional del PAN 

Pese a los delitos en su contra, como delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia 

ilícita, el exgobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, obtuvo 357 votos para 

convertirse en consejero nacional del PAN, por arriba del diputado federal Gerardo Peña, quien logró 

221 sufragios. 

https://drive.google.com/file/d/15DPTiusXX0LT11uPW6IhGJ402GbntcZR/view 

 

https://drive.google.com/file/d/15DPTiusXX0LT11uPW6IhGJ402GbntcZR/view
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Entrevista / José Francisco Yunes Zorrilla (Diputado – PRI) 

“Fuimos en contra del dictamen, pero no por el no solamente sino porque desde el año pasado al ser 

este prácticamente un paquete inercial, señalábamos desajustes que iban a afectar a aparato productivo 

del país, particularmente al sector primario, los productores del campo y también al sector exportador, 

a través de unas modificaciones que se hicieron en el costo al valor agregado, no se corrigieron, 

evidentemente las fallas se padecieron durante todo este año y hoy estamos viendo un paquete que fija 

su capacidad de recaudación en variables macroeconómicas muy optimistas”.  

https://drive.google.com/file/d/1lVzPswSF4iiONXrq_iyJEb6bagOGf2bq/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1lVzPswSF4iiONXrq_iyJEb6bagOGf2bq/view
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Entrevista / Ildefonso Guajardo Villarreal (Diputado – PRI) 

“De hecho tenemos una muestra muy significativa, reciente de cómo con el conflicto comercial Estados 

Unidos – China, la participación de China en el total de las importaciones de Estados Unidos bajo un 5%, 

estamos hablando de un volumen muy importante de importaciones, de ese 5% que cae, México solo 

fue capaz de tomar para nosotros el punto cinco y la mayor parte, o sea el 4.5, fue tomado por naciones 

asiáticas, lo que está reflejando una falta de capacidad de México de aprovechar los nuevos espacios 

para poder tomar esa capacidad de exportación. 

https://drive.google.com/file/d/1ds0qzA3kIvqL_U5Qr64-FkK-HPfc1v2f/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ds0qzA3kIvqL_U5Qr64-FkK-HPfc1v2f/view


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/10/2022 LEGISLATIVO 

Diputados aprueban Cuenta Pública 2020; daños al erario por más de 60 mil mdp siguen 

sin solventarse 

 

 

 

 

 

 

 

 

Entre denuncias de mal uso de los recursos, endeudamiento y ordeña de ahorros alojados en fondo de 

estabilización, las y los integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de 

Diputados aprobaron por mayoría el dictamen correspondiente a la Cuenta Pública correspondiente al 

ejercicio fiscal 2020. 

Se avaló por 30 votos a favor por parte de Morena y sus aliados del PT y PVEM, así como 23 sufragios en 

contra del PRI, PAN, PRD y MC. 

La Cuenta Pública 2020 advierte que en ese año, el gasto neto total ejercido fue de 6 billones 007 mil 

719.3 millones de pesos, de los cuales, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) realizó mil 616 

auditorías que derivaron en observaciones de probables daños al erario por 63 mil 010.57 millones de 

pesos.  

De ese total, señala el documento, se han recuperado 2 mil 176.44 millones de pesos, mientras que aún 

quedan 60 mil 834.14 millones de pesos por aclarar. 

Al respecto, el diputado del PRI, José Yunes, denunció el mal uso de los recursos, y recordó que varios 

programas federales son sujetos de observaciones por parte de la ASF. 

“Hay más de 60 mil millones de pesos que no se pudieron aclarar, hay millonarias observaciones a 

Segalmex, a Sembrando Vida, y esto de alguna forma descubre parte del discurso político de esta 

administración, que ha centrado su tónica a combatir la corrupción, la transparencia en el uso de los 

recursos, a la claridad en el destino presupuestal, y hoy vemos que los recursos se usan en forma critica 

sin claridad en el destino y en la eficiencia de los recursos”, señaló. 
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En defensa del proyecto, el diputado de Morena, Carol Altamirano, explicó que los 63 mil millones 

observados de pesos equivalen al 1.04% del gasto neto total, mientras que de los 60 mil 834.1 millones 

de pesos que no se han recuperado, “39 mil 565.7 millones corresponden a las entidades federativas, 

alcaldías, municipios y otros entes que ejercieron Gasto Federalizado”.  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-aprueban-cuenta-publica-2020-danos-al-erario-

por-mas-de-60-mil-mdp-siguen-sin-solventarse 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-aprueban-cuenta-publica-2020-danos-al-erario-por-mas-de-60-mil-mdp-siguen-sin-solventarse
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-aprueban-cuenta-publica-2020-danos-al-erario-por-mas-de-60-mil-mdp-siguen-sin-solventarse
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Comentario / Ezra Shabot (Periodista) 

“Se trata de una decisión prácticamente planchada esta idea de tener una alianza en el Estado de México. 

Hay que cuidar las formas, decía, esto para evitar raspones, para que no haya gente que se sienta no 

tomada en cuenta. El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, demuestra que está 

participando con su figura, su figura más fuerte:  Alejandra del Moral, tal vez muchos no la conocían a 

nivel nacional, pero internamente se encargó de la Secretaría de Desarrollo Social, el programa más 

asistencialista que tiene el estado, el salario rosa. A nivel de los estados, el PRI de Alejandro Moreno 

tiene que ver con la relación que pueda tener Moreno Cárdenas con cada uno de los gobernadores y, en 

ese sentido, nada tienen que ver Alfredo del Mazo con Alejandro Moreno, o no estaría en condiciones 

de asumir posiciones de negociación con Alejandro Moreno”.  

https://drive.google.com/file/d/1Y0FaK_k19YJWirxZDsqcZ22jdZgqdAaV/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Y0FaK_k19YJWirxZDsqcZ22jdZgqdAaV/view
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El PRI en la encrucijada 
 

 

 

 

 

 

 

 

Los diputados de Morena andan envalentonados porque creen que tendrán al PRI de su lado en la discusión y, 

en su caso, la aprobación de la Reforma Electoral. Quién sabe. Lo evidente, en estos momentos, es que sí hay 

un proceso de negociación respecto a diversos temas de la propuesta del presidente López Obrador.  

Son extrañas y hasta paradójicas las coyunturas políticas. El PRI es un partido en decadencia, que ha visto 

disminuir su influencia en los últimos años; en la elección del 2018, aunque tenían el poder, se fueron al tercer 

sitio y el horizonte no les pinta favorable, aunque pelearan con todo en el Estado de México y Coahuila el 

próximo año.  

A pesar de ello, tienen la llave de las reformas constitucionales, y la tienen porque están dispuestos, como ya lo 

demostraron, a pactar con Morena. 

Es la fuerza de los pequeños, de los partidos que son bisagra. Así les tocó luego de ser durante siete décadas el 

partido dominante.  

Es un poder endeble y de corto plazo, pero los espejismos en la política suelen pintar escenarios que nada 

tienen que ver con la realidad. 

Quizá a estas alturas, aunque no lo tengan del todo claro, lo que está determinando la dirigencia es la forma de 

dar sepultura a la agrupación política que construyó instituciones, garantizó la gobernabilidad y se pronunció, 

en su momento, por la apertura democrática. 

Tienen dos vías: resistir las presiones de Palacio Nacional que, como ya se sabe, pueden llegar al ámbito de las 

acusaciones de índole penal, como las que padece Alejandro Moreno Cárdenas, que se encuentran en la 

congeladora pero que en modo alguno han concluido y que son una especie de amenaza latente, o privilegiar 

los acuerdos que alguna vez tuvieron con Va por México y con sus propios votantes. 

 

El PRI en la encrucijada • Red Forbes • Forbes México 
 

https://www.forbes.com.mx/el-pri-en-la-encrucijada/
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Promueve Mary Carmen Bernal reforma a Ley del ISSSTE 
para dar certidumbre a trabajadores sobre el dinero de su 

cuenta individual 
 

La diputada Mary Carmen Bernal Martínez (PT) informó que impulsa una iniciativa de reforma a la Ley 
del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) para dar 
certidumbre plena a las y los trabajadores, así como a sus beneficiarios, sobre el dinero de su cuenta 
individual del seguro de retiro, cesantía en edad avanzada y vejez en los términos que marca la ley.  
 
https://www.enteratever.com/promueve-mary-carmen-bernal-reforma-a-ley-del-issste-para-dar-
certidumbre-a-trabajadores-sobre-el-dinero-de-su-cuenta-individual/ 
 
 

https://www.enteratever.com/promueve-mary-carmen-bernal-reforma-a-ley-del-issste-para-dar-certidumbre-a-trabajadores-sobre-el-dinero-de-su-cuenta-individual/
https://www.enteratever.com/promueve-mary-carmen-bernal-reforma-a-ley-del-issste-para-dar-certidumbre-a-trabajadores-sobre-el-dinero-de-su-cuenta-individual/
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MC acusa al Secretario de Gobernación de manipular los tiempos en la reforma de la Guardia 

Nacional 

Esta semana, legisladores de Jalisco contactaron a la vicecoordinadora de la bancada de Movimiento 

Ciudadano en San Lázaro, Mirza Flores, para  pedir razón de por qué no les había llegado la 

documentación de la reforma constitucional de la Guardia Nacional, cuando en otros estados incluso ya 

se había aprobado. En la investigación, Mirza Flores descubrió que el Secretario de Gobernación había 

ordenado que Servicios Parlamentarios de la Cámara de Diputados detuviera el envío hasta que él fuera 

visitando las entidades para promover esta votación, por lo que solo se han liberado algunos de los 

paquetes.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOxFjqy2L%5Fv9QFE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211141&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOxFjqy2L%5Fv9QFE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211141&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOxFjqy2L%5Fv9QFE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211141&parId=root&o=OneUp
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Niños mexicanos migran porque huyen de violencia en el país: MC 

 

El registro histórico de niños mexicanos que intentaron salir del país hacia Estados Unidos alcanzado en 

septiembre de este año es consecuencia de la huida que los menores han emprendido ante la violencia 

y el “abandono” del Gobierno Federal para atender a este sector, señaló la diputada de Movimiento 

Ciudadano, Yolanda Martínez Cosío. 

En entrevista con La Razón, la también maestra en estudios de migración, explicó que este fenómeno se 

origina principalmente en comunidades rurales donde los conflictos armados orillan a que las madres y 

padres opten por enviar a sus hijos a otros países, con los riesgos que esto implica, antes de que las 

organizaciones criminales “se apropien de ellos para reclutarlos”.  

“[Los riesgos] son grandísimos: que sean violados, que sean objeto de trata, que los utilicen para pasar 

la droga, que sean explotados en todos los sentidos y que la vida de ellos nunca más vaya a ser la misma 

por el trauma psicológico que van a tener. Es un problema muy preocupante y no se le está poniendo la 

debida atención”, señaló Martínez Cosío 

La legisladora afirmó que la falta de presupuesto para emprender proyectos que atiendan a este sector 

poblacional es uno de los detonantes del repunte en las cifras de migrantes menores de edad en la 

frontera norte del país, como lo publicó este medio en su edición de hoy. 

Acusó que “el gobierno mexicano tiene abandonado no solamente  a los niños, sino a toda la población 

mexicana”, por lo que llamó a que, en el marco de la discusión del presupuesto para 2023, se contemplen 

acciones que frenen esta crisis. 

“El dinero tiene que darse para los mexicanos y, sobre todo, para la niñez, para implementar programas 

de apoyo a estos niños; para que se aumente en sus lugares de origen, en las zonas rurales, no solamente 

el trabajo para sus padres, sino que también sean programa completos en cuestión de nutrición, de 

salud, de educación, en todos los sentidos”, puntualizó la diputada. 

https://www.razon.com.mx/mexico/ninos-mexicanos-huyen-violencia-pais-abandono-gobierno-mc-

503350 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ninos-mexicanos-huyen-violencia-pais-abandono-gobierno-mc-503350
https://www.razon.com.mx/mexico/ninos-mexicanos-huyen-violencia-pais-abandono-gobierno-mc-503350
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Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – Movimiento Ciudadano) 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Hoy inició en la Ciudad de México el Foro Internacional El 

futuro es socialdemócrata, convocado por Movimiento Ciudadano. Hace más de un año iniciamos los 

trabajos internos para tratar de construir una agenda que verdaderamente rescatara lo que tiene que 

ser una posibilidad socialdemócrata. Es decir, no el neoliberalismo, pero tampoco el populismo, con una 

democracia y liberal; no los extremos en donde no se ha logrado construir una posibilidad de mucho 

mayor igualdad en todos sus aspectos, pero solo esa posibilidad dentro del marco democrático”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALOHcydkhLXSZac&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211151&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALOHcydkhLXSZac&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211151&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALOHcydkhLXSZac&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211151&parId=root&o=OneUp
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Deducir pago de honorarios por servicio médico 

veterinario para animales de compañía, plantea iniciativa 

Con el propósito de deducir el pago de honorarios por servicio médico veterinario para animales de 

compañía del contribuyente, la diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD) presentó una iniciativa para 

reformar el artículo 151 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta. 

 

https://billieparkernoticias.com/deducir-pago-de-honorarios-por-servicio-medico-veterinario-para-animales-de-compania-plantea-

iniciativa/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/deducir-pago-de-honorarios-por-servicio-medico-veterinario-para-animales-de-compania-plantea-iniciativa/
https://billieparkernoticias.com/deducir-pago-de-honorarios-por-servicio-medico-veterinario-para-animales-de-compania-plantea-iniciativa/
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Propone María José Alcalá castigar con prisión a quien 
altere resultados de competencias deportivas 

 
La diputada María José Alcalá Izguerra (PVEM) informó que impulsa una iniciativa de reforma al Código 
Penal Federal para imponer de uno a cinco años de cárcel, y hasta dos mil días de multa, a quien 
modifique o arregle el resultado de competencias deportivas, ya sean de carácter profesional o amateur.  
 
https://www.enteratever.com/propone-maria-jose-alcala-castigar-con-prision-a-quien-altere-
resultados-de-competencias-deportivas/ 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/propone-maria-jose-alcala-castigar-con-prision-a-quien-altere-resultados-de-competencias-deportivas/
https://www.enteratever.com/propone-maria-jose-alcala-castigar-con-prision-a-quien-altere-resultados-de-competencias-deportivas/
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‘Guanajuato genera envidias…aunque duela PAN tiene 

futuro’ 

Tras ser blanco de señalamientos a nivel federal, el Gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue 

Rodríguez, aseguró que la entidad genera envidias porque tiene mucho que presumir tras décadas de 

gobiernos del PAN. En asamblea estatal del partido blanquiazul, Sinhue Rodríguez emitió un discurso 

en el que aseguró que si ha resistido esas embestidas de señalamientos, como la última que hizo el 

Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, es porque hay unidad y respaldo de la ciudadanía y 

del PAN. 

 

https://www.heraldoleon.mx/guanajuato-genera-envidias-aunque-duela-pan-tiene-futuro/ 

 

 

 

https://www.heraldoleon.mx/guanajuato-genera-envidias-aunque-duela-pan-tiene-futuro/
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Se registra persecución y balacera en Tlajomulco 

 

Esta mañana se registró una persecución con intercambio de balazos por parte de elementos de la 

Policía de Tlajomulco, quienes perseguían a dos hombres y una mujer que previamente habían robado 

un vehículo. Los hechos se registraron alrededor de las 11:00 horas en avenida Jesús Michel González, 

en sentido hacia Periférico. 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Seguridad-en-Jalisco-Se-registra-persecucion-y-balacera-en-Tlajomulco-20221023-0047.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Seguridad-en-Jalisco-Se-registra-persecucion-y-balacera-en-Tlajomulco-20221023-0047.html
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Huracán Roslyn cobra la vida de dos personas en Nayarit 

 

Dos personas perdieron la vida, durante el paso del huracán Roslyn en Nayarit. Fue durante la 

madrugada de este domingo cuando Roslyn tocó tierras nayaritas, llevándose todo a su paso y 

afectado los municipios de la zona norte del estado. 

 

https://meridiano.mx/2022/10/23/huracan-roslyn-cobra-la-vida-de-dos-personas-en-nayarit/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://meridiano.mx/2022/10/23/huracan-roslyn-cobra-la-vida-de-dos-personas-en-nayarit/
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García Cabeza de Vaca lidera en la lista de consejeros 

nacionales del PAN Tamaulipas 

 

El ex gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, encabeza la lista de consejeros 

nacionales de Tamaulipas del Partido Acción Nacional (PAN). Así se acordó en la Asamblea Estatal de 

este domingo donde 661 delegados de los 43 municipios avalaron con su voto a los consejeros 

estatales y nacionales.  

 

https://www.milenio.com/politica/cabeza-vaca-lidera-lista-consejeros-nacionales-pan-tamaulipas 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/cabeza-vaca-lidera-lista-consejeros-nacionales-pan-tamaulipas
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Incompleta, inaugura AMLO ampliación La Pera-Cuautla 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, encabezó este domingo la inauguración de la 

modernización de la carretera La Pera - Cuautla, en el estado de Morelos, una obra que inició en el año 

2011 y que se detuvo en varias ocasiones, a causa de los amparos promovidos por habitantes de 

Tepoztlán, en términos de impacto ambiental. 

 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/incompleta-inaugura-amlo-ampliacion-la-pera-cuautla-9078962.html 

 

 

 

 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/incompleta-inaugura-amlo-ampliacion-la-pera-cuautla-9078962.html
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JUEZA SUSPENDE TRANSFERENCIA DE GUARDIA NACIONAL A SEDENA 

Seguramente este martes, en su mañenera, el presidente Andrés Manuel López Obrador arremeterá contra el 

Poder Judicial luego de que Karla María Macías Lovera, titular del Juzgado Noveno de Distrito, con sede en el 

estado de Guanajuato, suspendió de manera indefinida, la transferencia del control operativo y administrativo 

de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), además de que ordenó devolver el control de 

dicha institución a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) del Gobierno Federal. Y es que la juzgadora 

concedió una suspensión provisional a la organización no gubernamental Uniendo Caminos México, por lo que dictó mantener a 

la GN bajo control de la SSPC, como ordena el artículo 21 de la Constitución, y devolver, en su caso, a dicha institución, los 

recursos que ya hubieran sido enviados a la SEDENA. Así que ya veremos la reacción del primer mandatario. Estaremos atentos. 

JOHN KERRY Y AMLO EN SONORA HABLARÁN SOBRE EL LITIO 

Será en a finales de esta semana cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador se reúna en 

Sonora con el enviado especial para el Clima de Estados Unidos, John Kerry para conversar 

sobre la explotación del litio e industria automotriz. La visita del funcionario estadounidense se 

produce después de que Estados Unidos y Canadá solicitaran en julio consultas a México sobre 

su política energética en el marco del tratado comercial de América del Norte (T-MEC) así que 

López Obrador también aceptó que se tratará este asunto: "Vamos a hacer una evaluación de lo que tiene que ver con 

los planes eléctricos, pero también del Plan Sonora, que incluye litio, baterías, industria automotriz", afirmó. Estaremos 

atentos. 

SANTIAGO CREEL PIDE NO DEJARSE ENGAÑAR 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, está muy activo pero promoviendo lo que llamó las 

10 “trampas” en la reforma para hacer uso de las Fuerzas Armadas (FA) en materia de seguridad pública, y 

de plano aseguró que ésta presenta violaciones constitucionales y a disposiciones de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, lo que la pone en riesgo ante instancias nacionales e internacionales. “El gobierno 

federal miente al decir que en la oposición no valoramos ni reconocemos las Fuerzas Armadas. Nada más tramposo, es el 

presidente quien está ordenando que las Fuerzas Armadas violen la Constitución y las resoluciones de. Poder Judicial, lo que 

busca es echarle la culpa a las Fuerzas Armadas del fracaso de su estrategia de seguridad, y con el tiempo será el Ejercito y la 

Marina los tendrán que asumir las responsabilidades y sanciones tanto internas, como internacionales. Vaya forma de cuidar a 

nuestras fuerzas armadas”, dijo. Ante ello, pidió: “No te dejes engañar la reforma que aprobaron es tramposa, omisa y tendenciosa”. 

IGNACIO MIER AFIRMA QUE MORENA NO QUIERE IMPONER A NUEVOS CONSEJEROS DEL INE 

Ignacio Mier Velazco, coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados se encuentra listo para 

hacer el trabajo de operación política en San Lázaro sobre la reforma político electoral. Pero por lo pronto, detalló 

que su bancada puede elegir a los nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), los cuales, recordó, 

serán elegidos en abril del próximo año. Amagó que sin la reforma electoral que ha propuesto el presidente Andrés 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Manuel López Obrador al ser mayoría su partido podría llevar a cabo esta elección, pero aclaró que los legisladores no quieren 

eso y por ello buscará a toda costa avanzar con la reforma.Estaremos atentos. 

ALEJANDRO MORENO ME BUSCÓ PARA PRESENTAR PROPUESTA DE REFORMA PARA QUE FUERZAS ARMADAS 

PERMANEZCAN EN LAS CALLES HASTA 2023  

 Las cosas se le complican al líder del tricolor luego de que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 

afirmó que fueron el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, y el coordinador de los diputados priistas, 

Rubén Moreira Valdez, quienes le presentaron la propuesta sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas en las 

calles hasta el 2028. Y es que hace unos días López Hernádez señaló que los priistas le pidieron retomar el diálogo político para 

presentarle la iniciativa de la ahora diputada con licencia Yolanda de la Torre. Así que las especulaciones quedaron aclaradas y lo 

cierto es que las elecciones del Estado de México y Coahuila cada vez están más cerca y aún no hay definiciones si hay o no 

alianza. Ya veremos pues el tricolor, quizá pensando en que el PAN y el PRD no le perdonarán su traición ya perfiló a Alejandra 

del Moral como su candidata para la gubernatura mexiquense. Mientras que por el lado de Morena sigue firme Delfina Gómez 

Álvarez, en el PAN Enrique Vargas del Villar ya levantó la mano y Movimiento Ciudadano ya dijo que va solo con Juan Zepeda. 

Veremos qué pasa de aquí a diciembre. 

RICARDO MONREAL LE DICE “AMOR Y PAZ” A LAYDA SANSORES 

Nada preocupado está icardo Monreal coordinador parlamentario de Morena en el Senado, aceptó el llamado del 

presidente Andrés Manuel López Obrador de no confrontarse con Layda Sansores por el “bien del movimiento” y dijo 

que, frente a los ataques de la gobernadora de Campeche, mantendrá una actitud de “amor y paz”. Aunque Monreal 

manifestó su respeto por la gobernadora de Campeche y aseguró que hasta el momento no tiene elementos para denunciarla 

penalmente por espionaje, sí le dejó en claro que actuará conforme a la ley y la Constitución al recordar que el artículo 16 de la 

Carta Magna establece que están prohibidas todas las intervenciones de comunicaciones privadas y el único facultado para hacerlo 

es el Poder Judicial. Estaremos atentos a ver en qué para este asunto, pues lo cierto es que la instrucción presidencial es muy 

clara: “No demos pelearnos”. 

KENIA LÓPEZ ASEGURA QUE LINEA AÉREA DE LA SEDENA COSTARÁ MIL 800 MDP 

Como todos los lunes Kenia López, vicecoordinadora del PAN en el Senado, arremetió contra el presidente Andrés 

Manuel López Obrador y su capricho de que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) cuente con su propia línea 

aérea que, tendría un costo para los mexicanos de más de mil 800 millones de pesos anuales. Y es que la presidenta 

de la Comisión de Derechos Humanos hizo público el documento “Proyectos del Grupo Aeroportuario, Ferroviario y 

de Servicios Auxiliares Olmeca-Maya-Mexica”, que detalla la constitución por parte de la Sedena de una empresa de 

Servicios Turísticos para asumir el control de 3 hoteles, 2 parques nacionales y 2 museos y de la aerolínea del Estado mexicano 

y empleo militar del avión presidencial Boeing 787-8. En este también se establece que la fecha límite para materializar el proyecto 

de la línea aérea es el 31  de diciembre de 2023. La aerolínea, dijo, operaría con 10 aeronaves arrendadas, con la posible inclusión 

a la flota del avión presidencial, lo que implica según el diagnóstico de la Sedena, una importante inversión con alto riesgo de 

obtener resultados deficitarios, pues una 1 hora de vuelo tendría un costo de 500 mil pesos. Tras estas revelaciones estaremos 

atentos a la reacción del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

CLAUDIA SHEINBAUM LE DICE A LA OPOSICIÓN QUE SE QUEDARÁ CON LAS GANAS PORQUE MORENA NO SE DIVIDE 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, está más que contenta y segura que será la 

sucesora de López Obrador por eso contestó a la oposición que se van a quedar con las ganas quines le apuestan 

a la división de su partido. Y es que hay versiones que aseguran que hay un testamento político de AMLO, en 

donde queda estipulado que ella será la próxima presidenta. “La oposición, el conservadurismo están muy 

desesperados porque no crecen. Es más, en la Ciudad (de México) va disminuyendo su presencia. Ahora a lo 

que le apuestan es a la división de Morena y de sus partidos aliados, así como lo que representa Morena”, destacó. Dejó en claro 

que “Morena no se va a dividir”, y es que todos los militantes de este partido político tienen claro que lo más importante es el 

proyecto que dé continuidad a la Cuarta Transformación. 

VÍCTOR FUENTES SOLÍS IMPULSA VISAS DE TRABAJO PARA HABITANTES DE NUEVO LEÓN 

El Senador de la República, Víctor Fuentes Solís ha tenido días muy activos, y en su calidad de legislador no pierde 

oportunidad de promover beneficios para sus representados. Para muestra basta recordar que hace unos días sostuvo 
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una reunión de trabajo con la Cónsul General de Canadá en Monterrey, Sandra Shaddick para incrementar y darle mayor difusión 

al empleo temporal que ofrece el país del norte para los trabajadores mexicanos.  Además, el senador informó que durante la 

reunión acordaron buscar la apertura de rutas aéreas que conecten directamente a Nuevo León con las principales ciudades de 

Canadá, ya que actualmente todas las rutas hacen escala en Ciudad de México. Así que no lo perderemos de vista pues, aunque 

aún falta tiempo, va que vuela para candidato a gobernador de su estado. Al tiempo  
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En tiempo y forma, en este espacio, resaltamos que, el IV año de Gobierno en este país, es el más peligroso para un 
Presidente de la  República en el ejercicio del poder, para la nación, clase política y los mexicanos. 
Hay que decirlo, mandatario en turno, rojo, blanquiazul, guinda o del color que sea el partido preponderante en el 
sexenio, “enloquece”, y junto con él, sus allegados, colaboradores que tienen “sana cercanía” con el Tlatoani. 
Así fue con los Ejecutivos Federales del régimen “neoliberal”, “conservador”; el de la “transformación”, no es la 
excepción. 
Peculiaridad fatal, en un Presidente, porque no hay quien se atreva a decirle errores que tiene en el ejercicio del 
poder, el que lo haga, con riesgo del cese y peor aún, persecución política. ¡Canibalismo puro, pues!, atributo en la 
mayoría de los actores políticos de este país, del color que sea. 
¡Claro!, hay honrosas excepciones, que mantienen dignidad, la cual, reiteramos, no tiene precio ni sexenio.  
Cada cuarto año del sexenio, es el mismo: el Presidente, es cuando está en el “pico” para ejercer el mandato 
constitucional que le otorgó el voto y de esa manera, en ocasiones, las más de las veces, incurre en exceso del estilo 
personal de gobernar. 
Andrés Manuel López Obrador, insistimos, no es la excepción; él, como sus antecesores, aprovecha exacerbado 
presidencialismo en nuestro sistema político y de esa manera, él, ejerce poder omnímodo que en México, acumula 
un Presidente de la República, “del general Lázaro Cárdenas, para acá”, cuando su visión de futuro, terminó con el 
maximato del prócer de Sonora, Plutarco Elías Calles y crear al Tlatoani sexenal. 
Antecesores del político de Tabasco en la Presidencia, hay que decirlo, operaron cual exige rito al final del gobierno, 
la sucesión, salvo Carlos Salinas de Gortari, quien inició el gobierno con tradicional canibalismo contra enemigos 
personales, pero en el omento de la decisión sobre quién es el candidato del PRI, lo hizo de manera perversa, 
siniestra; la historia, lo juzga y juzgará, por la manera en que terminó el asunto. 
Llegó el beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio Murrieta, quien para evitar canibalismo en su contra, por 
traicionar a Carlos Salinas, optó por entregar el poder a Vicente Fox Quesada. 
El estilo personal de ejercer la sucesión de López Obrador, pareciera, igual que estilo siniestro, perverso y 
maquiavélico, de Carlos Salinas de Gortari. 
O cómo interpretar que, desde hace un año, adelantó ese capítulo obligado en el final del sexenio, cuando faltaban 
cuatro meses para iniciar el IV año de gobierno; insensatez, adelantar reloj de la sucesión, por el riesgo que ello 
implica, como exponer y exponerse a un sinfín de acontecimientos, propios de ambición, avaricia y codicia, por ser 
el sucesor… o sucesora. 
Desde su tribuna matinal en Palacio Nacional, Andrés Manuel López Obrador impuso sello personal a la sucesión, 
con resultados que no son más que el desgaste para él, sus cartas para el futuro inmediato y las inercias internas en 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMLO-CLAUDIA-LAYDA, CUAL SALINAS, POLARIZAN SUCESIÓN PRESIDENCIAL; “GUERRA SUCIA”, 

“POLITIPORQUERÍA”, TUITAZOS, TODOS UNIDOS CONTRA MONREAL 
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el partido que fundó, porque ni está todos los que él “”destapó” cual virtuales aspirantes a candidatura presidencial 
en ese partido, ni los tres finalistas que “palomeó”, son todos lo que anhelan la candidatura. 
Claudia Sheinbaum, Marcelo Luis Ebrard y Adán Augusto López Hernández. 
Por méritos propios, hay que decirlo, y por la inercia de potenciales simpatizantes, en Palacio Nacional, el Ejecutivo 
Federal, no tuvo otra que aceptar que el político de Zacatecas, aspira a la candidatura que desean aquellos 
correligionarios del coordinador del grupo mayor en el Senado. 
De ellos, reiteramos, dos, son los políticos-políticos que necesita el país, para seguir con el proyecto político-personal 
que, en su visión de futuro de México, tiene el gran elector. 
Reconocer también posibilidades de Claudia y Marcelo, pero, eso es lo que menos importa, porque  la señora 
encargada de gobernar la capital de la nación, amiga de la amiga del amigo, es a quien impulsan desde la tribu 
palaciega y “destinataria perfecta” del gran elector, cuando dice que tiene “hermanas”, “hermanos”, que garantizan 
la “transformación”. 
Es decir, en la esencia de esa última palabra, “transformación” de México para el siguiente sexenio -inédito-, que 
una mujer llegue a la Presidencia. 
Con ese punto a su favor, y obvio apoyo de la corte palaciega, ella, la señora Sheinbaum, clase política de Morena, 
la ubican cual prospecto para la candidatura presidencial en Morena. 
Tiene de simpatizante en su candidatura, Layda Sansores San Román quien, hay que decirlo, emergió cual virtual 
“golpista”, de los adversarios de Seheinbaum, por la candidatura en el 2024. 
Irrita a ciudadanos que, abuso de poder, de leyes de género, inicien “guerra sucia” y rebasen politiquería, para hacer 
“politiporquería”, contra adversario de la jefa del gobierno-CDMX: el senador Ricardo Monreal Ávila. 
¿Por qué no atacan con el mismo hígado, coraje, rencor, a Marcelo, Adán? 
Encabrona, hay  que decirlo, que una mujer, digna defensora de modestos trabajadores de limpieza en el Poder 
Legislativo de este país, ahora, enseñe otra cara, que es la de ejercer el clásico “todos unidos contra Monreal”, de 
manera ruin, deleznable, perversa, tenebrosa, diabólica, sin ética ni moral. 
Que no olviden mismo estilo de ejercer sucesión presidencial, de Carlos Salinas de Gortari, y en qué termino el 
sexenio, con una cruenta realidad económica, social y política, que se empañó con sangre de magnicidios que 
entristece y avergüenza, recordar o señalar. 
¿Es lo que buscan desde Palacio Nacional, el antiguo Edificio del Ayuntamiento, en la ciudad de Campeche? 
¿Pregunten a Porfirio Muñoz Ledo, al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, a la senadora Ifigenia Martínez? ¿Es la 
división que pretenden?  
Los ciudadanos de México, recordamos, tienen sentido común y difícilmente, se dejan engañar, cuando saben que 
Monreal, como Adán, como el canciller Marcelo Ebrard, serían más capaces de gobernar este país, que la señora que 
gobierna la capital de este hermoso país. 
Sheinbaum y Ebrard, arrastran vergonzante asunto de la tragedia en Línea 12 del Metro, la que tanto presumió el 
hoy soberbio canciller; en tiempo y forma, señalamos que, en la campaña político-electoral del 2024, ese caso, 
arrastrarán en proselitismo por el país, cuando busquen el voto ciudadano. 
Que Monreal y Adán, arrastren otros flagelos que permean en la nación,  no son propios de su responsabilidad 
actual, pero cabe señalar, que, por ejemplo, el de la inseguridad, es un asunto que, con certeras estrategias o fallidas, 
violencia y delincuencia, estarán al alza. 
¿Qué hay videos, audios comprometedores contra Ricardo Monreal?, es lo habitual en este país, desde hace décadas, 
cuando ese delito no se penaliza con severidad, espionaje o grabaciones ilícitas de actividades político, personales 
del senador de Morena. 
¿Quién va soslayar o negar que la  misma gobernadora de Campeche no tiene audios o videos, ¡los tiene también!, 
como la jefa de gobierno o como el titular de Gobernación. 
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¡Son actores políticos!, de primer nivel; obviamente, blanco preferido en los órganos de inteligencia en México, 
apócrifos o legales; la DEA, CIA, FBI, desde más allá de nuestra frontera con Estados Unidos, o con agentes infiltrados 
que ejercen esos flagelos contra nuestra clase política. 
De años sabemos que, nadie sabe quién espía a quién; quién graba videos contra quién, entonces, ¿Por qué 
amenazar, amedrentar a un correligionario de Morena?, si toda la clase política de este país, tiene su “expediente” 
en compact disc, usb, grabadora, cámaras…  
¿Por qué amedrentar con un “me entregaron grueso expediente” contra Monreal, cuando se pasó el PRD en la 
candidatura por el gobierno de Zacatecas y no nombrar a este partido, donde se encumbraron? 
Ello, lo deben sopesar, “del Presidente para abajo”, y no alimentar, no permitir que viejas prácticas, revivan en la 
“transformación” que buscan para este país. ¿Por qué polarizar, violentar la sucesión? 
¡Caramba!, si no ponderan en todo lo que significa robo de información en secretaría de la Defensa, que nadie se 
asuste, espante o violente, cuando saquen a luz, videos audios, imágenes, de la clase política en el gobierno, y ya 
sabemos con quién iniciarían, en el “pico” de la campaña presidencial. 
¿Por qué defenestrar al correligionario, correligionaria? 
¿No son capaces de ejercer diálogo, negociación, acuerdos? 
¿O esperan otra sucesión violenta, sangrienta, de crisis económica, como la de Carlos Salinas de Gortari, cuando él 
mismo, polarizó la sucesión, son su estilo siniestro, perverso, maquiavélico? 
¿Es lo que buscan? 
 ¿Que el país, sea foco de atención en el mundo, por indeseables hechos?, en vez que nos ubiquen como la nación 
que más exporta, que no tiene crisis económica ni social, como tampoco inflación, carestía… 
¡Cuidado!, ni el Presidente, el senador Ricardo Monreal, ni la gobernadora de Campeche, el soberbio canciller, ni el 
político Adán Augusto, ni Claudia Sheinbaum ni cualquier modesto ciudadano, merecen que los violenten con 
“politiquería” en videos, audios, imágenes, “periodicazos”, tuitazos… 
¡Ya basta!, de amedrentar con esos flagelos, al adversario, adversaria. 
¿Por qué polarizar la sucesión? ¿O son iguales a Carlos Salinas de Gortari? 
EN EL CHACALEO 

Clarísimo, señalamiento de Ricardo Monreal, contra Claudia Sheinbaum, en la “guerra sucia” de tuitazos, 

“periodicazos”, contra el político de Zacatecas… ¿A poco utilizan a la gobernadora de Campeche, para tender cortina 

de humo, en el inicio del arranque de la reforma electoral, en Cámara de Diputados?... Porque no es más que el inicio 

de las reglas electorales con las que saldría a competir por la Presidencia, el abanderado, abanderada de Morena, 

en el 2024… Lo que llegue a impulsar el grupo mayor que coordina el diputado de Tecamachalco, Puebla, Moisés 

Ignacio Mier Velazco, es lo que, seguramente, promueven desde Palacio Nacional, para el beneficiario o beneficiaria 

en la candidatura presidencial de Morena… ¡Claro!, ya sabemos que el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo 

Federal, busca acotar al INE en materia electoral, pero ignoramos si acepta segunda vuelta electoral o nulidad 

electoral, cuando el proceso electoral, se empeñe con violencia y delincuencia, cual plantea el PAN… En ese asunto, 

el presidente de la mesa directiva en San Lázaro, Santiago Creel Miranda, pondrá todo su bagaje, seguramente, para 

avisar a su dirigencia de partido, lo que no les guste en la reforma electoral que alista Morena… En el MC, Dante 

Delgado Rannauro, tiene bagaje en la materia y también se pondrá trucha en el tema… En el PRD, “Los Chuchos”, 

Zambrano y Ortega Martínez, también tienen experiencia en el asunto… ¡Vamos, pues!, en la oposición, estarán 

pendientes de las formas ocultas de esa reforma, con todo y letras chiquitas… 9:00 horas de este martes, se instala 

en sesión permanente, comisiones unidas de Reforma Política Electoral, Puntos Constitucionales y de Gobernación 

y Población… Cual sucedió con asunto de Guardia Nacional, se espera que en actual periodo ordinario de sesiones 

que se clausura el 15 del mes decembrino, se apruebe las propuestas que hagan los grupos parlamentarios, de 
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consenso, perfiló el diputado Ignacio Mier, en caso contrario, Morena, aliados y PRI, aprueban los acuerdos que ellos 

alcancen… Estas bancadas en Cámara de Diputados, reúnen más de 334 votos para obtener mayoría calificada en la 

reforma constitucional en materia electoral… Como también alcanzan, sin el PRI, mayoría absoluta, para aprobar 

leyes secundarias en el asunto. Es decir, más de 251 representantes populares en San Lázaro… En el Senado, también 

tienen carga legislativa este martes; anoche, se conoció que hoy aprueban minuta de Ley de Ingresos y citan próxima 

semana a sesionar, jueves y viernes; ayer aprobaron en comisiones el dictamen… En la colegisladora, se instaló en 

sesión permanente, comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el representante popular de Morena, 

Erasmo González Robledo. Considera que el objetivo es alcanzar consenso en  grupos parlamentarios, en materia del 

gasto público para el siguiente ejercicio fiscal… Integrantes de esta comisión, tienen sesión semipresencial, próximo 

viernes 11:00 horas, con el Subsecretario de Egresos en SHCP, Juan Pablo de Botton Falcón… Senadores, Eduardo 

Ramírez Aguilar, Delfina Gómez Álvarez y Alejandra Lagunes, organizaron en esa Cámara, “Foro de bienestar animal”, 

en el que legisladores, médicos veterinarios, especialistas y representantes de asociaciones civiles, coincidieron en 

aprobar leyes que brinden protección a los animales domésticos, de maltrato y abandono, y garantizar su bienestar 

como “seres sintientes”… ¡Ojalá!...  La Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada, alista proceso interno 

para renovar mesa directiva, en un contexto democrático y de unidad, en el periodo 2022-2024; inédito, que dos 

planillas registraron aspirantes al encargo, elección que se llevará el próximo 7 de noviembre… Salvador López 

Contreras, actual directivo de AMESP, exhortó a las dos planitas, ofrecer una contienda democrática, con visión de 

unidad en la asociación, la cual, se reconoce por los tres niveles de gobierno, además de ser interlocutor para 

impulsar Ley General en Materia de Seguridad Privada, y crear la Cámara Nacional del ramo, para agrupar todas las 

compañías que prestan servicios pare prevenir y disminuir inseguridad… Por la planilla azul y negro, postulan para 

presidente del organismo a Gabriel Bernal… Planilla roja y blanca, impulsa a Marcos Castillo… Ayer, compareció ante 

comisiones unidas de Energía e Infraestructura, director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza… Le fue mal al 

funcionario, máxime cuando diputada panista, María Josefina Gamboa Torales, calificó de “gravísimo”, que Pemex, 

reporte que el huachicol, está “a la baja”, cuando en primer semestre del año, el robo incrementó en 300%, de mil 

700 mdp a 5 mil 600 millones, negocio “amparado”, acusó la representante popular de oposición, en Puebla y 

Tabasco, de acuerdo con el Centro Regional de Fusión de Inteligencia. ¡Zas!...A la baja en el precio por kilo, algunas 

verduras, como calabaza, cebolla, tomate, ¡aguacate!, ¡limón!, entre otros productos perecederos… El jitomate, 

mantiene costo intermedio entre 15 y 30 pesos kilo, según calidad y tamaño… Algunas frutas bajaron  precio por 

kilo, como plátano, manzana, que es la temporada en que los mexicanos consumen las mejores del mundo, cosecha 

de Chihuahua… ¡Enhorabuena!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DE MAL GUSTO”, ESTRATEGIA DE AUDIOS DE SANSORES CONTRA RICARDO MONREAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que la revelación de supuestos audios que comprometerían al líder de Morena en el Senado 

y aspirante presidencial, Ricardo Monreal, no afectará políticamente al movimiento, pero reconoció que son de muy mal gusto. La verdad que 

no afecta mucho, yo diría que nada, porque ya la gente está muy consciente, no se deja manipular pero es de mal gusto, aunque no afecta, no 

debería de hacerse eso, no hace falta. Miren cómo les fue a los de la chachalaca y cómo se llama el árbol, el ave tan bella, la guacamaya, que 

se volvió zopilota. No afecta políticamente, hasta puede beneficiar, sin duda, es de mal gusto, no debe de prevalecer eso. Es mi punto de vista, 

estimo muchísimo, la admiro, por ser luchona, a Layda Sansores, porque ha enfrentado de todo, me consta, represión, fraudes, es una mujer 

de lucha, con convicciones. Hay que recordar que, la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, advirtió que hoy martes, en su programa 

#MartesDeJaguar, daría a conocer audios comprometedores del presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, Ricardo 

Monreal. 

 

OCTAVIO ROMERO OROPEZA; COMPARECE ANTE COMISIONES UNIDAS CON MOTIVO DE LA GLOSA DEL CUARTO INFORME DE 

GOBIERNO, DISCREPANCIA CON LEGISLADORES DEL PAN 

 

El director General de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, comparece ante las comisiones unidas de Energía e 

Infraestructura, con motivo de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal. El presidente de la Comisión de Energía, diputado 

Manuel Rodríguez González (Morena), acompañado por el presidente de la Comisión de Infraestructura, diputado Reginaldo Sandoval Flores 

(PT), fue el encargado de tomar la protesta de decir verdad, al funcionario. Los legisladores de Acción Nacional criticaron al director de Pemex, 

por supuestamente mentir sobre las cifras del manejo de la deuda petrolera. Octavio Romero Oropeza, dijo que los diputados del Partido Acción 

Nacional (PAN) eran unos mentirosos e ignorantes después de que finalizara su comparecencia ante el Pleno legislativo en San Lázaro. El 

funcionario del Gobierno Federal fue criticado por los diputados de Acción Nacional por las acciones y medidas que se han implementado para 

impulsar la producción petrolera de la empresa estatal, así como también por el manejo de la deuda petrolera. Sin embargo, ante los 

señalamientos en contra de la denominada Cuarta Transformación, Romero Oropeza enfatizó que los legisladores de Acción Nacional, quienes 

acusaban que el funcionario de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador estaba mintiendo sobre la cifra de la deuda 

petrolera, no hacían otra cosa más que inventar rumores y criticar al Gobierno Federal sin argumentos bien fundamentados. Hay diputados que 

actúan con falta de ética, es como el que pasa por la calle, toma una piedra, rompe el vidrio y sale corriendo y ya no se les puede responder. Lo 

digo por los diputados del PAN, que hicieron afirmaciones mentirosas, ignorantes. Queda la impresión de que pueden decir lo que se les pega la 

gana y no. ¡Son unos mentirosos, mentecatos e ignorantes, señaló el directivo de Pemex tras su comparecencia. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; EXPRESA R COINCIDENCIA CON AMLO; NO CONVIENE DIVISIÓN EN MORENA 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, coincidió con el presidente Andrés Manuel López Obrador en que 

no le conviene a Morena ninguna división interna, en que tenemos que estar unidos para superar cualquier diferencia y enfrentar el futuro de la 

nación.  Monreal Ávila para dar respuesta al anuncio de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, expresó su reconocimiento al titular 

del Ejecutivo federal, quien relató que desde hace 26 años el senador ha sido objeto de calumnias y falsas acusaciones. Quiero agradecerle al 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Presidente públicamente, sin ningún empacho, sin ninguna tibieza o indefinición, que coincido con él, en el sentido de que no le conviene al 

Movimiento ninguna división; que coincido con él en que tenemos que estar unidos para enfrentar el futuro de la nación y que tenemos que 

superar cualquier diferencia. Confió en que prevalezca la unidad, por encima de la insidia y la infamia, pero si no fuera así, acotó que defenderá 

sus derechos y actuará conforme a la Constitución Política y a la Ley, en caso de que se presentara algún evento en su contra. Recordó que la 

constitucion establece con toda claridad que todas las comunicaciones privadas son inviolables, pero estoy muy tranquilo porque toda mi vida he 

actuado conforme a la Ley, en 42 años de servicio público nunca he tenido una denuncia en mi contra sobre algún hecho de abuso de poder o 

de alguna actividad ilícita. Señaló que el espionaje es una práctica ominosa en cualquier democracia, porque afectas la privacidad de las 

personas, y que la única autoridad facultada para hacer eso es un juez penal, cuando existe presunción de delitos y con una orden judicial. Creo 

que no le conviene a la democracia usar ese tipo de prácticas, por ningún gobierno: ni estatal ni nacional ni municipal, no conviene, porque se 

viola un derecho elemental de las personas.  Reiteró su llamado para apostar a la concordia y no a la confrontación, pues es un hombre de 

conciliación y no de rupturas. El senador consideró que las conductas ilegales no deben de ser la clave del éxito político electoral, eso hay que 

desterrarlo y erradicarlo de nuestra sociedad. Reconoció que hay intereses políticos perversos que desean que él abandonara la contienda, 

porque es el que tiene más capacidad de enfrentar lo que en el país está sucediendo. Voy a seguir resistiendo, porque México vale la pena, y 

porque nuestros hijos y nuestras hijas nos lo van a reconocer, porque lo único que queremos es que México se mantenga en una era progresista 

y que continúe el proceso de transición política que inició en el 2018.   

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA ALEJANDRO ARMENTA; PREPARADOS PARA ANALIZAR Y EN SU CASO, APROBAR LEY DE 

INGRESOS 2023  

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, dijo que en el Senado estamos preparados para abordar y, en su caso, aprobar la 

Ley de Ingresos de la Federación 2023, que remitió la Cámara de Diputados. Indico que las comisiones de Hacienda y Crédito Público, y de 

Estudios Legislativos, Segunda, iniciarán la discusión de este proyecto y están preparados para que, una vez que dictaminen, la envíen al Pleno. 

Armenta Mier refirió que el viernes pasado se recibieron las minutas para modificar la Ley Federal de Derechos y expedir la Ley de Ingresos de 

la Federación 2023. Señalo que con estos proyectos se consolida la justicia tributaria, lo que significa que el que gana más, paga más impuestos; 

el que gana menos, paga menos impuestos; pero cada vez más contribuyentes pagan, porque se consolida la opción de disminuir el rango del 

Impuesto Sobre la Renta.  Subrayó que esto permitirá que más micro y pequeñas empresas puedan incorporarse a la formalidad y recibir los 

beneficios de contar con un régimen de confianza tributaria, que les garantiza beneficios en el historial financiero de sus empresas.   

 

BEATRIZ PAREDES, CLAUDIA RUIZ MASSIEU Y CLAUDIA SHEINBAUM; ELECCIÓN 2024 PODRÍA CONVERTIRSE EN UNA 

CONTIENDA ENTRE MUJERES  

 

La elección del Estado de México se considera el ejercicio perfecto de la contienda presidencial. Las priistas Beatriz Paredes y Claudia Ruiz 

Massieu levantaron la mano para buscar la presidencia en 2024, mientras que por el lado de la izquierda suena Claudia Sheinbaum. Una vez 

que Morena nominó a Delfina Gómez y el PRI a Alejandra del Moral como sus abanderadas en el Estado de Mexico, podríamos esperar que, 

en el 2024, el escenario se repita y veamos una contienda entre mujeres. Las priistas Beatriz Paredes y Claudia Ruiz Massieu en el evento 

“Diálogos por México”, Beatriz Paredes comentó que con humildad aspira a la Presidencia de México en donde la acompañe un frente amplio 

por lo que pidió que en el proceso exista piso parejo. Mientras que Claudia Ruiz Massieu, afirmó que se encontraba lista para encabezar la 

alianza opositora, además de que busca encabezar el proyecto por la alianza PRI, PAN y PRD. Por otro lado, Claudia Sheinbaum, jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, confirmó que  tiene previsto participar en la encuesta que realizará su partido, Morena, para definir al candidato 

presidencial. Señaló que tiene planeado terminar su gestión en la capital del país, pero no descartó que de ser elegida abanderada para 2024 

podría dejar su cargo y centrarse en su campaña. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ENCABEZA ENCUENTRO CON LEGISLADORES DE VERACRUZ 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, encabezó un encuentro con legisladores de Veracruz, como parte de la gira 

nacional que realiza para promover que las legislaciones locales aprueben la reforma que permitirá al Ejército Mexicano mantenerse en las calles 

hasta el 2028. Morena y sus aliados dijeron en voz de Juan Javier Gómez Cazarín, presidente de la Junta de Coordinación Política, que se 

sintiera como si se estuviera tomando una horchata en la catedral de Tabasco, ya que el Congreso de Veracruz sesionaria para aprobar la 

reforma. Y contará con los legisladores de Morena y los aliados, a quienes no nos temblara la mano para votar la reforma en beneficio de los 

mexicanos. Durante su encuentro con legisladores locales, López Hernández dijo que la reforma que permite ampliar el plazo de vigencia para 
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que la fuerza armada preste tareas de seguridad pública en el país, permitirá que la Guardia Nacional esté todos los días reforzando las tareas 

de seguridad pública en los municipios y las 32 entidades de la república. Resaltó que adicionalmente al aumento del plazo de vigencia de marzo 

del 2024 a marzo del 2028, por primera vez se establece en el decreto la manera en que va a participar las fuerzas armadas en tareas de 

seguridad, destacando que lo harán de manera extraordinaria, regulada, facultada, y de manera subordinada y complementaria. La presidenta 

de la Mesa Directiva del Congreso Local, Cecilia Guevara Guembe dijo que los legisladores veracruzanos tienen un firme compromiso por 

respaldar las iniciativas que fortalezcan las tareas de seguridad del país. Como legisladores seguiremos haciendo nuestra parte con la aprobación 

de leyes que fortalezcan las tareas de seguridad. Seguiremos trabajando con honestidad, compromiso y ética.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; DAR CONTINUIDAD A PROYECTO DE GOBIERNO ACTUAL 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, en Morelia, Michoacán, donde acudió al Festival Internacional de Cine, llamó a darle 

continuidad al proyecto del gobierno actual para resolver pendientes como el acceso a la salud y la reducción de la pobreza. El canciller sostuvo 

que el gobierno actual ha sentado los cimientos, ha hecho una construcción muy importante, es algo muy relevante en México, y ahora hay que 

construir los pisos que siguen, tenemos que aprovechar las oportunidades que México tiene. Sostuvo que hay proyectos que no se pueden 

construir en poco tiempo, como un sistema de salud universal y atraer la inversión al país a gran escala, para aumentar el crecimiento económico. 

Hay muchos temas que tenemos que consolidar, básicamente reducir la pobreza en México. Para Michoacán en específico, Ebrard mencionó 

como pendiente el integrar a este estado en el flujo de inversión para el país. Posteriormente, de vuelta en la Ciudad de México, Marcelo Ebrard 

participó en el desfile de Día de Muertos, con el rostro caracterizado como una calavera tradicional de estos festejos. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LA OPOSICIÓN ESTÁ DESESPERADA, LE APUESTA A LA DIVISIÓN DE MORENA 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, advirtió que la oposición está muy desesperada porque no crece y ahora le 

apuesta a la división dentro de Morena, misma que aseguró, no ocurrirá.  El bloque opositor, el conservadurismo está muy desesperado porque 

no crece, están muy desesperados por hacer, ahora le apuestan a la división de Morena y los partidos aliados a Morena y en realidad a lo que 

todo representa Morena. Como ellos no crecen pues están buscando la división interna, pero como he dicho, se van a quedar con las ganas 

porque Morena no se va a dividir, todos lo tenemos clarísimo, todos y todas, corcholatas, no corcholatas, tenemos claro que lo más importante 

es el proyecto de la Cuarta Transformación. Sheinbaum comentó que se trata de algo absurdo, porque dentro del partido hay unidad, así como 

una claridad de sostener el proyecto de la Cuarta Transformación y en su momento la encuesta para elegir a sus candidatos rumbo a 2024. La 

oposición le apuesta a la división y se va a quedar con las ganas. 

 

MARKO CORTES; CUIDAR AL INE EN LA DISCUSIÓN DE LA REFORMA ELECTORAL 

 

El presidente nacional de Morena, Marko Cortés, ante la inminente discusión de una Reforma Electoral en el Congreso, adelantó que la batalla 

será cuidar al Instituto Nacional Electoral, al árbitro electoral que el Gobierno Federal quiere desaparecer. Nosotros estamos dando una fuerte 

batalla, el problema es que el partido con el que nos coaligamos de oposición, el PRI, es un partido muy endeble que se deja presionar, porque 

el gobierno tiene mucha información y porque usan el aparato del Estado, la Unidad de Inteligencia, la Fiscalía General de la República, el 

espionaje del Estado para perseguirlos y amedrentarlos. Señaló que es absolutamente reprochable que más de cuarenta políticos, empresarios 

y diferentes lideres sociales estén siendo espiados por el gobierno, están haciendo, todo lo que dijeron que no iban a hacer, que se iba a acabar, 

hoy está ocurriendo y de manera exacerbada. Garantizó que Acción Nacional es un partido firme, valiente que no se va doblar, que no se va a 

vencer, que va a dar la cara, ¡cueste lo que cueste!. Destacó la labor de diputados y senadores del PAN y consideró que no solo han sido 

valientes, sino que también han sido presionados por el gobierno populista de Andrés Manuel López Obrador. Vaya que también han sido 

presionados, porque un gobierno populista como el que tenemos, te presiona y te crea expedientes tuyos o de tu familia o de tus cercanos, te 

difama, te avienta el aparato o te ofrece muchas cosas también, eso es lo que estamos enfrentando en México. Marko Cortés sostuvo que el 

Partido Acción Nacional busca poner el ejemplo en donde gobierna y marcar la diferencia. Hizo énfasis en gobiernos panistas como los de 

Guanajuato, Querétaro, Yucatán, Aguascalientes y Chihuahua, en donde dijo se gobierna bien, son de los gobiernos mejor evaluados en nuestro 

país, con mejores resultados, donde hay crecimiento económico, donde se atrae inversión.  
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PASTOR GUSTAVO BANDA; COMPLEJO MIGRATORIO MÁS GRANDE DE MÉXICO SE CONSTRUYE EN TIJUANA 

 

El pastor Gustavo Banda Aceves, dio a conocer que el complejo migratorio más grande de México se construye en Tijuana, en la frontera con 

California, en medio de la crisis humanitaria por la deportación de venezolanos y la llegada incesante de haitianos. En los terrenos de la iglesia 

Embajadores de Jesús, donde en 2016 el pastor Gustavo Banda Aceves comenzó a albergar a los migrantes haitianos que llegaron a Tijuana, 

hoy se construye la Ciudad de Dios, considerado el próximo centro más grande de México para recibir a migrantes en tránsito. El pastor, director 

del albergue donde antes se constituyó Little Haiti, expuso que es un proyecto santuario socioecológico, en donde se construye un albergue que 

alojará a 700 personas y un complejo habitacional adicional para 2.000 migrantes más. 

 

RISHI SUNAK PRIMER MINISTRO BRITÁNICO; LLAMA A LA UNIDAD TRAS GANAR LAS PRIMARIAS TORIES 

 

Rishi Sunak, elegido nuevo líder del Partido Conservador británico y próximo primer ministro del Reino Unido, apostó por promover la estabilidad 

y la unidad, para abordar los profundos retos económicos a los que se enfrenta el país. Dijo: Mi principal prioridad será promover la unidad en 

nuestro partido y nuestro país, asi lo afirmó Sunak en un discurso en la sede de los conservadores en Londres. Sunak ha sido el único candidato 

que ha obtenido los cien respaldos necesarios entre los diputados “Tories” para presentarse como sucesor de Liz Truss, que anunció su dimisión 

como líder conservadora y jefa de Gobierno después de 45 días en el cargo. 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/10/2022 20 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/10/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 25/10/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/10/2022 23 

PERIÓDICO

0 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/10/2022 23 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/10/2022 14 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

9 25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 

 

25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/10/2022 40 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 

 

25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 

 

25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 25/10/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 25/10/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 

 

25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 

 

25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 25/10/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

14 25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/10/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/10/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 

 

25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 25/10/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/10/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

26 25/10/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/10/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/10/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/10/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/10/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/10/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/769536/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.10.18.pdf 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/10/2022 NACIONAL 0 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/769536/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.10.18.pdf


https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/769536/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.10.18.pdf 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/10/2022 NACIONAL 0 
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   25 DE OCTUBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Sedesa homenajea a 9,566 médicos que enfrentaron la COVID-19 en primera línea.- La Secretaria de 

Salud de la Ciudad de México (Sedesa), Oliva López Arellano, reconoció a los 9 mil 566 médicos y 

médicas a cargo de la dependencia (3 mil 295 en el primer nivel de atención y 6 mil 271 en el segundo 

nivel de atención) por su esfuerzo y dedicación durante la pandemia y en la campaña histórica de 

vacunación contra Covid-19. [CRÓNICA / p11] 

Covid-19, al alza.- La OMS destacó ayer la necesidad de no bajar la guardia ahora que los casos de 

Covid-19 y de gripe aumentan en Europa con la cercanía del invierno, utilizando el ejemplo de la polio 

para justificar la utilidad de la vacunación. A principios de otoño, la región europea, que agrupa 53 

países entre los cuales algunos en Asia central, volvía a ser el epicentro de la epidemia con 60% de los 

nuevos casos de coronavirus en el mundo. [HERALDO / p28] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/251022_N_CRO_11_SEDENAHOMENAJEA_COVID_12NACIONAL.pdf
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Unite or die- Sunak’s warning to 
Tory MPs 

A deep drop in state’s test 
scores 

Britain elevates first premier 
of color 

Tories pick Sunak as British leader 

in time of tumult 

Máximo no ve a Cristina candidata y 
deja también afuera a Alberto F. y 

Massa 

 

Sunak sets UK premiership 
with vow to tackle “profound” 

challenge 

Rishi Sunak, elegido quinto primer 
ministro del Brexit 

Chine: Xi Jinping renforce sa ligne 

dure 

Jefferson responderá por tentativa de 
homicídio quádrupla 

 

  Sunak wins race for U.K. 
Prime Minister 

Migrantes venezolanos quedaron 
confinados en Centroamérica 

Construcción: Crece presión por 
medidas, pero expertos piden que se 
evite subsidiar problemas de gestión 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Rusia afirmó que Ucrania entró "en fase final" en fabricación de su "bomba sucia" 

•Estados Unidos amplió las sanciones contra Nicaragua 

•Sunak prometió servir con "integridad" el "desafío económico" que enfrenta Reino Unido 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Las trampas de Morena detrás de la reforma a las Fuerzas Armadas, de acuerdo con Santiago Creel.- 

Para el diputado Santiago Creel, Morena y sus aliados -entre los que señala al PRI- lograron la 

aprobación de la reforma que extiende hasta el 2028 la permanencia de las Fuerzas Armadas en la 

seguridad pública, con 10 trampas que enlistó en un video publicado en Twitter. [INFOBAE] 

Diputados de México mantienen discrepancia por Reforma Electoral.- Santiago Creel, del PAN, dejó 

ver la juramentación de esa agrupación conservadora de oponerse a cualquier iniciativa que 

presente el Ejecutivo y más en un tema como el del INE, acusado por el presidente López Obrador 

de mal uso de sus recursos financieros y altísimos sueldos de sus funcionarios. [PRENSA LATINA] 

Por “paranoia” de AMLO, el Gobierno Federal ha “espiado” a 24 políticos, según Raymundo Riva 

Palacio.- El columnista reveló la existencia de un presunto programa de intervención de 

comunicaciones implementado desde la Fiscalía General de la República en contra de figuras 

opositoras, como Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados; las senadoras Xóchitl 

Gálvez y Kenia López Rabadán, y el diputado Juan Carlos Romero Hicks. La diputada Margarita 

Zavala, también figuraría en el amplio catálogo de objetivos políticos de AMLO. [INFOBAE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena abrió la mano a negociar la Reforma Electoral con una oposición dividida.- Arranca en 

comisiones el debate de una reforma prioritaria para el Gobierno y que despierta recelos en la esfera 

internacional. El morenista Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política, ofreció al 

PRD y al PAN que Morena podría ceder en demandas de la oposición a las que en otros tiempos el 

partido oficial cerraba el camino. [EL PAÍS] 

DIPUTADOS 

PRI 

El PRI en la encrucijada.- Los diputados de Morena andan envalentonados porque creen que tendrán 

al PRI de su lado en la discusión y, en su caso, la aprobación de la Reforma Electoral. Tienen dos vías: 

resistir las presiones de Palacio Nacional que pueden llegar al ámbito de las acusaciones de índole 

penal, como las que padece Alejandro Moreno Cárdenas, que se encuentran en la congeladora 

pero que en modo alguno han concluido y que son una especie de amenaza latente, o privilegiar 

los acuerdos que tuvieron con Va por México y con sus propios votantes. [FORBES] 

De Ruiz Massieu a Murat: quiénes son los priistas que quieren la Presidencia en 2024.- Otro de los 

personajes que levantó la mano para contender fue el actual diputado federal del PRI, Ildefonso 

Guajardo, quien sentenció que él no es una corcholata: “A mí ese destapador no me hace 

corcholata”. [INFOBAE] 
 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/24/las-trampas-de-morena-detras-de-la-reforma-a-las-fuerzas-armadas-segun-santiago-creel/
https://www.prensa-latina.cu/2022/10/24/diputados-de-mexico-mantienen-discrepancia-por-reforma-electoral
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/24/por-paranoia-de-amlo-el-gobierno-federal-ha-espiado-a-24-politicos-segun-raymundo-riva-palacio/
https://elpais.com/mexico/2022-10-25/morena-abre-la-mano-a-negociar-la-reforma-electoral-con-una-oposicion-dividida.html
https://www.forbes.com.mx/el-pri-en-la-encrucijada/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/24/de-ruiz-massieu-a-murat-quienes-son-los-priistas-que-quieren-la-presidencia-en-2024/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO y John Kerry evaluarán Plan Sonora sobre energía y litio el viernes.-  El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, se reunirá el 28 de octubre en Hermosillo con el enviado especial de 

Estados Unidos para el Clima, John Kerry, a fin de abordar temas eléctricos y, en particular, los avances 

del llamado Plan Sonora, que contempla el desarrollo de energías renovables. [BLOOMBERG, 

SWISSINFO]  

AMLO: en su reducto arrinconado.- Si lo que buscaba Adán Augusto López era colocarse en el centro 

de las encuestas, lo logró… pero en la peor de las formas. Por lo pronto, provocó un diferendo entre 

la Cámara de Diputados y el secretario de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval por una inexistente 

“falta de respeto”. [LOS ÁNGELES PRESS] 

SICT activó protocolo ante hackeo a sus sistemas.- La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 

y Transportes reportó un hackeo a sus equipos informáticos, por lo cual activó el protocolo 

correspondiente y un plan de contingencia. [FORBES] 

JUDICIAL 

Dan un frenazo al polémico traspaso de la Guardia Nacional de México a la Secretaría de Defensa.- 

El traspaso de la Guardia Nacional de México al control operativo de la Secretaría de Defensa 

Nacional sufrió un nuevo revés, después de que una jueza ordenara la suspensión indefinida de esa 

medida. [RT] 

MIGRACIÓN 

Arizona colocó más contenedores en la frontera con México.- El estado de Arizona comenzó a 

colocar contenedores de carga a lo largo de otro tramo de la frontera entre Estados Unidos y México 

para tapar espacios que no cubre el muro fronterizo. [SAN DIEGO UNION-TRIBUNE] 

GENERAL 

Consejo de Europa dijo que la Reforma Electoral de AMLO no ofrece garantías.- El Consejo de Europa 

se mostró particularmente severo con el proyecto de Reforma Electoral en México por el riesgo de 

cuestionar un sistema que ha conseguido la confianza de las diferentes partes implicadas y porque 

las nuevas instancias de control no ofrecen garantías. [FORBES, INFOBAE] 

Nuevo capítulo para Cabeza de Vaca: el PAN le nombra consejero nacional mientras la Interpol le 

busca por una decena de delitos.- Terrorismo, tráfico de migrantes, robo de piezas de arte, crímenes 

contra de la paz, violencia sexual en conflicto, crimen organizado, violación de los derechos 

humanos, lavado de dinero y delincuencia organizada, son los delitos por los que la Interpol busca a 

Francisco García Cabeza de Vaca a petición de la Fiscalía General. [EL PAÍS] 

México debe aprender de Singapur para aprovechar el nearshoring: presidente del Instituto de 

Estrategia Económica de Estados Unidos.- Modelos económicos como el de Singapur o Japón, 

también adoptados por China, podrían hacer que México saque el mejor provecho del nearshoring, 

aseguró el presidente del Instituto de Estrategia Económica. [FORBES] 

Elon Musk analiza posibilidad de inversión en Nuevo León.- lon Musk, director ejecutivo de Tesla Inc, 

está considerando invertir en Nuevo León, que tiene frontera con Texas. Musk se reunió recientemente 

con el gobernador Samuel García junto con otros funcionarios locales y Ken Salazar, embajador de 

Estados Unidos en México. [FORBES] 

https://www.bloomberglinea.com/2022/10/24/amlo-y-john-kerry-evaluaran-plan-sonora-sobre-energia-y-litio-el-viernes/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_l%C3%B3pez-obrador-confirma-reuni%C3%B3n-en-m%C3%A9xico-con-john-kerry-este-viernes/48003308?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.losangelespress.org/amlo-en-su-reducto-arrinconado/
https://www.forbes.com.mx/sict-activa-protocolo-ante-hackeo-a-sus-sistemas/
https://actualidad.rt.com/actualidad/445819-dan-frenazo-polemico-traspaso-guardia-mexico-sedena
https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/story/2022-10-24/arizona-coloca-mas-contenedores-en-la-frontera-con-mexico
https://www.forbes.com.mx/consejo-de-europa-dice-que-la-reforma-electoral-de-amlo-no-ofrece-garantias/
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/10/24/consejo-de-europa-dice-que-la-reforma-electoral-en-mexico-no-ofrece-garantias/
https://elpais.com/mexico/2022-10-25/nuevo-capitulo-para-cabeza-de-vaca-el-pan-le-nombra-consejero-nacional-mientras-la-interpol-le-busca-por-una-decena-de-delitos.html
https://www.forbes.com.mx/mexico-debe-aprender-de-singapur-para-aprovechar-el-nearshoring/
https://www.forbes.com.mx/elon-musk-analiza-posibilidad-inversion-en-nuevo-leon/
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Colombianos denunciaron extorsiones al entrar a México: “Me secuestraron”.- En lo que va de año, 

México negó el ingreso a 21.829 colombianos a pesar de que estos cumplen con todos los requisitos 

migratorios, de acuerdo con la Cancillería de Colombia. Esta cifra es tres veces mayor que la 

registrada durante el mismo periodo de 2021. [EL PAÍS] 

Opinión/México sigue en guerra mientras Estados Unidos despenaliza la marihuana.- México sigue 

siendo el único país de los tres que forman el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá que 

aún no regula el consumo personal o recreativo de la marihuana.  [WASHINGTON POST] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia afirmó que Ucrania entró "en fase final" para la fabricación de su "bomba sucia".- Rusia afirmó 

que Ucrania entró "en la fase final" para la fabricación de su "bomba sucia", una amenaza que 

fomenta Moscú y que los aliados occidentales de Kiev rechazaron. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, 20 

MINUTOS, LOS ÁNGELES TIMES]  

Zelenski sentenció que Rusia "nunca más" será un país con influencia en el mundo.- El presidente de 

Ucrania, Volodimir Zelenski, sentenció que Rusia "nunca más" será un sujeto capaz de dictar "nada a 

nadie" y sostuvo que el país dirigido por el presidente Vladimir Putin perdió influencia en el contexto 

internacional. [EUROPA PRESS] 

Rusia anunció la "imposibilidad" de desmilitarizar la central nuclear de Zaporiyia.- "Los acuerdos sobre 

la desmilitarización son imposibles en un principio: no podemos sino proteger la estación y garantizar 

su seguridad", explicó el viceministro de Exteriores, Serguei Riabkov. [EUROPA PRESS] 

Ucrania presumió éxito en derribar drones lanzados por Rusia.- Las autoridades ucranianas trataron 

de tranquilizar a la población sobre el uso de drones iraníes por parte de Rusia, señalando un éxito 

cada vez más notable en el derribo de los dispositivos. [AP] 

Ucrania denunció que Irán suministrará material e instrucción al Ejército de Rusia.- La Inteligencia de 

Ucrania denunció que Irán comenzó a suministrar chalecos antibalas y cascos al Ejército de Rusia y 

alertó que un grupo de "asesores" iraníes ingresó en territorio ruso para instruir a sus tropas. [EUROPA 

PRESS] 

Rusia ayudará a Irán con su programa nuclear a cambio de drones.- El presidente ucraniano, 

Volodímir Zelenski, advirtió que Rusia ayudará a Irán con su programa nuclear como compensación 

por el suministro de drones iraníes para la ofensiva rusa. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, DW] 

Francia, Estados Unidos y Reino Unido: Rusia usa pretexto de "bomba sucia" para escalada en 

Ucrania.- Creen que las acusaciones de Rusia sobre que Ucrania se prepara para usar una "bomba 

sucia" son "evidentemente falsas", solo un "pretexto para una escalada". [DW, FRANCE 24] 

OTAN también pidió a Rusia no usar pretexto de "bomba sucia".- Rusia no debe escalar el conflicto 

en Ucrania afirmando que Kiev planea detonar una "bomba sucia" en su propio territorio para culpar 

a Moscú, advirtió el jefe de la Alianza Atlántica, Jens Stoltenberg. [DW, EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Rusia ante la ONU: Calificaremos como un acto de terrorismo nuclear el uso de una bomba sucia por 

Ucrania.- Moscú llamó a Occidente a influir sobre las autoridades de Ucrania para que se abstengan 

de emplear una bomba sucia, acto que Moscú consideraría como terrorismo nuclear, advirtió en una 

carta Vasili Nebenzia, representante permanente de Rusia ante la ONU. [RT] 
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OIEA enviará expertos a Ucrania para descartar las acusaciones rusas sobre una bomba sucia, según 

Kiev.- El Organismo Internacional de la Energía Atómica aceptó una oferta de Ucrania para que 

expertos de la agencia descarten sobre el terreno las sospechas rusas del posible uso de una bomba 

sucia, dijo el ministro de Exteriores ucraniano, Dimitro Kuleba. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Unión Europea lanzó una nueva herramienta para combatir el auge de la desinformación rusa por la 

agresión a Ucrania.- La Unión Europea presentó una nueva herramienta para combatir el auge de la 

desinformación rusa en plena agresión militar en Ucrania, en un intento de hacer pedagogía y 

proveer de información a los ciudadanos europeos para identificar estrategias de manipulación 

mediática. [EUROPA PRESS] 

Scholz instó a Ucrania a reconstruir el país con vistas a su adhesión a la Unión Europea.- "Cuando 

reconstruimos Ucrania, lo hacemos con el objetivo de que sea un miembro de la Unión Europea", dijo 

el canciller alemán, Olaf Scholz, en el marco de un foro económico centrado en Ucrania celebrado 

en Berlín. [EUROPA PRESS] 

Dimitió el ministro de Defensa rumano tras pedir una negociación OTAN-Rusia.- El ministro de Defensa 

de Rumania, Vasile Dincu, presentó su dimisión alegando incompatibilidades con el presidente Klaus 

Iohannis. [DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La Unión Europea aprobó un mandato negociador “ambicioso” en la COP15 de biodiversidad y la 

COP27.- La Unión Europea adoptó su mandato negociador para la cumbre COP15 sobre 

biodiversidad que se celebrará en diciembre en Canadá. Asimismo, adoptó el mandato negociador 

para la cumbre del clima COP27 que se celebrará en la localidad egipcia de Sharm El Sheikh del 6 al 

18 de noviembre. [EFE, SWISSINFO, FRANCE 24]  

Oxfam: Unos 189 millones de afectados por el clima extremo en países pobres.- Unos 189 millones de 

personas se ven afectadas cada año por fenómenos meteorológicos extremos en los países en 

desarrollo, advirtió  la organización humanitaria Oxfam Internacional. [SWISSINFO]  
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden reconoció que es "totalmente legítimo" para los votantes estadounidenses juzgar su estado de 

salud.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aseguró que es "totalmente legítimo" para los 

votantes juzgar su estado de salud mientras crecen las preocupaciones por su avanzada edad y se 

acercan las elecciones de medio mandato, previstas para el 8 de noviembre. [EUROPA PRESS] 

Biden: prohibir el tratamiento de cambio de sexo a los niños es "incorrecto".- El presidente 

estadounidense dijo que "es incorrecto" que los estados prohíban la cirugía de cambio de sexo y los 

bloqueadores de la pubertad para los niños. [RT] 
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Estados Unidos afirmó que el recorte de la producción de la OPEP+ fue un movimiento principalmente 

político.- El principal asesor del presidente de Estados Unidos en materia energética, Amos Hochstein, 

afirmó que el recorte de la producción de petróleo por parte de la Organización de Países 

Exportadores de Petróleo fue un movimiento principalmente político que no disuadirá a la 

administración de intentar frenar los precios internos de la energía. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos acusó a China de intentar "socavar" el sistema judicial estadounidense.- El secretario 

de Justicia de Estados Unidos acusó a China de interferir en el sistema judicial estadounidense, al 

anunciar imputaciones contra 13 ciudadanos chinos que supuestamente trabajaban para las 

agencias de espionaje de Pekín. [SWISSINFO] 

LEGISLATIVO 

Pelosi: “Gran error” de Irán proveer drones a Rusia.- La presidenta de la Cámara de Representantes 

de Estados Unidos, Nancy Pelosi, declaró que Irán “está cometiendo un gran error” al proveer drones 

a Rusia para atacar Ucrania. [AP] 

30 legisladores demócratas instaron a Biden a negociaciones directas con Rusia sobre Ucrania.- Un 

grupo de congresistas demócratas estadounidenses se dirigió al presidente Joe Biden pidiendo que 

emprenda activos esfuerzos diplomáticos para entablar negociaciones directas con Rusia con el fin 

de poner fin al conflicto ucraniano. [RT] 

JUDICIAL 

Estados Unidos alegó que espías chinos trataron de robar documentos clasificados y repatriar a un 

inmigrante.- Dos días después de la clausura del congreso del Partido Comunista de China, el 

Departamento de Justicia habló sobre tres casos criminales que involucran a supuestos espías de ese 

país que trataron de robar documentos clasificados e información sobre tecnología desarrollada en 

Estados Unidos. [UNIVISIÓN] 

Empresa familiar de Donald Trump, al banquillo en Nueva York por fraude fiscal.- Trump Organization, 

la compañía familiar del expresidente Donald Trump, se sentó en el banquillo de la justicia estatal de 

Nueva York por fraude y evasión fiscal, por lo que podría ser condenada a pagar hasta 1,6 millones 

de dólares en multas. [SWISSINFO, AP] 

Postergan juicio al líder de Oath Keepers; tiene Covid.- El juicio del líder del grupo ultraderechista Oath 

Keepers y cuatro allegados por su participación en el asalto al Capitolio estadounidense fue 

postergado debido a que el dirigente dio positivo a coronavirus. [AP] 

Un expolicía de Minneapolis se declaró culpable de homicidio involuntario por la muerte de George 

Floyd.- El exoficial de la Policía de Minneapolis, Alexander Kueng, se declaró culpable de homicidio 

involuntario en el marco del caso George Floyd, quien murió tras ser detenido después de que el 

exagente Derek Chauvin se arrodillara sobre su cuello durante más de nueve minutos. [EUROPA PRESS] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos batió récord con más 2.7 millones de detenciones de migrantes en un año.- Las 

autoridades estadounidenses efectuaron durante el año fiscal 2022 un número récord de detenciones 

de migrantes indocumentados con un total de 2 millones 766 mil 582, el 85% de ellas en la frontera 

sudoeste, informó la Oficina de Aduanas y Protección de Fronteras. [PRENSA LIBRE, FORBES, SAN 

DIEGO UNION-TRIBUNE, FRANCE 24, DW] 
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GENERAL 

Los niveles de educación en Estados Unidos retrocedieron tres décadas por la pandemia.- Los niveles 

de educación en Estados Unidos retrocedieron tres décadas por la pandemia de Covid-19 con la 

mayor caída jamás registrada en conocimientos de matemáticas y un retroceso en agilidad lectora 

no visto desde 1992. [SWISSINFO, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST] 

Tiroteo en escuela secundaria de San Luis dejó tres muertos.- Un hombre armado irrumpió en una 

escuela secundaria de San Luis, causando la muerte de una mujer y una adolescente y heridas a seis 

personas más y posteriormente falleció tras ser abatido por la policía en un enfrentamiento a tiros. 

[AP, TELEMUNDO, WASHINGTON POST, EFE, FRANCE 24] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

39° PERÍODO DE SESIONES DE LA CEPAL 

Cepal pidió evitar "otra década perdida" para la región ante cascada de crisis.- La Comisión 

Económica para América Latina y el Caribe, organismo de la ONU responsable de promover el 

desarrollo económico y social de la región, pidió en Buenos Aires que se evite "otra década perdida" 

e indicó que la región atraviesa "una verdadera crisis de desarrollo". [SWISSINFO] 

Alberto Fernández pidió cooperación regional en “búsqueda de financiamiento de organismos 

''.-  Mientras continúan los cambios en su gabinete, el presidente Alberto Fernández llamó a “la 

cooperación regional en la búsqueda de financiamiento de parte de los organismos multilaterales de 

crédito”. [BLOOMBERG, TELESUR, PRENSA LATINA] 

Argentina pidió reconstruir la “Patria Grande” al asumir la presidencia de la Cepal.- Argentina propuso 

reconstruir la “Patria Grande” latinoamericana al asumir la presidencia pro tempore de la Comisión 

Económica para América Latina y el Caribe, la reunión bienal más importante de este organismo 

regional de las Naciones Unidas. [EFE, SWISSINFO, INFOBAE, RT] 

Guterres pidió alivio de deuda y un "impulso masivo" para Latinoamérica.- El secretario general de las 

Naciones Unidas, António Guterres, pidió condiciones más favorables de financiamiento y alivios de 

deuda para la región latinoamericana al participar en la apertura de la Cepal. [DW] 

EL SALVADOR 

Más muertes en cárceles con plan antipandillas.- Los más de 55.000 detenidos abarrotaron el sistema 

de justicia, ya de por sí saturado. Los acusados prácticamente no tienen esperanza de que los jueces 

atiendan su caso de manera individual, pues celebran audiencias de hasta 300 acusados a la vez; y 

los abogados de oficio están inundados de casos. [AP] 

GUATEMALA 

Guatemala arrestó a 22 personas por tráfico de migrantes.- Las fuerzas de seguridad de Guatemala 

arrestaron a 22 personas, entre ellas siete policías, señaladas de operar una red de tráfico de 

migrantes en su ruta por el territorio guatemalteco a Estados Unidos. [DW] 

HAITÍ 

Protestas ante la oficina de la ONU y la embajada canadiense en Haití.- La Oficina Integrada de 

Naciones Unidas en Haití y la embajada de Canadá en Puerto Príncipe fueron escenario de las 

protestas que desde hace meses se suceden cada día en las calles de este país. [SWISSINFO] 
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NICARAGUA 

Washington amplió las sanciones contra Nicaragua.- Estados Unidos prohibió la entrada de 500 

personas vinculadas al Gobierno de Daniel Ortega en Nicaragua por "socavar las instituciones 

democráticas" del país centroamericano, anunció el secretario de Estado, Antony Blinken. Además, 

el Departamento del Tesoro impuso sanciones económicas al sector del oro en Nicaragua, por ser 

una "pieza importante" que financia al Gobierno. [DW, FRANCE 24, AP, INFOBAE, EFE,]  
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina acogerá la XV Conferencia Regional sobre la Mujer.- El presidente de Argentina, Alberto 

Fernández, anunció que su país será anfitrión de la XV Conferencia Regional sobre la Mujer de 

América Latina y el Caribe, que sesionará los próximos 7 y 8 de noviembre. [TELESUR] 

Sobreseído parte del procesamiento de Cristina Fernández por presuntos sobornos.- El juez federal 

argentino Julián Ercolini anunció el sobreseimiento del proceso abierto contra la vicepresidenta, 

Cristina Fernández, en la causa abierta contra ella por presuntos sobornos. [EUROPA PRESS] 

Máximo Kirchner: "No creo que Cristina sea candidata".- El diputado nacional, Máximo Kirchner, 

aseguró que no cree que la vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner vaya a ser candidata 

presidencial en las elecciones de 2023 y afirmó que, para él, el postulante opositor a la Presidencia 

será Horacio Rodríguez Larreta. [TÉLAM, CLARÍN, INFOBAE] 

BRASIL 

Goldfajn aceptó ser nominado por Brasil como candidato a presidir el BID.- El economista brasileño, 

Ilan Goldfajn, jefe del Departamento del Hemisferio Occidental del Fondo Monetario Internacional, 

aceptó su nominación por parte del Gobierno de Jair Bolsonaro para la presidencia del Banco 

Interamericano de Desarrollo. [EFE] 

COLOMBIA 

Senado de Colombia aprobó proyecto de ley de paz total.- El Senado aprobó el proyecto de ley 

presentado por el Gobierno que busca sentar las bases para la política de "paz total" que abre las 

vías de negociación y sometimiento judicial para grupos armados. [DW, INFOBAE, SWISSINFO, RT, 

PRENSA LATINA] 

Human Rights Watch pidió a Petro incluir los derechos humanos en sus relaciones con Venezuela.- La 

organización pidió al presidente Gustavo Petro, que aproveche el reciente restablecimiento de 

relaciones con Venezuela para impulsar el respeto a los derechos humanos en ese país y al mismo 

tiempo abordar la crisis humanitaria que obligó al éxodo de más de 7,1 millones de personas. 

[SWISSINFO, EL PAÍS, AP] 

ECUADOR 

Nuevos choques entre bandas dejaron un muerto y dos heridos en cárcel de Ecuador.- Al menos un 

preso murió y dos sufrieron heridas en nuevos enfrentamientos a bala entre bandas en una cárcel de 

Guayaquil, escenario de una reciente revuelta que dejó 13 fallecidos. [FRANCE 24, DW] 
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PARAGUAY 

Rastrean en Paraguay zona de combates con guerrilla del Ejército del Pueblo Paraguayo.- Integrantes 

de la Fuerza de Tarea Conjunta rastrearon en el departamento de Amambay, fronterizo con Brasil, 

donde fueron abatidos por las autoridades el líder de la guerrilla del Ejército del Pueblo Paraguayo, 

Osvaldo Villalba, y otros dos presuntos rebeldes. [SWISSINFO, BBC] 

PERÚ 

Corte ordenó liberar a cuñada del presidente Castillo.- La justicia ordenó liberar a Yenifer Paredes, 

cuñada del presidente Pedro Castillo, encarcelada hace casi dos meses, mientras es investigada por 

su presunta participación en un clan criminal para lavar activos. [AP, FRANCE 24, RT] 

65% de los peruanos considera que el presidente Castillo está involucrado en actos de corrupción.- 

65% de la población de Perú considera que el presidente, Pedro Castillo, está involucrado en actos 

de corrupción, mientras que un 26% lo considera inocente. [EUROPA PRESS] 

URUGUAY 

Borrell resaltó en Uruguay la importancia de las alianzas estratégicas en “tiempos turbulentos”.- El alto 

representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, resaltó durante su visita a 

Uruguay la importancia de generar alianzas estratégicas en un momento en que se viven “tiempos 

turbulentos”. [EFE, DW] 

VENEZUELA 

La oposición venezolana denunció el incremento de acciones de censura.- La oposición agrupada 

en la Plataforma Unitaria denunció "un recrudecimiento de la censura" por parte del Ejecutivo, debido 

al cierre de al menos 46 emisoras de radio en los últimos cuatro meses. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

La igualdad de género en la Unión Europea muestra signos de alerta.- El índice de igualdad de género 

en la Unión Europea, que elabora anualmente el Instituto Europeo de Igualdad de Género, mostró 

por primera vez en una década signos preocupantes en varios de los indicadores. [EFE] 

Bruselas celebró el acuerdo para el BarMar y espera detalles técnicos.- La Comisión Europea celebró 

el acuerdo alcanzado entre España, Portugal y Francia para sustituir el proyecto MidCat por un 

corredor de hidrógeno que conecta Barcelona y Marsella, bautizado como BarMar y está a la espera 

de que los tres países desarrollen y comuniquen los detalles técnicos. [EFE] 

Bruselas advirtió que si España y otros dejan la Carta de Energía seguirán atados sin cambios 20 años 

más.- La Comisión Europea advirtió a España y otros países de la Unión Europea que preparan su 

salida del Tratado de la Carta de la Energía que seguirán sujetos a las condiciones de arbitraje que 

prevé el acuerdo internacional durante otros 20 años, pese a romper con él, por lo que les emplazó 

a continuar dentro del pacto para poder mejorarlo desde dentro. [EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Miles de personas protestaron contra las políticas energéticas en Alemania.- Miles de personas 

protestaron contra la política energética del Gobierno por el alza de los precios. [EUROPA PRESS] 
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ESPAÑA 

Nueva "Ley de Nietos" permite a más personas de América Latina acceder a la ciudadanía española.- 

La ley, publicada el pasado jueves en el Boletín Oficial del Estado de España, se denomina 

oficialmente Ley de Memoria Democrática, pero la mayoría de los diarios latinoamericanos la llaman 

"Ley de Nietos", ya que amplía el acceso a la nacionalidad española a miles de descendientes de 

españoles que nacieron en el extranjero. [BBC] 

FRANCIA 

El Gobierno francés salvó su continuidad al superar tres mociones de censura.- El Gobierno francés 

salvó su continuidad tras superar tres mociones de censura, dos de la izquierda y otra de la extrema 

derecha, pero dejó patente que su falta de mayoría absoluta en las cámaras le mantiene en situación 

de debilidad. [EFE, FRANCE 24] 

Proyecto "Emili": Francia abrirá una de las mayores minas de litio de Europa.- El proyecto "Emili" 

operará en el macizo Central de Francia antes de 2027. Sería la segunda mayor mina europea de 

litio, esencial para la industria de las baterías y el funcionamiento de los autos eléctricos. [DW] 

HUNGRÍA 

El Parlamento húngaro aprobó una enmienda para desbloquear fondos de la Unión Europea.- El 

Parlamento húngaro aprobó una nueva reforma sobre las declaraciones de bienes de los políticos, 

que forma parte del paquete de enmiendas para que la Comisión Europea desembolse unos 7.500 

millones de euros de fondos comunitarios retenidos. [SWISSINFO] 

ITALIA 

Meloni explicará su programa de Gobierno ante el Parlamento.- La primera ministra, Giorgia Meloni, 

pronunciará su primer discurso en el Parlamento para explicar su programa de Gobierno y después  se 

someterá al voto de confianza en las dos Cámaras. [SWISSINFO]  

Macron visitó Italia y se reunió con Giorgia Meloni y el Papa Francisco.- El presidente francés 

Emmanuel Macron se reunió con la primera ministra italiana, Georgia Meloni, y ambos líderes 

expresaron su voluntad de trabajar juntos. También se reunió con el Papa Francisco en el que Ucrania 

fue el tema central. [FRANCE 24, INFOBAE, SWISSINFO, AP] 

PORTUGAL 

Presidente de Portugal reafirmó su rol "activo y empeñado" en la ONU.- El presidente Marcelo Rebelo 

de Sousa afirmó que Portugal "será siempre un miembro activo y empeñado" en el trabajo de las 

Naciones Unidas y celebró la "centralidad" de la organización internacional. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Rishi Sunak, multimillonario y primer no blanco en el poder en el Reino Unido.- Rishi Sunak, que se 

convirtió en el primer jefe de gobierno británico surgido de una minoría étnica tras ser designado 

como nuevo líder del Partido Conservador, es un multimillonario exbanquero, nieto de inmigrantes 

indios y defensor de la ortodoxia presupuestaria. [SWISSINFO, AP, DW, FRANCE 24, WASHINGTON POST, 

REUTERS] 

Sunak prometió servir con "integridad" ante el "desafío económico profundo" al que se enfrenta Reino 

Unido.- El nuevo líder del Partido Conservador británico, Rishi Sunak, prometió servir con "integridad y 

humildad" una vez se convirtió oficialmente en el primer ministro del país y alertó que Reino Unido se 

enfrenta a un "desafío económico profundo". [EUROPA PRESS, SWISSINFO, EFE] 
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Laboristas acusaron a Sunak de "eludir el escrutinio" al no pasar por las urnas.- La número dos del 

Partido Laborista, Angela Rayner, acusó al nuevo dirigente del Partido Conservador y próximo primer 

ministro, Rishi Sunak, de "eludir el escrutinio" al haber sido elegido por sus propios colegas sin haber 

siquiera detallado sus prioridades para el Reino Unido. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

TURQUÍA 

La Unión Europea avisó a Turquía que "no es momento de aumentar cooperación con Rusia" tras 

anuncio de exportación de gas.- La Unión Europea avisó a Turquía de que en pleno contexto de 

guerra en Ucrania "no es el momento de aumentar la cooperación con Rusia", después de que 

Ankara anunció un acuerdo para ser un eje para la redistribución del gas ruso hacia terceros países. 

[EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

Ataques aéreos del Ejército de Myanmar mataron a decenas.- Ataques aéreos del Ejército de 

Myanmar mataron a más de 60 personas que asistían a la celebración del aniversario de la principal 

organización política de la minoría étnica Kachin. [AP, RT] 

CHINA 

'¿Quién le dirá que no a Xi?'; así afianzó su poder.- La victoria de Xi Jinping para un tercer mandato 

de cinco años al frente de China quedó clara cuando presentó al nuevo círculo interno gobernante 

del país: cada uno un acólito del líder chino, lo que hace que su control sea más fuerte que nunca. 

[REFORMA, NEW YORK TIMES] 

Alerta naranja por la sequía en China.- El Observatorio Meteorológico Nacional de China emitió una 

alerta naranja por sequía en gran parte del país, con provincias como Zhejiang, Fujian, Jiangxi, Hunan, 

Guizhou, Guangxi, Cantón y Chongqing entre las más afectadas. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Corea del Sur hará maniobras tras intercambiar fuego de advertencia con Pionyang.- Las dos Coreas 

intercambiaron disparos de advertencia en su frontera marítima occidental acusándose mutuamente 

de vulnerarla, informaron los Ejércitos de ambos países. [EFE] 

INDONESIA 

14 muertos tras incendiarse un barco de pasajeros.-  Un barco de pasajeros que transportaba a 240 

personas se incendió frente al sur de Indonesia. Dejó 14 personas muertas. [AP] 

IRÁN 

Irán aseguró que detuvo a 10 agentes a sueldo del Mossad israelí.- Las autoridades iraníes detuvieron 

a 10 presuntos agentes a sueldo de los servicios secretos israelíes, el Mossad, por la quema de 

vehículos y residencias de responsables de las fuerzas de seguridad supuestamente a cambio de 

dinero. [EUROPA PRESS] 

Human Rights Watch acusó a Qatar de detención arbitraria y agresión a personas LGBTQ.- La Policía 

de Qatar detuvo arbitrariamente y cometió abusos contra personas de la comunidad LGBTQ antes 

del Mundial de fútbol que comienza noviembre, denunció Human Rights Watch. [DW] 
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ISRAEL 

Israel designó a Herzi Halevi, exlíder de inteligencia militar del país, como jefe del Ejército.- El 

Gobierno israelí confirmó que el general Herzi Halevi, exjefe de la inteligencia militar, fue designado 

como próximo líder militar al encabezar a partir de ahora las Fuerzas de Defensa. [EUROPA PRESS] 

Amnistía Internacional denunció crímenes de guerra durante escalada de Gaza.- Amnistía 

Internacional acusó a Israel y la Yihad Islámica Palestina de cometer crímenes de guerra durante la 

escalada bélica en la Franja de Gaza que se saldó con la muerte de 51 palestinos a comienzos de 

agosto y exigió una investigación de la Corte Penal Internacional. [SWISSINFO, DW, EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Dimitió un ministro criticado por sus vínculos con la secta Moon.- Un ministro del Gobierno japonés 

anunció su dimisión tras haber sido criticado por sus vínculos con la secta Moon, en el ojo del huracán 

desde el asesinato del exjefe de gobierno, Shinzo Abe, en julio. [SWISSINFO] 

LÍBANO 

Los diputados de Líbano no lograron elegir presidente en el cuarto intento.- Los diputados libaneses 

fracasaron, por cuarta vez, en elegir al sucesor del presidente Michel Aoun, cuyo mandato expira en 

una semana, en un Parlamento claramente dividido en dos bandos, el del Hezbolá proiraní y el de 

sus opositores. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Turquía dijo haber abatido a seis guerrilleros kurdosirios en Siria.- El Ministerio de Defensa de Turquía 

dijo que sus soldados abatieron a seis guerrilleros kurdosirios en el norte de Siria, en una zona 

controlada por fuerzas turcas. [SWISSINFO] 

Jefe regional OMS, “consternado” por abusos.- El responsable de la región de Mediterráneo Oriental 

en la Organización Mundial de la Salud está “muy consternado” por las acusaciones reportadas sobre 

que la directora de la agencia de salud en Siria malversó millones de dólares, abusó del personal e 

incumplió los protocolos de la propia organización contra el Covid-19. [AP] 
 

ÁFRICA 

Unión Africana advirtió de los "límites" de las operaciones de paz de la ONU en África.- El jefe de 

Estado senegalés y presidente de turno de la Unión Africana, Macky Sall, advirtió de los límites de las 

operaciones de paz de las Naciones Unidas en el continente para hacer frente al yihadismo. 

[SWISSINFO] 

EGIPTO 

Egipto concedió el indulto a una figura simbólica de la revolución de 2011.- El jefe de Estado egipcio, 

Abdel Fatah al-Sissi, concedió el indulto presidencial a Zyad el-Elaimy, una figura de la revolución de 

2011 que lleva tres años detenido. [SWISSINFO] 

SUDÁFRICA 

Ramaphosa prometió nuevas medidas para combatir la corrupción mientras su imagen sigue bajo 

sospecha.- El presidente Cyril Ramaphosa anunció un nuevo plan de reformas para combatir la 

corrupción en respuesta a las conclusiones presentadas por la comisión judicial que se ha encargado 

en los últimos años de investigar los escándalos del gobierno anterior. [EUROPA PRESS] 
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